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AYER EN PORTUGALETE

Guardia civil 
ametrallado
LOS funerales por el guardia civil Manuel Fuentes Fontárt 

muerto en un atentado perpetrado ayer en Portugalete æ 
celebrarán hoy en el Cuartel de la Salve, en Bilbao, según fuentes 

"^^^EfatS^o que costó la vida al guardia civil Manuel 
Fontán se produjo pasadas las tres y media de la tarde de ayer. 
Dos individuos -uno de ellos encapuchado y el otro con la cara 
cubierta con un pañuelo- que portaban una metralleta y una pis- 
‘¡oí dí^ Jon contr. .1 cMI. 'S'Sj.'SÍX/rior de su coche, a la altura del numero 99 de la calle 
Mello de Portugalete, a escasos metros precisamente del antiguo 
cuánel de la Guardia Civil, que fue desalojado el pasado ano a 
consecuencia de una explosión causada por un atentado.

Manuel Fuentes Fontán, de 29 años, era natural de Ponte
vedra y ten í^su domicilio en la calle General Sanjurjo numero 

testigo, presenciales del atemado, Manuel Fuentes 
enSáb¡ en el in terior de su coche. un-Fenault-7". matricula 
BI-9529-J, cuando los dos individuos le disoararon a una distan 
cia de unos cinco metros. (Más información en página 15)

liiitie de Estado
■ «* A w*/ ^ÿ^Sy s/i^ ' <-v z -^Z ■’^ Z

numero 162
>'?<

E/ intento constitucionai vo/vió a fracasar
La historia boliviana parece condenada, desde 

su independencia, a la inestabilidad crónica 
por efectos del golpismo reiterado.

Esta madrugada, los militares han derribado al 
Gobierno provisional de Guevara Arce, por 
medio de un golpe de Estado que hace el número 
162 de la lista en aquel país andino.

Por el momento se desconoce con claridad

cuál es el signo impuesto^por esta nueva 
acción militar. Lo único que se sabe es que ha 
venido a truncar, por enésima vez en la 
historia boliviana, otro proceso de normalización 
constitucionai abierto hace meses con la 
mayor esperanza.

(Información en ia página 24)

Emilio Gastón, a la batalla 
electoral en Cataluña

“Vamos a

a nuestros
emigriMtes”

Emilio Gastón, presiden
te del Partido Socialista de 
Aragón, confirmó a "A/e" 
que los socialistas aragone
ses se presentan al Parlamen
to catalán. Van en coalición 
con Rojas Marcos y los so
cialistas andaluces. Según 
Gastón esta iniciativa res
ponde a las demandas que 
están recibiendo de allen
de el Cinca. Para muchos la 
operación puede suponer el 
ocaso definitivo del partido, 
para otros su lanzamiento 
y consolidación después de 
la crisis que supusieron las 
deserciones hacia el PSOE.

Pase lo que pase, la reali
dad es que hay cerca de me
dio millón de aragoneses 
que esperan en Cataluña es
cuchar una voz con acento 

. de esta tierra. Emilio Gas
tón está convencido que esa 
voz es la del Partido Socia
lista de Aragón.

(Entrevista en páginas cen
trales)
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Tarancón, sobre sus enfrentamientos 
con ia Administración

"Tengo la concienGia 
muy tranguila”

EL CARDENAL 
HACE BALANCE 
DE LOS MOMEN
TOS POLITICOS 
MAS DUROS DE 
SU VIDA PAS
TORAL

(Página 5)

Lo mataron por la espalda 
desde el asiento trasero

CADIZ: Un taxista 
muerto a puñaladas

CADIZ, 1. (Europa Press). — Un taxista ha sido en
contrado muerto a puñaladas esta madrugada en el inte
rior de su coche, en los alrededores del Polideportivo 
“La Paz”, en Cádiz. Se trata de Francisco Jiménez Na
vas, de 32 años, casado y con dos hijos.

El señor Jiménez Navas presentaba varias puñaladas 
en la espalda y en el tórax y se encontraba casi sentado 
sobre el volante como si se hubiera intentado volverse 
hacia un presunto agresor del asiento trasero.

En el suelo del taxi ha sido hallado un cuchillo ensan
grentado de grandes proporciones.

Al conocerse la noticia, los taxistas gaditanos han de
cidido parar y concretamente en la plaza de San Juan de 
Dios y en el cementerio. Todos los coches llevan crespo
nes negros en las antenas en señal de luto por el compa
ñero muerto.
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SCbivatazos MINUTOS CON
EL PRESIDENTE

Los dos caminos de AP______
Hoy vamos a hablar de Fraga y sus muchachos 

y de ciertos rumores que me llegan de Madrid rela
cionados con los chicos de Felipe González. En 
Alianza Popular, columna vertebral de ese extra
ño engendro que se llama Coalición Democrática, 
hay serlos problemas de Identidad, de lo que los es
pecialistas llaman "espacio político".

Los sectores más "duros" de las huestes aliancis- 
tas están planteando que el partido bascule, aún 
más, a la derecha. Que marque definitivamente sus ] 
diferencias con la gente de Suárez.

Por otro lado, los hombres más lúcidos del apa
rato del partido mantienen justo la postura contra
ria. En su opinión hay que reforzar mucho más la 
imagen de "centro derecha", disputándole ese te
rreno a la UCD.

Según los informadores consultados, Manuel 
Fraga está más próximo a esta segunda opción que 
a la primera, pero no se atreve a forzar la situación 
porque se sabe débil y es consciente de que en 
estos momentos no puede permitirse el lujo 
de "romper" el partido, lo que reduciría a AP 
a cenizas, pues podría llegar a suponer incluso 
su propia muerte política.

El tema viene de lejos, desde las elecciones del 1 
de marzo, pero la crisis interna se agudizó a raíz 
del acercamiento de Areilza y Osorio a Suárez y 
del Congreso Extraordinario del PSOE.

El espectro político español no está ni mucho 
menos consolidado y los grandes dirigentes, espe
cialmente Fraga, Suárez y Felipe, lo saben. Hay 
fracciones de electorado que aún están en disputa 
y los "corrimientos políticos" que se producen pe
riódicamente son fiel reflejo de ello.

Si triunfase la opción de "derechizar" más AP, 
ésta caería en brazos de la ultraderecha. Los lími
tes de separación entre Piñar, Silva y Fraga no son 
en estos momentos tan claros como para que el di
rigente aliancista se pueda permitir esos lujos. Mu
cho menos desde la entrada de Fuerza Nueva en el 
Parlamento.

Por el contrario, ofrecer una imagen más de 
"centro derecha" supone competir con Suárez y 
todo el aparato de poder que hoy controla la 
Unión del Centro.

La alternativa no es ni mucho menos fácil, pero 
esta última opción permite una jugada, por lo me
nos deja la puerta abierta, de gran envergadura: la 
alianza, coalición o unificación de la llamada "de
recha sociológica" del país. ¿Se imaginan ustedes 
juntos a AP y UCD?

La perspectiva puede parecer en estos momen
tos descabellada, pero cerrar el paso a esa posibili
dad sería mucho más grave para los intereses que 
ambos partidos defienden. Y un giro a la derecha 
de Alianza Popular, tal y como están las cosas, no 
es ni más ni menos que sentar las bases para que 
esa posibilidad no llegue a cuajar nunca.

La guerra continua__________
Por lo que al PSOE respecta, el tema que me 

"filtran" los agentes dispersos por toda la geogra
fía nacional es que en el interior del partido, sote- 
rradamente, se están librando batallas titánicas en 
todas las Federaciones y Agrupaciones.

El ejemplo de Teruel, bien próximo a nosotros, 
no es un caso aislado. En Valencia sigue la lucha a 
muerte entre los hombres de Albiñana y el ex-al- 
calde Martínez Castellano. En Andalucía, en luga
res aislados, tres cuartos de lo mismo. Y en Madrid 
la Federación local sigue debatiéndose en tiras y 
aflojas.

Aunque se haya echado un manto de silencio 
sobre el tema, la pugna de los radicales por sobrevi
vir se está dando. No con grandes declaraciones, 
pero sí con luchas por el control del aparato.

El tema que en estos momentos sirve de motivo 
de debate entre una tendencia y otra es el de la cri
sis económica y la forma de superarla. Unos, ios 
socialdemócratas, a favor del pacto social, con la 
pérdida de imagen que supone pedirle al país que 
se apriete aún más el cinturón; otros, los radicales, 
contra el pacto y por la "mano dura" con el riesgo 

I que eso supone de identificación con los comunis
tas. Así están las cosas en el interior del segundo 

1 partido político de la nación. Así nos luce el pelo a L KARLA 

MADfí/D, 7 (Logos).- "Hoce, creo, unas semanas había ya manifestado que 
tenía /a in tención^ de celebrar con a/guna periodicidad, conversaciones con ios 
medios de comunicación. Fi/ar la fecha de hoy aconteció a fines de /a semana pa
sada pero el día de hoy no tiene ningún ob/etivo inmediato. Si así hubiera sido, 
hubiera hecho una exposición inicial sobre los temas que creyera oportunos. I\lo 
ha sido_ así, y por tanto es el comienzo de una serie de contactos, que procuraré 
tener con alguna periodicidad, a fin de que esos contactos no revistan siempre si
tuaciones de gravedad", ha explicaco así el Presidente del Gobierno, Adolfo 
Suárez, la razón de la convocatoria de la rueda de prensa que ha mantenido con 
distintos medios informativos los temas abordados fueron:

El PROLONGACION DEL 
CONSENSO

R.— El consenso dio unos frutos,creo 
que de todos conocidos: el llamado 
Pacto de La Moncloa, que continuó 
con la aprobación de la Constitución, 
etc. Esos frutos son enormes y estima
bles para la consolidación del proceso 
democrático. En relación con las con
versaciones que mantuve con Felipe 
González (recientemente sólo he man
tenido una en el Congreso) entran den
tro de la lógica del cambio de impre
siones con los distintos grupos políti
cos en torno a proyectos concretos. 
No tanto para buscar un consenso co-

■ CC. 00. Y U.G.T.
DISCREPAN DE NUEVO

BARCELONA, 1 (Efe).— Los representantes de CC.OO. y UGT mantuvieron postu
ras diferentes en las negociaciones con los empresarios del ramo de la construcción sobre 
la revisión, salarial, sin que llegara a ningún acuerdo al final de la reunión.

CC.OÓ. expuso su petición de un aumento del 6,5 por ciento a la que los empre
sarios oponían el 1,7 añadiendo que no había posibilidad de variar esa oferta.

Por su parte, UGT señaló que no era partidaria de ningún tipo de movilizaciones 
y pidió a los empresarios que rompieran el tope del 1,7 por ciento establecido por el 
Gobierno, y que aplicaran al sector los pactos firmados por el sindicato socialista y 
laCEOE.

Los representantes de los patrones contestaron a la UGT que tendrían que estu
diar su oferta y preguntaron a CC.OO. cual era su opinión, reafirmándose los delegados 
de este sindicato en su postura de pedir un aumento del 6,5. *

Según un portavoz de CC.OO., hace un mes ambos sindicatos acordaron solicitar 
un aumento del 6,5 por ciento, aunque no dieron ninguna opinión sobre el cambio de 
actitud de UGT.

Para el próximo día 7 está convocado en el sector un paro de dos horas y una con
centración. Y por el momento no está previsto la realización de ninguna reunión en
tre empresarios y trabajadores.
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mo para saber los puntos de diverg¿gu¡r una r 
cia determinados que en un proyfo, 
to existan. '

Pero ahora no se están producianj. existe 
acuerdos en torno a los temas queT^®.”™* P, 
están debatiendo en el Parlamento.®' f 
rían ustedes los primeros en habe?» na^raim 
detectado. la estruí
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Sobre el contenido concreto de través de la 

conversaciones se trata de un conttj clara y re 
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DEUZKADI: VISITA DEL 
PRESIDENTE, POSIBILIDAD
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“En las cuestiones sociales, UCD cumplirxX'é'en , . I , j ti stablece un
los compromisos con su electorado > ia?S|

Sin embargo en un sistema demo
crático puede ocurrir que alguno pue
da presentar la dimisión u obligar a 
un determinado reajuste. Pero en este 
instante no tengo ni a corto, ni a me
dio plazo, previsto hacer ningún cam
bio de Gobierno.

DE UNA AMNISTIA Y ESTATUTO “Está al servicio del Rey, en defensa de 1^y con ui 

Constitución y a las órdenes del GobierñCntoeSM'¡r 
.1 - ff-como presidente me ocupare a rajatabla cHposic

/ 11 KwRELAí

que asi sea ALLEGO

“Ni a corto ni a medio plazo tengo previsto ados tienen
" * Bs en id real

ningún cambio de Gobierno" > que cada

R.— Es evidente que hemanifestadoen 
cierta ocasión que pretendía tener 
contactos con todas las provincias es
pañolas, y ciertamente no excluyo 
una visita a las diferentes provincias 
del País Vasco.

En relación con las manifestacio
nes de algunos políticos en el País 
Vasco sobre una posible amnistía, la 
opinión del Gobierno es en absolu
to negativa. Desde luego, nosotros 
entendemos (ahora mismo acaba de 
producirse un nuevo atentado, en 
Portugalete, que ha costado la vida a 
un guardia civil) que ya se hicieron las 
amnistías en su momento. Creo que en 
un sistema democrático hay que conse
guir por todos el respeto a la ley, y 
desde la perspectiva del Gobierno no 
hay ninguna posibilidad de lograr ese 
objetivo que pretenden algunas fuerzas 
políticas.

En cuanto a la generosidad de apli
cación del Estatuto, yo no diría gene
rosidad; yo diría cumplimiento serio, 
responsabilidad de todo lo que entra
ñe el Estatuto del País Vasco. En abso
luto existe la más mínima intención 
por parte 'del Gobierno de desvirtuar 
lo que debe ser y son las normas vigen
tes. Por tanto cuanto dijimos cuando 
se estuvo elaborando el estatuto, sigue 
absolutamente válido y no hay por 
parte de ninguno de nosotros el pro
pósito de desvirtuar lo que es un obje
tivo de todos.

3 que puedi 
mantenido con Felipe González, me®do y la fiji 
trasladado impresiones sobre el de)® 'os entes 
rrollo de su Congreso, sobre los 7^^ P® 
que podían preocupar en estos riionto que 1 
mentos al líder del partido más imp^ establecidi 
tante de la oposición. Pero si entonifOñstitución 
no lo hicimos público, no lo voy af'^^utos. 
cer ahora tampoco. No entramos 
profundidad en ninguno de los temai|y CONTi 

resident

2 CRISIS DE GOBIERNO, 
SEGUN UN EDITORIAL DE 

EMILIO ROMERO

Rv— Nohe leidoel artículo y por tanto 
no puedo opinar sobre el contenido. 
Lo que está claro es que en el supues
to de que yo hubiera previsto hacer 
una crisis, tampoco lo anunciaría. Pe
ro además, le digo que no hay en pers
pectiva ninguna crisis que suponga el 
cambio de Gobierno o el cambio de al
gunos de sus miembros.

Q REFLEXIONES DEL 
GOBIERNO SOBRE LOS _ 

REFERENDUMS AUTONOMICOS I-- En 1 
s logico que 

R.— En cuanto la valoracióri que ha^espóndienti 
cho. el Gobierno estima que los reÿP'^saWÜdad, 
tados son francamente satisfactory ®' Gobier 
En cualquier país democrático se pi® «as propi 
ducen niveles de abstenciones tanto' P'’®*inciale 
referendums, como en consultas elí® J"®sponsaI 
torales y en nuestro país es evideí P®7ectam 
que también.

Tenemos unos censos que P’’®^'|, ”7 **■ 
tan algunas anomalías obstensibP ® vda pi 
evidentes dificultades técnicas, que^ un”p ♦ 
nemos que corregir y estamos envF un tstad 
de corregir. Pero repito que la valo^ ~^os to< 
ción ha sido muy positiva. Creeiyu'®5uencia 
que se inicia una nueva etapa en la p^norpica n 
toria de España, de conformidad 4 igenes 
lo que estaba establecido en la Con? inte 
tución y en el programa electorallgj .
casi Jodos los partidos políticos ’P
manera especial en el programa ®'®Sedio de tn 
ral dç UCD y en las conclusiones abundan! 
primer Congreso nacional. Creo a| Gqu: 
mejor manera de organizar el Estadq pjepjn 5: 
la consolidación de los procesos aig| Gobierne 
nómicos en todas las nacionalid^of^ bastante 
españolas. igros eviden

La Constitución señala que no, todo c 
ben estar disminuidos unos u otroSB amparo de 
los procedimientos que señala. Lojeho de toi 
ce de manera muy especial para ais opinione' 
der lo más rápidamente posible ‘és el sistem 
que se ha dado en llamar la autonoit mucho Y 
plena en el País Vasco, Cataluflíos políticos 
Galicia. De esos estatutos dos han'os políticos 
aprobados y el otro está pendienVbn sus decl- 
discusión en la Comisión corresPénciones 001 
diente del Congreso. ; 1 democracia

En absoluto ello implica que el Pop 
tamiento de las autonomías sea sic'aña contra 
en todas y cada una de las que pienso 
Los propios procesos autonómicosiicen crítica 
evidentemente diferentes en cad^uencia ante 

manera n
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una nueva estructura del Esta-

entralista. Y en un momento de cam
bio político, con crisis económica, es 
normemente complejo y difícil con-

s de divergbquir 
n un proyfo

lion, como consecuencia de su nivel 
ocieconómico, político, etc. Las vías 
on óptimas. Permiten ir asumiendo las 
esponsabilidades del autogobierno- de 
ina manera paulatina a la par que se 
an estableciendo las nuevas estructu- 
as del Estado. No olvidemos que teñe* 
IOS una organización enormemente

1 producianL No existe por parte del Gobierno, 
temas que^ de mi partido, ninguna intención de 

jrlamento álentizarel proceso autonómico. Exis- 
nc on hah.a, naturalmente, la preocupación de 
os en naotjg estructura nueva del Estado en

I que confiamos se vaya fortaleciendo, 
increto de.^avés de la autonomía, de una mane- 
le un contt clara y realista, adecuándose en ca- 
I a determi!^ caso a las realidades de cada una de 
viviendo nujj regiones. Se necesita un estableci- 
Itimo que^plQ del poder que tenga unos entes 

utonómicos con toda la capacidad de

DUO
j 1 Jtogobierno que permite la Constitu- 
Q0 IgSn y con un poder central que le per

ita la salvaguarda de los principios de 
justicia y de eficacia, 

D16l 11^to en el interior como hacia el exte-

.aMxa ^"1 POSICION DE UCD EN
■A RELACION AL ESTATUTO 
ALLEGO

11 rip+n ^R — Cada uno de los estatutos apro- 
ïVISlU 3dos tienen sus diferentes peculiarida- 

BS en la realidad histórica del momen- 
I que cada una de estas regiones tie- 
»9
"*EI Estatuto gallego en absoluto su- 
qne una autonomía de segunda clase, 
1 muchísimo menos. Solamente hay 

discusiones en torno al artículo 2 
creo que en el apartado cuarto) que 

H stablece un procedimiento para aque- 
as materias en que las competencias 

1® 'as entidades autonómicas y las del

producen dolor. Pero yo no he interve
nido para que no se metan conmigo. 
Apelo a todos ustedes para que com
prueben si en alguna ocasión lo he he
cho. Asumo bastante bien estos temas 
y procuraré hacerlo mejor cada día. 
No creo que se pueda hablar de una 
campaña generalizada, más bien creo 
que es producto lógico de las tensio
nes que vivimos, a cargo de unos gru
pos políticos de la vida nacional.

EL ESTATUTO DEL 
TRABAJADOR7

3_que puede ser competencia del es- 
inzález, me®do y la fijación de las competencias 
¡obre el dei® 'os entes autonómicos se recogerá 
ibre los teffP. 'eyes posteriores. Es un procedi- 
en estos ntP'®nto que no disminuye en absoluto 
Jo más impi® establecido en el artículo 139 de la 
ro si entonti-oostitución, ni el valor de los otros 
o lo voy a f'St^utos.
entramos

de los temaiM CAMPAÑA ORQUESTADA
■¡■CONTRA LA POLITICA DEL
residente

R.—• Pienso que una norma jurídi
ca y política tan importante corno el 
Estatuto del Trabajador, no es lógico 
que pasara por la Comisión y por el 
Congreso sin una discusión profunda. 
Es evidente que es absolutamente im
prescindible para una de las normas 
más importantes que tenemos los es
pañoles para ordenar de manera ade
cuada las relaciones industriales de 
nuestro país y no tengo excesiva preo
cupación por como se está llevando en 
la comisión, y espero que sea lo sufi
cientemente adecuada a las necesida
des de hoy mañana y sea lo más apro
ximado a los estatutos sirnilares que 
existen en todo el mundo libre occi
dental.

LA SITUACION ECONOMICA 
ESPAÑOLA

EL
8

LOS
NOMICOS En todo sistema democrático 

® '°9.’co.que se produzcan críticas co- 
ición que harespondientes a los que ejercen 1^ res- 
que los resPi^saWlldad. Esas críticas se centran 
satisfactoria* e' Gobierno y se centran también 
;rático se 'as propias entidades municipales 
iones tantoi Previnciales, cualesquiera que sean 
¡onsultas elí* responsables de las mismas. Esto 
ís es evideí'P®Çfectamente normal, esto es lógi- 

Jai Aue esto se produce esen- 
s que presf^'reente en un momento delicado 

obstensiblr vida política esp ñola en que se 
micas, que® construido una parte importante 
itamosenvr on Estado democrático. Pero que 
que la valoLf'^'^os todavía que soportar las 
tiva. CreenP'^^ecuencias derivadas de una :Crisis 
¡tapa en la i*°f’°h?ica muy profunda que tiene 
iformidad ¿ orígenes en las dificultades eco- 
3 en la Coii¿ internacionales, y en medio
a electoralfl-ç^?®^ cambios sociales, cargando 
políticos responsabilidad, asumiéndola
ograma eleÇ^^i’y «no de los españoles. En 
clusiones deL°'° °® to«Ja esta situación en que 
al. Creo ’ai 7'^criticas a los parti- 
'ar el EstadTft- Gobierno, a las Diputaciones, 
procesos ®rebargo, que la gestiónSSÏÏÏÏKhg,®^’ “ «««"«o ’ «bo

“®’\®hte eficacia y existen unos 
, „’9ros evidentes
nos’u o "rol! a^paTO°defa°d ‘“"'b''".» Pierio que 

«¿te? Ï

B Dosible 'ocluso aquellos a quie-? la'^îtônoh; no les^us-
o Cataluflíoc Y pueden existir unos gru
ís dos han ¡os pol'S/muv 
á npnHipntShn •'''"“Cos muy concretos procuran ¡ón «SíeS” beclaraciones y con sus inter-

I Poner en duda la eficacia de
I- *1' o^f^ocacia.
n'i^s ?ea%i>’''aña°'^'° referencia a la cam-
l’Ís ®' presidente, la verdad
tonómÍeosCcen cr?r*1“® "°'''"®'ni®nte se pro
ís en cadauíSiacon bastante fre

na ’® ®nte las que me conduzco de 
anera normal, aunque a veces me

R.— El año 1979 ha sido poco afor
tunado en toda Europa desde el punto 
de vista económico. Esta realidad con
trasta con la moderada confianza que 
se había depositado en él.

Es bien sabido que el año 1979 no 
ha respondido a esa confianza, y que 
va a terminar con unas expectativas 
inquietantes para la economía mun
dial.

El Gobierno había propuesto para 
1979, en base a la confianza en la reac
tivación europea, una tasa de creci* 
miento del orden 4,5 por ciento. Este 
objetivo contenía, claro está, un ele
mento de voluntarismo, pero no pare
cía de consecución imposible. Pero las 
repercusiones generales de la nueva cri
sis energetica vinieron a hacer inalcan
zable aquel objetivo. A ello vinieron a 
sumarse, sin duda, las consecuencias 
del proceso electoral y del retraso en 
la aprobación del presupuesto, ya que 
este, tal y como había sido diseñado, 
contenía un elemento apreciable de 
estímulo a la economía a través de la 
inversión publica. El hecho es que la 
economía ha debilitado su ritmo de 
actividad y que difícilmente consegui
remos superar una tasa de expansión 
real de la economía del 2,5 por ciento 
en 1979.

La moderación de la inflación y la 
situación saneada de la economía en 
su vertiente exterior nos ofrece algún 
márgen de maniobra para tratar de 
compensar esos efectos deresivos que 
nos están amenazando desde el exte
rior. No es, desde luego, un margen de 
maniobra muy importante; no pode
mos hacer lo que queramos con inde
pendencia de lo que sucede en la eco
nomía mundial. Y no es, tampoco, un 
margen de maniobra independiente del 
comportamiento de las fuerzas sociales 
en el terreno de los salarios y de las re-

lactones industriales. Esto es un hecho: 
ningún Gobierno puede sacar la econo
mía de las dificultades actuales sin una 
colaboración de todos ios grupos socia
les, sin una comprensión de cada uno 
de estos respecto de las limitaciones 
que una situación económica dada, im
pone a sus aspiraciones y reivindicacio
nes.

0 FUERZAS ARMADAS Y 
DE SEGURIDAD

R.— En primer lugar la fuerza mili
tar tiene un comportamiento ejemplar 
pese a haber sido objeto de ataques 
muy directos de grupos terroristas, y 
pese también a haber sido excitada la 
institución, o al menos algunos de sus 
miembros desde algunas perspectivas 
políticas partidistas, el comportamien
to de los militares como institución 
ha sido ejemplar, absolutamente ejem
plar, han soportado perfectamente los 
ataques terroristas que han recibido, 
sabiendo perfectamente que se trata 
de un ataque frontal al mismo tiempo 
que contra ellos, —contra el propio Es
tado—, ataques que van eligiendo aque
llos puntos más ensibles que puedan 
propiciar un cambio de signo en el pro
ceso político español.

Los atentados terroristas no obten
drán absolutamente nunca una victoria 
política, y desde llego la institución 
militar no constituye en absoluto nin
guna amenaza para el proceso político 
sino un soporte dentro del marco de la 
Constitución, en defensa de las normas 
democráticas. Cualquier otro compor
tamiento vendrá determinado en fun
ción de los propios reglamentos mili
tares y también, cómo no, a través del 
propio ministro de Defensa. Por parte 
del Gobierno nunca se utilizarán estas 
intranquilidades que aparecen de vez 
en cuando en la prensa. Lo haremos 
con tranquilidad. Las fuerzas armadas 
están al servicio del Rey , en defensa de 
la Constitución y a las órdenes del Go
bierno, y les aseguro que como presi
dente del Gobierno me ocuparé de que 
así sea a rajatabla.

10
ACCION TERRORISTA 
DE ETA

R.— Todas las fuerzas pacíficas del 
País Vasco están en línea de conseguir 
por la vía del ejercicio de las facultades 
que otorga el estatuto de Guernica, la 
pacificación del País Vasco. Natural
mente, dentro de la estrategia de los 
grupos terroristas, está el perturbar 
este proceso, pero también es clara la 
voluntad de las fuerzas políticas de no 
dejarse involucrar en este proceso. 
Pienso que la aprobación del Estatuto 
de Guernica ha puesto punto final en 
buena medida a un proceso que se 
abrió hace 1 50 años y que es una puer
ta abierta a la esperanza y a la convi
vencia entre todos los pueblos de Es
paña. Soy optimista en la misma medi
da en que todas las fuerzas políticas 
han asumido con responsabilidad el 
protagonismo que les corresponde y la 
asunción de responsabilidades que con
lleva el ejercicio de los poderes que el 
Estatuto otorga al Consejo General 
Vasco en un futuro inmediato.

11 NUEVO ENFOQUE EN LA 
LUCHA ANTITERRORISTA

R.— La acción terrorista no va a dis
minuir a corto plazQ, y la acción del 
Estado estará encaminada a evitar que 
se produzcan atentados y, si se produ
cen, a la detención consiguiente de ios 
autores. La potenciación de ios servi
cios de información es fundamental 
para la propia defensa de un Estado 
y acorde con la posición española en ei 
exterior.

12 COMPORTAMIENTO DE LOS 
GRUPOS POLITICOS

R.— El comportamiento de los gru
pos políticos ha sido de gran responsa
bilidad durante todo ei proceso de es
tablecimiento del sistema democráti
co. Ha sido muy responsable el com
portamiento en todos los sectores y de 
las diversas instituciones. Es un proce
so de ajuste difícil. Aquí nose ha mar
ginado a nadie por su origen ideológi
co. Los resultados hasta ahora obteni
dos, con no ser absolutamente satisfac
torios, en cuanto al logro final sí creo 
que se han dado pasos importantes.

13 ENDURECIMIENTO EN 
CUESTIONES SOCIALES

COMO EL DIVORCIO,EL ABORTO 
Y LA PROBLEMATICA SOCIAL 
QUE PREOCUPA AL PAIS

R.— UCD va a cumplir de manera 
muy clara los compromisos adquiri
dos con su electoradq. Ninguna cir
cunstancia existente en las elecciones 
va a modificar la defensa de los prin
cipios que en la propia campaña elec
toral hizo. No ha habido endureci
miento de posiciones por parte de 
UCD, sino mantenimiento de las posi
ciones ante el electorado, y no se pro
duce ningún fraude. No puedo acep
tar o asumir esa afirmación, porque 
puede ser endurecimiento desde la 
óptica de otros partidos, no en la de 
UCD, que tiene unos compromisos 
con su electorado y a ellos le va a dar 
respuesta. Ni al Gobierno, ni al parti
do de Gobierno le va a incluir absolu
tamente más'que la defensa de las con
clusiones del primer congreso de UCD 
y la defensa de su acción de Gobierno 
en el programa expuesto a los electo
res.

Esta ha sido la primera rueda de 
prensa del presidente del Gobierno, 
Adolfo Suárez, desde hace casi más 
de un año, con un grupo de periodis
tas madrileños de los distintos me
dios de comunicación. Ha sido un 
diálogo abierto a lo largo de una ho
ra y siete minutos, que prolongó des
pues en un coloquio J‘of the record 
ycomo documentación para los perio
distas, que duró casi dos horas.

A lo largo del diálogo, el presiden
te contestó a todas las preguntas que 
se le plantearon, no hurtando algu
nas de carácter “delicado” pero pidien
do reservas sobre los términos de la 
conversación fuera del coloquio habi
tual.
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SEGUN RODRIGUEZ SAHAGUIM, Y DE CARA AL FUTURO

El Ejército necesita 
mayor presupuesto

Considera el ministro que debe potenciarse el eje 
Baleares-Estrecho-Canarias como elemento de disuasión

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 1 (Lo
gos).— “La defensa nacional es cosa de to
dos, y exige un alto nivel de organización, 
coordinación y management, dÿo el mi
nistro de Defensa, don Agustín Rodríguez 
Sahagún en la inauguración del seminario 
cívico^nilitar organizado por la Capitanía 
General y el Rectorado de la Universidad 
de La Laguna. Además de disponer del

desarrollo de los planes operativos y de 
una táctica adecuada, y de conseguir un 
equipo suficiente y medios para sostener
lo, y de disponer de hombres capaces y 
experimentados en el mantenimiento y 
uso de este equipo, es fundamental para 
las Fuerzas Armadas la motivación de di
chos hombres ya que un Ejército, para 
vencer, no sólo debe estar “bien dirigido,

bien armado y bien entrenado, sino tam
bién bien inspirado”.

Definió como características de una 
adecuada política de defensa nacional: la 
visión global, la permanencia, la flexibih- 
dad, la generalidad en relación con las for
mas de agresión, la coordinación, la uni
dad de dirección y la adecuada descentra
lización.

Rodríguez Sahagún explicó lo logrado 
hasta ahora por el proceso de reforma mi
litar y, en concreto, con la creación del 
Ministerio de Defensa, para facilitar la 
coordinación de todos los aspectos del 
mismo, diciendo que “queda todavía un 
largo trecho por recorrer, pero que miran
do hacia atrás puede verse que es mucho 
ya el camino andado”.

MAYOR PRESUPUESTO

El Sr. Rodríguez Sahagún dflo que 
aunque somos el sexto país de Europa de 
población y el quinto en producto nacio
nal bruto, somos el noveno en los presu
puestos de defensa, y que en cifras de gas
tos de defensa por habitante y año, ocu
pamos el lugar 19. Señaló que en el futu
ro habrá que hacer un mayor esfuerzo 
presupuestario, pero que eso debe reali
zarse después de un proceso previo a la 
toma de conciencia de necesidades de la ■ 
defensa, y tras esforzamos al máximo 
para conseguir reducir, dentro del propio . 
Ministerio, todos los gastos que no sean 
imprescindibles.

Refiriéndose a la situación del mundo 
y a la situación geo-estratégica de España,. 
que consideró privilegiada, dijo que en ese 
privilegio podría estar nuestra fortaleza o 
debilidad, en función de cómo actuare
mos, y consideró necesario potenciar el 
eje Baleares-Estrecho-Canarias con el fin * 
de disponer de suficiente capacidad de di- 
suación para evitar cualquier agresión que 
amanece nuestra soberanía, y capacidad ** 
de reacción inmediata para hacer frente, 
en su caso, a una eventual agresión. Ello 
entraña potenciar militarmente Canarias' 
y existen ya una serie de estudios que po- p 
drían ponerse en práctica en el momento í 
que las disponibilidades presupuestarias 
lo permitan.

Terminó insistiendo en la urgencia de 
formar una auténtica voluntad nacional 
de defensa, a partir de una perfecta sin-‘ < 
cronización en los integrantes de las Fuer- 
zas Armadas y la sociedad a la que perte-ï 
necen, manteniendo en todos los esta
mentos la ilusión colectiva. '

LOS REYES, A YUGOSLAVIA L

MADRID, 1 (Efe).- Los Reyes de Es- 
paña visitarán Yugoslavia el año próxi
mo, según se desprende de las declaracio
nes efectuadas a “Efe” por el viceministro 
de Asuntos Exteriores de Yugoslavia, Mi- 
roslad Pesie, quien se encuentra en Ma
drid en visita de trabajo.

Interrogado sobre la posibiüdad de uns 
visita del mariscal Tito a España, el señor 
Pesie afirmó que Yugoslavia está muy in
teresada en mantener contactos a todos^, 
los niveles y, por supuesto, a los más al-^s 
tos “El año próximo, precisó, tendrá lu-g, 
gar una de esas visitas”.

Por otra parte, el señor Pesie, al referir-fe 
se a sus reuniones de Trabajo, en el MiniS'R 
terio de Asuntos Exteriores, declaró que¿ 
se había pasado revista a la situación in-L 
temaciond y muy particularmente a. Ufe 
Conferencia de Seguridad y Cooperación» 
Europea que se iniciará en Madrid en sep-g 
tiembre de 1980. »

“Hemos podido comprobar que en es-jg. 
te tema las posiciones de Yugoslavia y Es-B 
paña son muy similares”, dijo el vicenii'B 
nistro yugoslavo. ®

VENTA ANIVERSARIO
Artículos de plena moda a precios muy rebajados.

/^Galerías\ 
\ Preciados J

Y puede pagarlo en 6 meses 
con CREIDIMœA.

BUCETA VIENE A ESPAÑA g
EN VISITA OFICIAL fe

MADRID, 1 (Europa Press).— La GfíW 
ciña de Información Diplomática del 
nisterio de Asuntos Exteriores, hace pú'K 
blico el siguiente comunicado: «

“Invitado poj el ministro de AsuntosH 
Exteriores del Reino de España, don MfeB 
cehno Oreja Aguirre, el ministro de Estn® 
do encargado de Asuntos Exteriores y 
la Cooperación del Reino de MarruecosR 
señor Ahmed Buceta, realizará una visit® 

• oficial a España los próximos días 7 a“N 
de noviembre”. B
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La factura de una huelga
L conflicto de la Justicia sigue sin. salida. El 
Gobierno, firme en sus. trece; los funciona

rios, como chopos junto a la ribera, y los ciudada
nos, en medio, opositando al martirologio. En fin 
de lo más alentador.

GEniERALITAT
COMIENZA lA CARRERA

Raventós y Pujol, son los más firmes 
candidatos a la presidencia

E.S.B. (HB) 
valora los 
resultados del 
referéndum
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Mientras tanto, por la vía del rumor se 
empiezan a conocer algunas consecuencias de 
tan dilatado parón en la Administración de Jus
ticia. Así, se calculan en más de cuarenta mil los 
recién nacidos no inscritos legalmente (“niños 
inexistentes", pues, como ayer titulaba un 
colega madrileño). En lo concerniente a matri
monios se afirma que son treinta mil las parejas 
de recién casados que no pudieron legalizar su 
situación en los Juzgados. Y, respecto a los jui
cios -agárrense- han sido diez mil los suspen
didos. Un sector fuertemente afectado por la 
huelga es el de los jubilados, que anualmente 
han de renovar su fe de vida para cobrar las pen
siones. En las postrimerías del año, en que 
nos encontramos, es cuando suelen solicitarse 
en los Registros Civiles las renovaciones, y se es
timan sobre en unas catorce mil las fes de vida 
sin expedir en estos momentos.

BARCELONA, 1 (Europa Press). - Aunque sólo don Jo
sep Benet es candidato oficial para la presidencia de la Ge
neralitat, hay cuatro candidaturas claras las de los señores 
Joan Raventós, Jordi Pujol y Anton Canellas, además del se
ñor Benet.

La declaración oficial y definitiva hecha por el presiden
te Tarradellas en el sentido de que no se presentará para 
la reelección ha dejado vía libre a ' ' '
cia de la Generalitat.

En principio, los candida
tos con mayores posibilida
des son los señores Joan Ra
ventós, primer secretario del 
Partit dels Socialistas de Ca
talunya (PSC-PSOE), y Jor
di Pujol, secretario general 
de Convergencia Democráti
ca.

Los pactos que pueden 
surgir en las elecciones al 
Parlaniento Catalán podría 
modificar el esquema políti
co derivado de anteriores 
elecciones, aunque las cele-

la lucha por la presiden

TARANCON HACE BALANCE

«Tengo la Goncieocia
muy tranquila”

MADRID, 1 (Logos).— "La intui
ción de quien las ve venir, de quien las 
huele, me ha dado la experiencia, no 
el talento”, confiesa el cardenál Vicen
te Enrique Tarancón en una entrevista 
que ayer publicaba "ABC”.

"Además —añade— tengo la con
ciencia muy tranquila de lo que he 
hecho en estos años. A pesar de mis 
fallos, no he actuado nunca por ambi
ción o por interés personal: he pro
curado servir siempre a ia Igle^sia y a 
España de la mejor manera posible. 
Todas las grandes decisiones, por otra 
parte, nunca lás he tonaado personal
mente, aislado. Mientras .Roma y el 
Papa no indicasen otro camino... y 
cuando lo indicaban yo lo seguía al pie 

letra, muy a pesar de ciertos 
políticos que se quejaban de mifideli- 
«ed a las directrices del Papa. En 
otras decisiones que he debido tomar 
he consultado también con los obis
pos, sin otro ánimo que el de no caer

^u® personalista. Por todo
esto he sido, si no el timonel, sí el que 
ha representado a la Iglesia española.

El cardenal Tarancón dice más ade- 
’®hte que "como yo he sido 4oda mi 
Vida un poco independiente en el jui
cio y en el modo de actuar porque 
nunca me ha gustado ser borrego, ir 
en manada -, pues, efectivamente, he

H A **9“nos choques con la autori- 
d k bien: no tengo conciencia 
ae haber hecho nada para chocar y ja
mas me he metido en terrenos que no 
d'^®'iQT’°5* Aperte de aquella pastoral 
h k **®l pen nuestro de cada día”, 
hubo otro choque por aquellos tiem
pos con el director general de Prensa, 
que se molestó muchísimo porque yo 
Oficiare que no todos los periódicos 
fispañoles eran católicos...
LOS CONFLICTOS

A^iuello fue el principio. Después 
H « s ®stos conflictos han surgido por 

'«s personas o 
u, se considera un hecho ina- 

J?® Iglesia. Por ejemplo, 
uando Carrero Blanco dijo aquello 

ini ^•“® ®’ '^9’’«en le había dado a ia 
giesia no sé cuanto dinero y que ésta 

mal... o cuando el caso 
° cuando me encerraron 

cuarenta curas aquí, en Madrid...

HA SIDO

PIRRICO

"Mis conflictos con la autoridad surgieron 
por defender el bien de las personas"

"E/ caso Añoveros, /a postura de Pab/o Vf 
arite /as e/ecuc/ones de /975 o cuando me 
encerraron 40 curas, /os momentos más 
tensos"

La Conferencia Episcopal no sabe vender
De ellos hay dos momentos que yo 

recuerdo como más tensos: el caso de 
Añoveros y cuando Pablo VI se mani
festó. con motivo de las ejecuciones de 
septiembre de 1975. Fueron momen
tos terribles porque parecía que. la 
ruptura entre el Estado y la Iglesia 
estaba consumada. Y yo comprendía 
que era malo para todos. Afortunada
mente, no se llegó a la ruptura... lo 
mío me costó’’.

UN GOBIERNO DE IZQUIERDAS

Iglesia universal que es legítimo y 
enriquecedor. Pero cuando este plura
lismo se radicaliza se corre el riesgo de 
romper la unidad. Y si la Iglesia no es 
comunidad, no es nada”.

“Lo que yo quisiera dejarle termi
nado a mi sucesor en Madrid va a ser 
un poco difícil de lograr: me gustaría 
reorganizar la diócesis de Madrid, 
creando algunas diócesis periféricas o 
algo así. Madrid, con cinco millones 
de seres, es muy difícil gobernar. Pero 
reformar todos esto, tiene sus peli
gros”.

bradas hasta el momento 
han dado ventaja a los parti
dos de izquierda.

Existe la posibilidad de 
una quinta candidatura en
cabezada por Heribert Ba
rrera, de Esquerra Republi
cana de Catalunya, sin em
bargo, sus posibilidades se 
consideran mínimas.

LAS AUTONOMIAS NO 
DEBEN HACER
PELIGRAR LA 
ECONOMIA DEL PAIS '

I BILBAO, 1 (Europa 
Press).— El Partido Socia
lista Vasco E.S.B., miem
bro de la coalición electo
ral Herri Batasuna, cele
bró ayer una rueda de 
prensa en Bilbao, en la 
que ha valorado muy po
sitivamente el resultado 
del referéndum del pasa
do 25 de octubre en Eus- 
kadi, estimando que el 

I mismo “es un fracaso de 
I los partidos de la refor- 
j ma, reforzado esta vez 

con fuerzas políticas que 
el 6 de diciembre de 
1978 se opusieron a la 
Constitución española”.

Iñaki Aldecoa, secre
tario general de E.S.B., 
afirmó que “la ofensiva 
del bloque no ha conse
guido su propósito de 
arrastrar masivamente al 
pueblo vasco en pos de 
sus planes de una autono
mía descafeinada, y ha 
chocado con la firme 
oposición de Herri Bata
suna y de otras fuerzas 
de la izquierda abertzale 
consecuente”.

Sobre si cree que con un Gobierno 
de izquierdas las relaciones erhpeora- 
rían, el cardenal Tarancón contesta: 
“Pues no lo sé. Sería una experiencia 
nueva porque no nos sirve ia del año 
33. Yo intuyo que sería menos peligro
sa que entonces. Creo que - por las 
razones que sean— no quieren enfren
tarse directamente con la iglesia 
(aunque lo hagan indirectamente), tal 
vez porque la Iglesia defiende unos 
valores morales que aún tienen mucho 
peso en la sociedad española... creo 
que la relación sería menos grata, pero 
tampoco extremadamente difícil’’.

“NO SABEMOS VENDER”.

Afianzar la unidad es el problema 
número uno de la Iglesia española de 
hoy, añade el cardenal arzobispo de 
Madrid. Hoy, como consecuencia del 
Concilio, hay un pluralismo en toda la

“Estoy preocupado —dice finalmen
te el cardenal Tarancón porque a la 
jerarquía nos está fallando el saber 
“vender”, el saber presentar. Para mí, 
es el fallo más grave que tenemos aho
ra en la Conferencia Episcopal. Y esto 
en un doble sentido: en el sentido de 
que no hay alguien oficialmente y con 
sensibilidad periodística que sepa ade
lantarse a todos los rumores —que des
pués es peor desmentirlos- y, en el 
segundo sentido, en que no haya unos 
medios de comunicación, alguna revis
ta oficial-no oficiosa, alguna actuación 
en radio o en televisión... esto me pare
ce que nos está fallando. Y es una lás
tima porque podría hacer un grandísi
mo bien”.

BARCELONA, 1 (Del 
enviado expecial para ARA
GON/expres, Juan MOLI
NA).—La concesión de los 
grados necesarios de autono
mía en la financiación de las 
nuevas comunidades autó
nomas españolas no debe 
poner en peligro en ningún 
momento la necesaria uni
dad y vertebración económi
ca del país. Este es en defi
nitiva la tesis inicial del estu
dio que sobre “la financia
ción de las comunidades 
autónomas en España”, 
mantiene su autor, el profe
sor de Hacienda, de la Uni
versidad de Barcelona, Ale
jandro Pedros. El estudio ha 
sido realizado bajo el patro
cinio del Instituto de Estu
dios Económicos y ha pre
sentado en el transcurso de 
una mesa redonda a la que 
asistieron Antonio Fontán, 
ministro de la Administra-' 
ción Territorial, Jordi Pujol, 
secretario general de Conver
gencia Democrática de Cata
luña y José Antonio Agui
rre, consejero de Hacienda 
del País Vasco, así como el 
presidente del Instituto de 
Estudios Económicos, Car
los March.

El estudio que contiene 
los procesos históricos de 
autonomía de Asturias, Ca
taluña, Galicia, Npvarra, y 
Vascongadas, analiza igual
mente en los textos legales 
la Hacienda autonómica du
rante la Segunda República, 
y concluye con el análisis de 
la Hacienda autonómica en 
la etapa presente.

En palabras de Víctor 
Mendoza, director general 
del Instituto de Estudios 
Económicos, la reahdad es 
que en estos momentos no 
se sabe que va a pasar con la 
financiación de las demás 
autonomías cuando esas se 
produzcan, por lo cual, hay 
que ensanchar el proyecto 
legal, ya que no se puede ha- 
blai, siguiendo símil futbo
lístico, de autonomías de I 
primera, segunda o tercera 
división. * I

POLARIZACION EN 
DOS BLOQUES

“El resultado del refe- 
réndum —añadió -ha 
mostrado la polarización 
del electorado vasconga
do en dos bloques de pe
so muy semejante, el de 
los ciudadanos que quie
ren creer que este Estatu
to puede ser al menos un 
punto de arranque para 
mejorar las cosas (53,9 
por ciento), y el de los 
que no dan crédito, no 
creen que este Estatuto 
vaya a valer para eso 
(46,1 por ciento)”.

Aldecoa subrayó que 
se trata de una victoria 
pírrica la conseguida por 
los partidos pro-Estatuto, 
lo que la convierte en 
una falsa victoria, erigida
sobre 
so.

El 
lificó 
UCD

un resultado dudo-

líder de E.S.B., ca
las afirmaciones de 
de que la absten-

ciónconseguida por Herri 
Batasuna era de un 2 por 
ciento, como “una borra
chera de calculadora”.

RECONOCIMIENTO 
DE DEFECTOS

Finalmente Aldecoa 
reconoció algunos defec
tos de Herri Batasuna en 
la campaña del referén- 

, dum, como es el sujetivis- 
mo de algunos, la falta de 
organización, el sectaris
mo de otros sectores de 
la coalición, y, en gene
ral, no haber utilizado to
dos los elementos huma
nos y materiales y haber
subestimado las 
dades y medios 
trato.

Por último,

posibili- 
del con

anunció
que H.B. concurriría a las 
elecciones del Parlamen
to vasco como una bata
lla política de capital im
portancia, en la que tie
nen que estar presentes, 
porque no estar en el Par
lamento vasco “sería la 
liquidación política de 
Herri Batasuna”.

SGCB2021



Nacional ARAGON/exprès / 1 noviembre 1979

CARLOS ARGOS

"NO HAY
DIFERENCIAS 
IDEOLOGICAS 
ENTRE FRAGA 
V \ID"

'‘Sólo planteamientos 
distintos”
MADRID, 1 (Europa Press).- 

Carlos Argos, vicepresidente de 
Alianza Popular, ha manifesta
do a Europa Press: “Creo que 
no hay diferencias ideológicas 
entre Fraga y yo. Ims posibles 
diferencias pueden ser inter
pretaciones en cuanto a las 
maneras de plantear las cues
tiones o posibles estrategias, pe
ro esto está por decidir en el 
Congreso".

El comité ejecutivo de 
A.P. señaló en su reunión 
el pasado día 23 de octubre, 
de cara al III congreso na
cional del partido que se 
celebrará en diciembre. "La 
conveniencia de clarificar el 
¡diario del partido y delimi
tar el espacio político en el 
que el mismo ha de desen
volverse’’. Esta declaración 
fue motivada por las distin
tas posturas existentes en 
A.P. unas en favor de la de
finición como partido de de
recha y otras por conservar 
la de centro derecha, que 
ahora figura en el programa 
del partido aprobado en el 
II congreso.

En un diario de la maña
na se hablaba de posibles 
tensiones entre Fraga y un 
grupo de la ejecutiva que 
pretende borrar el giro cen
trista.

Para Carlos Argos "las 
palabras no definen, definen 
los hechos, las actitudes y 
los programas". Por otra par
te —añadió— la ocupación 
de los espacios políticos no 
solo depende del propio 
programa sino de las restan
tes fuerzas políticas.

Tras señalar algunos de 
sus postulados fundamenta
les (el derecho a la vida, el 
Gobierno tiene q^ue gober
nar, la autoridad debe ser 
respetada y ejercida por- los 
poderes públicos, la econo
mía basada en la libertad y 
la competencia ha dado me
jores frutos que la economía 
basada en el dirigisme, en 
la socialización o en la esta- 
taiización). Argos, manifes
tó "eso es para mí lo que 
cuenta. Si eso es defender 
un programa de derecha, 
seremos de derecha, y si es 
de centro derecha, seremos 
de centro derecha”.

PUNTOS DE VISTA 
DIFERENTES

Sobre las diferencias con 
Fraga manifestó "hay pun
tos de vista diferenciados lo 
que no quiere decir que sean 
contrapuestos". Es posible 
que estemos dando la impre
sión —añadió Argos— de que 
hay graves discrepancias so
bre temas que consideramos 
fundamentales cuando en el 
fondo la verdad es que no 
las hay, lo que pasa es que 
hay planteamientos que van 
a los mismos objetivos pero 
por diversos caminos o con 
diferente talante.

Trabajo: UCD tiene dificultades en la Comisión

Socialistas y comunistas
contra el Eslatnto

MADRID, 1 (Resumen de Agencias).- Se reanudaron las sesiones de la 
Comisión de Trabajo del Congreso, que estudia el proyecto de Ley de Es
tatuto del Trabajador, con el debate del artículo 16 sobre “inviolabilidad 
de la persona del trabajador”, que se refiere a la posibilidad de efectuar re-
gistros de los efectos de este.

El artículo quedó redactado de 
la siguiente forma: "artículo 16. 
Sólo podrán realizarse registros 
sobre la persona del trabajador, en 
sus taquillas y demás efectos 
particulares, dentro de las horas de 
trabajo, cuando sean necesarios 
para la protección del patrimonio 
empresarial. En su realización se 
respetará al máximo la digni
dad e intimidad del trabajador, se 
contará con la presencia de un 
representante legal de los trabajado
res siempre que se encuentre en el 
centro de trabajo. Todo ello sin 
pequicio de las responsabilidades en 
que pudiera incurrir, a tenor de la 
legislación aplicable, quien ordene 
indebidamente el registro”.

Continuando con el debate, el 
artículo 17 sobre seguridad e 
higiene, fue ligeramente modificado 
por unas enmiendas de UCD, y 
aprobado sin problemas.

.. El artículo. 18, sobre dirección y 
control de la actividad laboral, tam
bién fue modificado en dos de sus 
puntos, al aprobarse dos enmiendas 
de la Minoría Catalana, ana de las 
cuales hace referencia a los trabaja
dores disminuidos. En este artículo, 
se rechazaron diversas enmiendas y 

.se suscitó un debate por parte de 
los socialistas, ya que —según dijo 
Vida Soria— se trata de uno de los 
preceptos más delicados del proyec
to de ley, puesto que habla del 
poder de dirección del empresario. 
La empresa no se puede identificar 
con el dueño de la misma, y en este 
artículo se dan demasiadas faculta
des de control a los empleados.

delegue, y en el cumplimiento de la 
obligación de trabajar, el trabajador 
debe al empresario la diligencia y la 
colaboración en el trabajo que 
marquen las disposiciones legales, 
los convenios colectivos y las 
órdenes o instrucciones. También se 
dice que el empresario podrá 
establecer las medidas más oportu
nas de vigilancia y control para 
verificar el cumplimiento por el 
trabajador de sus obligaciones y 
deberes laborales.

Marcelino Camacho
El último punto indica que el 

empresario podrá verificar el estado 
de 'enfermedad o accidente del 
trabajador, que sea alegado por este 
para justificar sus faltas de asisten
cia al trabajo, mediante el reconoci
miento del personal médico. En 
caso de que el trabajador se niegue 
a dichos reconocimientos, podrá

OBLIGACIONES DEL 
TRABAJADOR

determinar la suspensión de 
derechos económicos.

EXPLICACION DE VOTO

sus

CAMACHO: "El artículo 18 
(aprobado), supone el derecho 
de pernada empresarial”

0 EDUCACION: la enmienda 
socialista a la totalidad,derrotada

En opinión de Marcelino Cama
cho, del Grupo Comunista, este 
artículo supone el "derecho de 
pernada empresarial’’, y un control 
muy rígido sobre los trabajadores. 
Cuando comenzaron los debates 
dgimos que el tema iba mal, y 
ahora decimos que va de mal en 
peor.

Posteriormente se entró en el 
debate del artículo J9 sobre pacto 
de no concurrencia y permanencia 
en la empresa, que modificado 
mediante enmiendas socialistas.

Al término del debate, Pablo 
Castellanos, del Grupo Socialista, 
expresó s su protesta por la forma 
en que estaban siendo llevados los 
debates, ya que no daba tiempo a 
considerar las enmiendas.

Incluso el diputado Bandrés 
(Euskadiko Esquerra) ha propuesto 
a todos los grupos de izquierda que 
abandonen el debate del estatuto.

El PSA y el PCE se han mostra
do de acuerdo, y el PSOE lo está 
pensando.

Una enmienda a la totalidad, del 
Grupo Vasco, fue retirada.

ESTATUTO GALLEGO: EN LA 
COMISION SERA MAS DIFICIL

LUZ VERDE PARA LA LEY DE 
CENTROS DOCENTES.

Este articulado establece, entre 
otras cosas, que el trabajador está 
obligado a realizar el trabajo 
convenido bajo la dirección del 
empresario o persona en quien éste

En un tumo de explicación 
voto, Aguiriano, de Socialistas

de 
de

Euskadi, dijo que el artículo 18, tal 
y como había quedado, supone un 
verdadero truhanismo empresarial.

La Comisión de Educación del 
Congreso ha rechazado, por 21 
votos en contra y 15 a favor, las 
enmiendas a la totalidad del proyec
to de ley de Estatuto de los centros 
docentes no universitarios, presen
tadas por los Grupos Socialistas del 
Congreso y Socialistas de Cataluña.

En consecuencia, el proyecto ha 
sido aceptado a los solos efectos de 
su estudio por la comisión.

A la una y veinte de la madruga
da de ayer, la ponencia conjunta 
finalizó su informe sobre el proyec
tó de Estatuto de Autonomía de 
Gahcia, en el que se han registrado 
varios desacuerdos, principalmente 
en los artículos tres (condición de 
gallegos) y 32.4 (competencias).

El presidente de la ponencia y de 
la Comisión Constitucional, Emilio 
Attard manifestó a "Efe” al térmi
no de los trabajos de la ponencia 
conjióita; "la ponencia ha cumplido 
con su misión y ha elaborado el 
informe integro, con los correspon
dientes acuerdos desacuerdos y 
votos particulares”.

Por su parte, Alfonso Guerra 
(miembro de la Comisión Constitu
cional por el Grupo Socialista) dijo 
a “Efe”: “la pelota está en el 
tejado. Hay puntos muy importan
tes en los que ha habido acuerdo, 
pero también ha habido desacuerdo 
en otros que también son importan
tes y eho por las divisiones re
gistradas entre los centristas o por 
discrepancias-entre los representan
tes de UCD y los del Grupo Socialis 
ta”.

DICTAMINADO EL PROYECTO
DE LEY DEL CONSEJO 
GENERAL DEL 
PODER JUDICIAL

Más adelante manifestó 
"esas diferencias, al saltar a 
la prensa y a todos los secto
res pueden crear ciertas ten- 1 
sienes, pero tampoco creo ¡ 
que eso sea grave. En un 
partido que tenga una míni
ma democracia interna —di
jo Argos—hay, dentro de un ! 
mismo denominador común, 
unos más conservadores y ¡ 
otros menos. Siempre que se 
aproxima un congreso esas 
cosas traslucen más, pero 
creo que le dan credibilidad 
al partido y a la gente.

Finalmente Carlos Argos 
juzga negativamente los re
sultados de Coalición Demo
crática (Coalición electoral 
Oe A.P. con los grupos de 
Areilza y Osorio que tiene 
un grupo parlamentario). 
“Juz^o por los hechos —con
cluyo— por los resultados 
electorales de la Coalición y 
por las diferencias existentes 
entre los disputados del gru
po, entre esas diferencias se
ñaló la firma por parte de ' 
Senillosa del documento pro- I 
abortista. |

SENADO:EL ESTADO
INTERVIENE EL METRO

MADRID, 1 (Resumen de agencias).— Ayer se 
reanudó el Pleno del Senado, iniciado el martes, 
bajo la presidencia de su titular Cecilio Valverde. 
La sesión se inició con el dictamen de la Comisión de 
Obras Públicas sobre el proyecto de ley del Ferroca
rril Metropolitano de Madrid, que fue aprobado por 
143 votos a favor y una abstención, tal y como venta 
del Congreso.

En el turno de portavoces, y entre otros senadores 
que intervinieron, Armando Benito, de UCD, dijo que 
el Estado ha tenido que intervenir en el Metro por su 
inseguridad, su poca solvencia y por el estancamiento 
en el tráfico de viajeros. Anunció una inversión de 
10.000 millones de pesetas, y la construcción de nue
vas líneas en los próximos 4 años, “más que las que la 
Compañía ha construido en .50 años”. Dijo que el dé
ficit del Metro no sera aprobado por el Ayunlamien-

to, y se mostró partidario de que las tarifas del Metro 
no .^.erá absorbido por el Ayuntamiento, y se mostró 
partidario de que las tarifas del Metro cubran sus gas
tos.

En el siguiente punto del orden del día, el proyec
to de ley de creación de la Audiencia Territorial de 
Bilbao fue aprobado por asentimiento.

Por el mismo sistema, aprobación por asentimien
to, la Cámara tomó en consideración la proposición 
de ley sobre régimen laboral y Seguridad Social de 
los trabajadores de Guinea Ecuatorial residentes en 
España.

En el turno de portavoces, el socialista Temando 
Morán ajirmó que la ayuda a Guinea no debe caer 
en el paternalismo ni en el neocolonialismo, y que el 
próximo viaje del Rey a aquél país no debe tener un 
tono triunjálista.

La Comisión de Justicia del 
Congreso ha terminado el dictamen 
al Proyecto de Ley del Consejo 
General del poder judicial. El 
informe de la ponencia no ha 
sufrido prácticamente variaciones 
en la comisión.

Jordi Solé Turá, del Partido 
Comunista, presentó enmiendas a 
cada uno de los 53 artículos de que 
consta ef proyecto y a sus disposi
ciones transitorias. Ño le fue 
aceptada más que un añadido al 
artículo 21, en el que se señala que 
los miembros del consejo estarán 
sujetos, en su responsabilidad ci
vil y penal, a las mismas normas que 
son aplicables a los magistrados del 
Tribunal Supremo.

El Consejo General del Poder 
Judicial estará integrado por el 
presidente del Tribunal Supremo, 
como presidente, y por 20 vocales, 
12 serán elegidos entre jueces y 
magistrados de. todas las categorías 
judiciales, 4 lo serán a propuesta del 
Congreso de los Diputados y otros 
4 a propuesta del Senado, en
tre abogados y otros juristas de 
reconocida competencia y con más 
de 15 años de servicios.
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=Sobre los centros docentes

"LA OPCION 
DE LA IZQUIERDA 

NO ENCAJA EN 
LA CONSTITUCION"
G "El pobre no puede elegir centro 

para sus hijos y el rico sí" 
(Otero fíiovas)
MADRID, 1 (Europa 

Press).— El ministro de 
Educación, José Manuel 
Otero Novas, se reunió 
ayer tarde con los periodis
tas que hacen información 
parlamentaria a quienes 
manifestó que la discusión 
del proyecto de ley que 
regula el estatuto de los 
centros docentes no univer 
sitarlos se acabará con la 
ambigüedad que nació a 
consecuencia del consenso 
respecto a este tema.

Entre otras cosas, el se
ñor Otero Novas dijo: he
mos llegado a un punto en 
el que hay que definirse.

Podemos pensar que la izquierda mantiene ahora 
posiciones acordes con el siglo XIX. Inicialmente 
no hay ahora puntos de acuerdo. Es más —añadió— 
creo que no conviene. No podemos seguir haciendo 
pacto sobre la ambigüedad porque es malo para to
dos.

- Para nosotros, la opción de la izquierda sobre los 
centros docentes no encaja en la Constitución, por
que ésta habla de que los padres tienen derecho a ele
gir centro y educación moral para sus hijos. Igualmen
te, con las tesis de la izquierda, el padre no puede ele
gir centro para sus hijos, y si lo puede hacer el rico, 
añadió el ministro de Educación.

Dijo más tarde que el Ministerio no tiene actitud 
ante la enseñanza pública o privada. La única preocu
pación nuestra es que los centros impartan la mejor 
educación posible. Calificó de utopía y de camelo que 
los centros públicos tengan un pluralismo intemo. 
“Esto es imposible de concebir”, dijo.

El fin del Ministerio —siguió Otero Novas— es con
seguir una máxima neutralidad sobre el tema, aunque 
se que la neutralidad total es imposible conseguirla. 
Ahí podíamosJlegar a un pacto de neutralidad. Lue
go, quieneá" quieran una educación marxista, o de 
otro tipo que lo hagan, pues se lo va a financiar el Es
tado.

Indicó más tarde el ministro que aunqüe es católi
co no defiende la enseñanza confesional católica. El 
ideal es la ideologización de los centros, fuera de los 
centros públicos. Tratar de aproximarnos a la neutra- 

I lidad.-

VICTORIA
HOY ESTRENO

PILAR VELAZQUEZ: una doctora 
con mucha "ciencia

5-7-9-10,45 (MAYORES DE 18 AÑOS)

AYER EN PORTUGALETE

Guardia civil
ametrallado

BILBAO, 1 (Logos y Europa Press).— Ha muerto en 
atentado perpetrado por un comando terrorista el joven 
guardia civil don Manuel Fuertes Fontán, ametrallado por 
un comando integrado al parecer, por dos individuos jó
venes que se hallaban apostados en las inmediaciones de la 
casa cuartel de la Guardia Civil de Portugalete y que perpe
traron el hecho aprovechando la salida del guardia civil, en 
la parte zaguera del cuartel.

El herido fue trasladado 
urgentemente a la clínica de 
San Juan de Dios de Santur- 
ce, situada a poco más de 
un kilómetro del lugar de 
los hechos, donde falleció a 
los pocos minutos más tarde 
a consecuencia de los dispa
ros recibidos.

DOCE IMPACTOS 
DE BALA

“La víctima presentaba 
varios orificios por impacto 
de bala en diversas partes 
del cuerpo. Uno de ellos en 
la región maxilar derecha, 
otro en la región torácica 
izquierda, uno en el hom
bro izquierdo, otro en la 
región subescapular izquier
da, otro en brazo izquierdo, 
otro en orificio en antebra
zo derecho, dos en la región 
lumbar, dos en la cadera iz
quierda, uno en el muslo 
izquierdo y otro en la pierna 
derecha”.

“Nada más ingresar en la 
clínica fue llevado al qui
rófano y el equipo quirúrgi
co, que estaba preparado 
para otra intervención, pro
cedió a atender al guardia, 
pero no pudo hacer nada 
por él, ya que a los cinco 
minutos era cadáver”.

DOS ENCAPUCHADOS, 
AUTORES

E1 guardia civil muerto 
contaba veintinueve años de 
edad, natural de Pontevedra, 
Uevaba destinado en la pro
vincia de Vizcaya poco más 
de cinco años.

Dos individuos encapu
chados, uno de eUos con 
capucha de color rojo, le 
dispararon dos ráfagas de 
metralleta y disparos de pis
tola cuando el guardia aca
baba de tomar su automó
vil R-7, matrícula BI-9529-J 
aparcado en las inmediacio
nes del cuartel de la Guardia 
Civil de Portugalete, en la 
calle Cristóbal Mello. Los 
autores de los disparos se 
escondían detrás de un 
'R-4L furgoneta, en el que 
huyeron a continuación por 
la carretera de Santurce a 
Bilbao. La furgoneta fue 
localizada poco después.

El guardia salía de comer 
en casa de su prometida, 
Francisca Vilches, y se diri
gía 'de paisano a prestar ser
vicio en el puesto de la 
Guardia Civil de Santurce. 
Los hechos ocurrieron en 
las inmediaciones del anti
guo cuartel de Portugalete, 
que hace un año fue objeto 
de un atentado y en fecha 
reciente fue abandonado 
por dicho cuerpo para po
tenciar el puesto de Santur
ce.

En el lugar de los hechos 
fueron recogidos varios cas- 
quiUos de munición “Geco 
Parabellum”. Algunas niñas 
del , colegio de Santa Ana 
pasaron por las inmediacio
nes del lugar del atentado 
a esa hora. Una de ellas, de 
seis años de edad, sufrió un 
fuerte “shock” emocional 
como consecuencia de pre
senciar los hechos.

LOS COMANDOS 
AUTONOMOS 
REAFIRMAN 
SU INDEPENDENCIA

Los comandos autóno
mos han enviado a medios 
informativos del País Vasco 
un comunicado en el que 
afirman: “Ante la creciente 
ola de confusionismo en 
tomo a nuestro funciona
miento como comandos au
tónomos queremos manifes
tar que desde el inicio de 
nuestras actividades hemos 
expresado nuestra indepen
dencia orgánica de las dife
rentes organizaciones arma
das en Euskadi (ETA militar 
y ETA político militar)”.

El comunicado añade 
que los comandos autóno
mos asumen la lucha arma
da “como medio imprescin
dible en el desarrollo de la 
lucha de clases, no elabo
rada de un modo protago
nista o de élite, sino inten
tando extenderla y que sea 
asumida tanto de práctica 
como de teoría por el pue
blo trabajador vasco”.

Añade que intentan crear 
núcleos de insurrección ar-

• Los Comandos Autónomos 
reafirman su independencia 
de ETA-M y ETA-PM

mada popular, se declaran 
independentistas, autocapi- 
talistas y autogestionarios.

Partidarios de la acción 
directa, que excluye -di- 
cen—_ cualquier delegación 
en partidos, sindicatos u ór
ganos superiores, en tanto 
que estos niegan las posibi
lidades de que los problemas 
sean asumidos directamente 
por los trabajadores”.

Acusan a Germán Gonzá
lez de “entregar fotos a la 
policía”.

cío de la libertad de expre
sión y de difusión informa
tiva serán castigados con las 
penas de arresto mayor y 
multa de 25.000 a 200.000 
pesetas, según el informe 
que una ponencia de la 
Comisión de Justicia ha elá- 
borado sobre el proyecto 
de Ley de Reforma del Có
digo Penal en materia de 
delitos relativos a las liber
tades de expresión, reunión 
y asociación.

PENAS DE ARRESTO 
MAYOR PARA QUIENES 
OBSTACULICEN 
LA LIBERTAD 
DE EXPRESION

MADRID. (Europa Press) 
Los que impidieren u obsta
culizaren el legítimo ejerci-

“Serán castigados con la 
misma pena —añade el infor
me— los que a sabiendas pu
blicaren o difundieren noti
cias falsas o que tengan por 
objeto y produzcan el efec
to de causar alarma o per
turbación del orden público 
o daño a los intereses públi
cos y privados”.

LOS FUNCIONARIOS 
REPLICAN 

AL MINISTERIO DE
JUSTICIA

"Lo que no dice es que a los jueces les 
van a dar 80.000 pesetas más al mes"

MADRID, 1 (Europa Press).- En el quince día de paro, los 
oficiales y agentes de la Administración de Justicia hicieron pú
blico un comunicado en el que, en síntesis, decían lo siguiente;

La incidencia de la huelga afecta al 100 por cien de los fun
cionarios.

El comité nacional de paro está "indignado" con el informe 
remitido por el Ministerio de Justicia a los medios de comunica
ción. No es cierto que los oficiales hayan propuesto un coeficien
te de 3,3. Pidieron coeficientes 2,5, el 2,25, el 2 y el 1,75 como 
punto de partida de una negociación. Los diputados Francisco 
Ramos y Rodolfo Guerra son testigos de ello.

La amenaza de retención de haberes descalifica a quien lo 
propone.

No es cierto que el comité nacional de huelga se mantenga 
en una actitud intransigente. Lleva quince días esperando a que 
el ministro de Justicia acceda a negociar directamente.

El Gobierno no dice a la opinión pública que el proyecto de 
ley contempla una subida de más de‘80.000 pesetas mensuales 
para magistrados y jueces, y que, por lo visto "se salta a la torera 
la situación económica del país".

En la nota de prensa del Ministerio de Justicia se oculta que 
nosotros percibimos 200.000 pesetas menos al año, que los 
funcionarios de ios demás ministerios, sin que pueda compararse 
ni la peligrosidad ni el volumen de trabajo.

ESTUDIANTES
AMBOS SEXOS
HORAS LIBRES

Ofrecemos traba/o fact/ con 
buenos rendimientos

Presentarse personalmente en ARAGON/expres, 
Marcial, 2, de uña a dos tarde. Sr. Cebrián.
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La sangría cambovana que no cesa

• THA/LAfílD/A SE LLENA 
DE REFUGIADOS

CUARENTA MIL PERSONAS PASAN 
TODOS LOS DIAS, POR UN SOLO 
PUESTO FRONTERIZO

BANGKOK, 1 (Efe-Afp).— Thailandia se prepara para re
cibir otro contingente de refugiados, mientras en el campa
mento provisional de Sa Kaew se van instalando lentamente 
30.000 camboyanos acogidos en los últimos días.

El mando supremo thailandés informó que unos 5.000 
camboyanos están acampados en zonas inmediatamente con
tiguas a la frontera, en la provincia de Chantarburi, a unos 
250 kilómetros al Sudeste de Bangkok.

Las autoridades thailandesas prevén que en cualquier 
momento este grupo entrará en Thailandia segudo por otro 
de 30.000 instalados más en el interior de Camboya.

Se estima que unas 40.000 personas cruzan constantemen
te de un lado a otro la frontera próxima a Aranyaprathet, zo
na que sufrió este mes la más pesada carga de la afluencia de 
refugiados camboyanos.

Estos 4.000 camboyanos quieren permanecer cerca de su 
país, muchos de ellos con ánimo, al parecer, de continuar 
apoyando a las fuerzas del depuesto Pol Port.

En previsión de la llegada de nuevos grupos, las autorida
des thailandesas proyectan crear otros tres campamentos 
provisionales como el de Sa Kaew.

Desde allí, según el mando supremo del ejército thailan
dés, podrán ser trasladados al campamento de Mai Rod, que 
tiene capacidad para más de 300.000 personas.

MATERIAL BELICO CERCA DE LA FRONTERA

Las fuerzas vietnamitas-camboyanas concentran material 
bélico cerca de la frontera thailandesa, mientras prosigue su 
ofensiva contra los jémeres rojos.

Muchos civiles camboyanos han sido movilizados para 
transportar piezas de artillería pesada y otro material de gue
rra desde la provincia de Battambang hasta las bases situadas 
a menos de seis kilómetros de la frontera.

Los combates siguen empujando a los refugiados al otro 
lado de la frontera.

Cinco buques cargados de 17.500 toneladas de alimentos 
y medicinas han llegado al puert camboyano de Kompong- 
Som.

Tres de tos barcos son soviéticos y los otros dos han sido 
contratados por el comité internacional de la Cruz Roja y por 
el Fondo para la Infancia de las Naciones Unidas (UNICEF).

Hoy es el 
aniversario de 
la revolución

ARGEL, 1 (Efe)^- La dele
gación del Gobierno español en
cabezada por el mihistro de la 
Presidencia, José Pedro Pérez 
Llorca, llegó ayer a Argel para 
participar en los actos conme
morativos del vigésimo quinto 
aniversario del comienzo de la 
revolución argelina que se cele
bra hoy.

Dos horas antes, habían lle
gado las delegaciones de tos par
tidos Unión de Centro Democrá
tico y la del PSOE.

De momento, el Partido 
Comunista Español no ha co
municado quién le representará 
pero seguramente será Jaime de 
Ballesteros.

El ministro Pérez Llorca fue 
recibido por el ministro argelino 
de Industria Ligera con quien 
despachó unos breves momen
tos.

HUA RECIBIDO POR LA REINA 
DE INGLATERRA

LONDRES.— La Reina Isabel 11 saludando al presidente Huá Kuo Feng en el palacio de Buckin
gham donde se celebró un almuerzo del dirigente chino. (Telefoto Ap- Europa Press).

KatFiía Embajaíla española, ea ñFptí
Washington está presionando al rey marroquí 
para que negocie con el Polisario

INTERES EN ARGEL

Indudablemente la represen
tación española ha despertado 
interés en Argelia, en un mo
mento en que las relaciones 
entre ambos países pasan por 
una etapa de buen entendi
miento.

En cuanto al tema del Sáhara 
Occidental, Alfonso Guerra de
claró a su llegada a Argel que 
su posición y la del partido res
pecto a este conflicto es muy 
clara: Nosotros hemos defendi
do siempre la causa del pueblo 
saharaui y el reconocimiento 
necesario de la (ÎASD.

Javier Ruperez de UCD, se
ñaló que su posición y la de su 
partido no ha variado con res
pecto a lo que declaró hace un 
año. Recordó que hay que bus
car una solución dentro del

La 
Interna 
cional, 
reunida

LISBOA, 1 (Efe).— La Internacional Socialista (IS), reu
nida en Estoril, cerca de Lisboa, discutió ayer una moción 
de condena a los ataques de Rhodesia y Africa del Sur a 
los países de la “Primera Linea”.

La propuesta, presentada 
por el Partido Socialista Por
tugués (PS), se integra en el 
análisis de la situación en 
Africa Austral, aplazada 
hasta la llegada de un re
presentante de Mozambi
que, y condena cualquier 
auxilio militar y económico 
a los regímenes de Salisbury 
y de Pretoria.

El buró de la Internacio
nal Socialista analizará las 
conversaciones con la Orga
nización para la Liberación 
de Palestina (OLP), pese a 
las tentativas del líder labo
rista israelí, Shimón Peres, 
para aplazar el debate.

Peres afirmó que Israel 
no puede aceptar contactos 

marco de las resoluciones de 
las Naciones Unidas.

EL MINISTRO DE ASUNTOS 
EXTERIORES MARROQUI, 
A ESPAÑA

El ministro de Asuntos Ex
teriores marroquí, Mohammed 
Bucetta, realizará una visita ofi
cial a Madrid del 7 al 9 de no
viembre.

Además de la cuestión del 
Sáhara Occidental, repa^rá los 
proyectos de cooperación deci
didos durante la estancia de los 
Reyes de España en Marruecos, 
este verano.

POLITICA
NO R TEAM ERICA NA
EN EL SAHARA_

Estados Unidos y Marruecos 
coinciden en "la necesidad de

U, capital 
del socialisiiio
Primera condena enérgica a los regímenes 
racistas africanos

con la OLP, mientras el ob
jetivo de aquella organiza
ción sea el de la destruc
ción de su país.

Fue analizada la implan
tación socialista en Améri
ca Latina, siendo presenta
do un informe del líder so
cialista portugués Mario Soa
res, sobre la misión de la 
internacional Socialista en 
aquel continente.
VIENE ARAFAT

Entre tanto, se aguarda 
con expectación la llegada 
del líder.de la OLP, Yasser 
Arafat, quien participará el 
dos de noviembre en esta 
capital, en la sesión inaugu
ral de la Conferencia Mun

buscar una solución pacífica en 
el conflicto del Sáhara", ha in
formado el diario "The New 
York Times" al dar cuenta de 
la visita a Rabat del subsecre
tario de Estado, ¡Narren Chris
topher.

El corresponsal dijo que 
INashington considera que la 
solución del conflicto debe bus
carse "en el norte de Africa", 
posiblemente a través de nego
ciaciones con Argelia.

El Gobierno norteameri
cano decidió recientemente ven
der armas a Marruecos para con
solidar su posición militar en el 
conflicto con el Frente Polisa
rio.

Estados Unidos presiona 
para impedir una ampliación del 
conflicto e intenta llevar a ma
rroquíes y argelinos a la mesa 
de negociaciones.

MACHACAR EL CLAVO 

El secretario de Estado 
norteamericano, Cyrus Vance, 
insistió en que "no puede haber 
solución militar" en el conflicto 
del Sáhara.

En el curso de una rueda de 
prensa ofrecida en Washington, 
^^ance dijo que, no obstante, 
los EE. UU. están decididos a 
facilitar armas a Marruecos para 
sus necesidades defensivas y 
para que pueda negociar desde 
una posición de fuerza.

El secretario de Estado se 
negó a entrar en más detalles 
sobre las disponibilidades del 
rey Hassan para negociar un 
fin del conflicto o a comentar 
noticias de la prensa norteame
ricana señalando que ¡A/ashing- 
ton presiona a Hassan para que 
ftegocie con el Polisario.

MENSAJE DE BREZNEV 
A CHADLI

El jefe del Estado soviéti
co, Leónidas Breznev, envió un 
telegrama de felicitación a su 
homólogo argelino, Bendjedib 
con motivo del 25 aniversario 
de la revolución argelina.

En el texto Breznev elogia 
"la consecuente lucha" de Ar
gelia "contra el imperialismo 
y en favor de la paz " y reafirma 
que la Unión Soviética "seguirá 
fortaleciendo las relaciones de 
amistad" con Argel.

dial de Solidaridad con el 
Pueblo Arabe y su causa 
central, Palestina.

Se especuló sobre la po
sible anticipación de la lle
gada del líder palestino, con 
vistas ai establecimiento de 
contactos con los dirigentes 
de la Internacional Socialis
ta.

JUNTOS Y NO 
AMONTONADOS

El buró político de la 
Internacional Socialista de
fendió la necesidad de man
tenerse constantemente in
formado de la situación en 
Oriente Medio a través de 
contactos informativos, pe
ro excluyó la “negociación” 
directa con la “Organización 
para la Liberación de Pales
tina” (OLP).

Aunque la OLP no fue 
reconocida oficialmente co
mo pretendían los dirigen
tes palestinos, el presidente 
de la “Internacional Socia
lista”, Willy Brandt, admitió 
que no exi^e otro interlocu
tor válido y añadió que por 
su cuenta seguirá dialogando 
con aquella organización, 
siempre que lo entienda 
oportuno.

Sin embargo, la OLP no 
será invitada a participar en 
reuniones de la Internacio
nal Socialista.

Durante la conferencia 
de Prensa celebrada al final 
de la reunión Willy Brandt, 
admitió como probable la 
posibilidad de que la OLP 
pueda reconocer a Israel.

Entre tanto, se anuncia 
para hoy una reunión en 
Lisboa entre Yasser Arafat 
y el canciller austríaco, 
Bruno Kreisky, vicepresi
dente de la internacional 
Socialista.

AISLAR A LOS 
RACISTAS

El buró ha recomendado 
a sus partidos miembros el 
boicot económico a Suráfri
ca, mediante la prohibición 
de exportar petróleo y capi
tales al citado país.

La moción, aprobada sin 
votos en contra y con la abs
tención del de Estados Uni
dos.

La resolución defiende la 
necesidad de adoptar medi
das eficaces contra el régi
men de Pretoria y expresa 
la solidaridad con el Con
greso Nacional Africano (Su- 
ráfrica), con la organización 
de los Pueblos del Sudoeste 
Africano (Suráfrica), con la 
Organización de los Pueblos 
del Sudoeste Africano (Na
mibia) y con el Frente Pa
triótico de Zimbabwe, y pi
de a todas las organizaciones 
políticas que intensifiquen 
el auxilio humanitario a las 
víctimas del apartheid y de 
la represión en el Cono Sur 
del continente africano.

Durante el debate de la 
citada moción, el presidente 
de la internacional Socia
lista, Willy Brandt, defendió 
también la movilización de 
todos los recursos para aislar 
a los racistas y auxiliar a los 
pueblos en lucha. En el mis
mo sentido se declaró el pre
sidente de Senegal, Leopold 
Senghor'.

FELIPE GONZALEZ:
LA DERECHA 
PENINSULAR SE 
ORGANIZA

“En España y Portugal 
la derecha se está óliendo de 

nuevo dentro de otro Pacto 
ibérico, pero ahora en el 
marco de la democracia”, 
declaró en Lisboa Felipe 
González.

González analizó la evo
lución paralela de los dos re
gímenes peninsulares y su 
reciente influencia en las 
transformaciones democráti
cas en América Latina en el 
curso del mitin de apoyo al 
“PS” portugués.

Lamentó que se olvide 
la consecuencia del preciado 
valor de la libertad conquis
tada, a pesar de su evidente 
“fragilidad”, debido a la 
existencia en la Península 
Ibérica de “muchos enemi
gos de la democracia”.

Felipe González advirtió 
que la derecha tanto en Es
paña como en Portugal, 

-“los conservadores reac
cionarios que vivían a gusto 
con la dictadura”— preten
den impartir ahora lecciones 
de democracia”.

Ahora llama "corrupto 
y dictatorial" al 
presidente rumano

EN VER 
HOXHA 
ATACA 
DE NUEVO

TIRANA, 1 (Efe).— 
El régimen de Ceausescu 
es corrupto, dictatorial y 
se aproxima a la banca
rrota, asegura el jefe del 
Partido Comunista alba- 
nés. Enver Hoxha, en sus 
memorias.

En el segundo tomo 
de sus “Pensamientos so
bre China”, recién apare
cido en inglés, califica de 
“revisionista” y “aventu
rero” al jefe de Estado 
rumano y le acusa de vi
vir del dinero “que le dan 
los EE.UU., Alemania 
Federal y otros”.

El diario de Enver 
Hoxha está fechado en 
septiembre de 1975, en 
un momento en el que 
las relaciones albanesas 
con Pekín parecían toda
vía intactas. Ya entonces 
Hoxha acusó a la China 
Popular de haber “traicio
nado las ideas marxistes”

El jefe de partido al- 
banés condena la política 
“antimarxista”, proame
ricana y pro-revisionista” 
de los líderes rumanos y 
cncluye que el interés 
chino por Rumania halla 
su motivo en el carácter 
parecido de la política de 
Pekín a la de Bucarest.

El antisoviético ruma
no no es auténtico, afir
ma Hoxha, ya que el país 
sigue siendo miembro del 
Pacto de Varsovie y del 
Consejo Económico de 
Ayuda Mutua socialista, 
COMECON.
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INTERCEDE POR LOS DISIDENTES
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Inesperada audiencia de Juan Pablo II a un refugiado soviético

Los disidentes del
Este apelan al Papa

ROMA, 1 (Crónica del corresponsal 
de Europa Press, José Joaquín IRIAR- 
TE).— Ayer al mediodía, en la plaza de 
San Pedro, al término de la audiencia 
general del Papa, un disidente soviético 
entregó una carta al Santo Padre. In
tercambiaron algunas palabras. Pudo 
ser el final de un episodio de los que se 
viven cada miércoles en la plaza de San 
Pedro. Pero no acabó ahí. El disidente 
fue llamado después al palacio apostó
lico, donde fue recibido por Juan Pa
blo II. Era, indudablemente, una 
audiencia imprevista. La conversación 
—en lengua rusa— duró una hora. Las 
fuentes oficiales vaticanas no facilita
ron información del contenido del co
loquio. Es la primera vez que el Papa 
recibe a un disidente ruso en el Vatica
no.

"En Rusia, de nuevo se propaga 
una hecatombe de mártires", 
dice el profesor Krasnov

¿Quién es este hombre? Se llama 
Anatolij Levitin Krasnov. En su tierra 
fundó el movimiento religioso "Semi
narios F ilosóficos-Religiosos". Fue 
profesor de Historia de la iglesia Rusa 
en la Universidad de Leningrado. De 
religión ortodoxa, conoció la perse
cución; después fue juzgado y ai final 
se le expulsó del país en 1974. Desde 
entonces vive en Roma, donde es pro
fesor en el Pontificio Instituto Orien
tal. Su marcha del país, su salida de 
Rusia, era explicada: había ejercido 
“actividadM contra el Estado".

El profesor Krasnov, en la carta en
tregada a Juan Pablo II, hace un llama
miento al Pontífice para que interven
ga en la liberación de tres intelectuales 
detenidos en los campos de concentra
ción soviéticos. Krasnov sostiene que 
en Rusia “de nuevo se propaga una he
catombe de mártires". Los intelectua
les por los que Krasnov dirige el llama
miento son Gordonikov, Pores y Tatia
na Scipkova, pertenecientes los tres al 
movimiento de los “Seminarios Fiiosó-

ficos-Religiosos".
Otras fuentes recuerdan que el 30 

de octubre de cada año, en los "lager" 
soviéticos se conmemora la jornada del 
prisionero político. Para el martes esta
ba prevista una huelga de hambre de 
200 disidentes detenidos en los "gu- 
lág".

Por otra parte, se informa que unos 
300 católicos checoslovacos han envia
do al Papa una carta en la que le dan 
cuenta de las duras medidas de repre
sión de las autoridades del país contra 
sacerdotes y fieles. Así, en la ciudad de 
Stora Lubovna el pasado 28 de sep
tiembre la policía arrestó a 16 estu
diantes. Fueron interrogados para que 
revelasen los nombres de las personas 
que organizaban clases de canto reli
gioso y lecturas de la Biblia.

Declaraciones 
de Bazargán 
a Oriana Fallad
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WASHINGTON, 1 (Efe).- Una nueva denuncia sobre instala
ción de una base militar soviética en Cuba saltó a la escena polí
tica de Washington.

El senador por Florida, Richard Stone, denunció que los so
viéticos están construyendo una segunda base naval en Cienfue- 
gos (Cuba) para instalar submarinos atómicos.

El senador demócrata fue el primero que en julio pasado de
nunció la presencia de tropas de combate soviéticas en Cuba.

En una primera respuesta a Stone, el Departamento de Esta
do dijo que la construcción de Cienfuegos no parece violar los 
acuerdos entre EE.UU. y la URSS sobre Cuba.

El secretario de Estado ha manifestado que los Estados Uni
dos "no tienen indicios" de que los soviéticos estén almacenan
do material nuclear en Cuba.

"La construcción de un segundo muelle y otros edificios en 
la base de Cienfuegos empezó hace dos años y no tenemos in
dicios si cuando estén terminados serán utilizados por buques 
soviéticos o cubanos".

Según Vanee, el uso de puertos cubanos por buques soviéti
cos no está prohibido en ninguno de los acuerdos bilaterales.

PARIS, 1 (Efe).- El aya
tollah Jomeiny es un hom
bre “rudo y primitivo, pero 
es un genio” del cual depen
de todavía la suerte de la 
revolución iraní, afirmó el 
primer ministro, Mehdi Ba- 
zargán.

Entrevistado por la perio
dista itaüana Oriana Fallaci, 
Bazargán, cuyas declaracio
nes aparecen en el “Interna
tional Herald Tribune”, ad
mitió que su papel en el pro
ceso revolucionario es “dé
bil” y que quien cuenta con 
el apoyo de las masas es Jo- 
meini.

“Desde el punto de vista 
oficial, el que dirige es el 
Gobierno —declaró—; pero, 
desde un punto de vista 
ideológico y revolucionario, 
el que manda es Jomeini”.

El primer ministro negó 
que el ayatolláh sea un dic
tador, un hombre despósi-

------ Las tropas sudafricanas mataron a veinte personas

• "RAZZIA" MILITAR EN 
SUELO ANGOLEÑO

LISBOA, 1 (Efe).— Veinte personas, 
entre ellas 18 civiles, murieron en él ata
que sudafricano del domingo contra dos 
importantes ciudades del Sur de Angola.

Un comunicado del Movimiento Po
pular para la Liberación de Angola, parti
do único del país, precisa que la ofensiva 
del ejército de Sudáfrica se dirigió contra 
las ciudades de Mocamedes y Lubango.y 
que en ella participaron 150 soldados, 
que sabotearon la carretera y el ferroca
rril que enlazan Mocamedes al resto del 
país.

Al parecer, el objetivo de las tropas de 
Pretoria era una flota de aviones “MIG- 
21” tripulados por cubanos, estacionada 
en el pequeño aeropuerto de Mocamedes.

SUDRAFIRCA; PERSEGUIDOS
A LAS guerrillas

El ejército sudafricano perseguirá a las 
guerrillas que ataquen su país hasta don
de sea necesario para garantizar la seguri
dad nacional, afirmó un portavoz del Mi
nisterio de Defensa de Pretoria.

El portavoz de Pretoria aseguró que la 
penetración de tropas sudafricanas en te
rritorios al otro lado de sus fronteras es 
una operación lícita cuando las guerrillas 
atacan territorio sudafricano o de Nami-

bia y buscan refugio al otro lado de la 
frontera.

Añadió que Sudáfrica no busca con
frontación de ninguna clase con sus veci
nos, pero tiene el decidido propósito de 
defender su seguridad nacional.

Terminó el plazo extra de tres meses 
que el Gobierno sudafricano había dado a 
los negros que trabajan en "zonas blan
cas” para inscribirse como “trabajadores 
legales”.

Las leyes del “apartheid” (desarrollo 
separado) sudafricano consideran a los 
negros como residentes legales en sus zo
nas tribales, y, en consecuencia, cuando 
trabajan en las zonas blancas, pasan a ser 
técnicamente “residentes extranjeros”.

En la oficina principal de registro la
boral de Johanesburgo, la cola, a media 
mañana de ayer tenia ya 400 metros de 
longitud, y crecía constantemente, y mu
chos negros, acompañados de sus patro
nos blancos, llevaban allí desde las seis 
de la madrugada. Policías negros conte
nían la cola en la acera. Muchos negros 
agitaban sus documentos nerviosamente, 
sin unirse a la cola.

“El que manila 
es Jemeiei”

to o, simplemente, que se 
parezca a Napoleón o a 
Charles de GauUe.

“Jomeini es un hombre 
mdo y primitivo. Pero es 
un genio. Nunca he conoci
do a nadie con su capacidad 
para interpretar el ánimo y 
la voluntad de las masas, la 
capacidad de comunicarse 
con ellas con una simple mi
rada o unas pocas palabras 
dichas a distancia”, agregó.

Sus características per
sonales, explicó Bazargán, 
son las de “un hombre que 
no tiene antecedentes de li
derazgo político”.

Jomeini, dijo, “no ha si
do nunca, realmente, un po
lítico, no ha sido un general 
ni ha dirigido una empresa... 
En definitiva, no entiende el 
Gobierno, no conoce las téc
nicas de administrar un 
país”.

Jomeini agrada al primer 
ministro, que declara que a 
él también le agrada Jomei
ni.

“¿Cómo no sentirse atraí
do por él? El es el hombre 
que nos dirigió para expul
sar al mronarca quizás más 
poderoso de la tierra: El es 
todavía el hombre que nos 
mantiene unidos: Y él es el 
hombre que me eligió a mí 
para dirigir; el Gobierno y 
me mantiene en este cargo” 
concluyó.

El primer ministro reco
noció que, sin embargo, des
de un punto de vista políti
co, las relaciones suyas con 
el ayatolláh son “difíciles, 
muy*difíciles”.

Bazargán reconoce ahora 
que los partidü.s político.s 
iraníes no estuvieron a la al
tura de la.s circunstancias, 
tras la revolución, y que por

"Es un hombre ruso y primitivo 
pero es un genio"
"El me eligió a mí para dirigir el 
Gobierno, y me mantiene en este 
cargó"

naturalmente, por los cléri
gos.

“Nosotros creemos en 
Dios y en el Islam pero no 
en los clérigos”, afirmó, pe
ro “hemos perdido el bar
co”.
EL PDKI RECOMIENDA 
A LOS KURDOS EL ALTO 
EL FUEGO

Fuentes kurdas revelaron 
que los representantes del 
jeque Ezzeddine Hosseini, se 
encuentran ya en Mahabad,

PRESUNTO AGENTE 
DE LA “SAVAK”OCUPA 
UN CARGO OFICIAL

El Partido Demócrata 
Kurdo Iraní (PDKI) aconse
jó a sus müitantes no dispa
rar contra los soldados ira
níes más que para fines de
fensivos, al tiempo que abría 
nuevamente sus oficinas en 
las ciudades recuperadas por 
los “peshmergas” (comba
tientes kurdos).

La recomendación del 
“PDKI” siguió al anuncio 
de que todas las operaciones 
del ejército en el Kurdisrán 
quedan limitadas a meras 
“respuestas a actos hostiles” 
a fin de preparar las iniciati
vas gubernamentales enca
minadas a buscar una solu
ción política al conflicto 
kurdo.

Otro’ partido prohibido 
por el Gobierno de Teherán, 
los “Fedayines del Pueblo” 
(marxistas-leninistas), cuyos 
militantes apoyaron a los 
kurdos en la reciente toma 
de Bukán, instaló su cuartel 
general también -en el Kur- 
distán.

El procurador general de 
Teherán, Mir Cham Chac- 
chani, acusado oficialmente 
de haber sido agente de la 
“Savák”, la policía políti
ca del Sha, ha sido cambia
do de cargo, y ahora está en 
la dirección de la Inspección 
de Justicia.

' Mohamed Reza Pahlevi 
se recupera rápidamente de 
la intervención quirúrgica a 
que fue sometido la semana 
pasada.

El destronado monarca 
iraní, que está siendo some
tido a un tratamiento de 
quimioterapia para combatir 
un cáncer en el sistema lin
fático, espera recibir visitas 
la próxima semana, entre 
ellas las de Richard Nixon, 
Henry Kissinger y David 
Rockfeller.

El Sha ha recibido más 
de 2.000 telegramas intere
sándose por su salud, entre 
ellos del cantante Frank Si
natra, que envió, además, un 
ramo de flores.
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iin EL m^íñiE)® AYER, EN MEXICO

74 muertos al estrellarse un avion
MEXICO, 1 (Efe).- Setenta y cuatro personas han muer

to cuando un avión DC-10 deja empresa “Western Airlines" 
se dirigió a una pista en reparación y se estrelló contra un 
edificio del aeropuerto de México.

HUBO QUINCE SUPERVIVIENTES, 
ENTRE ELLOS TRES TRIPULANTES

Le dieron un navajazo en una muñeca

UN DIPUTADO SOCIALISTA 
ATRACADO CUANDO 

SALIA DEL CONGRESO

El accidente, que ocurrió 
a las 5,40 horas (12,40 en 
España), dejó quince super
vivientes, incluyendo tres 
tripulantes, quienes sufrie
ron heridas de distinta gra
vedad.

Se trata del peor acci
dente aéreo ocurrido en 
México. El hecho se pro
dujo cuando el aparato 
intentaba aterrizar al térmi
no de su viaje iniciado tres 
horas antes en la ciudad cali- 
fomiana de Los Angeles. El

accidente pudo ser más gra
ve, puesto que el aparato 
estuvo a punto de precipi
tarse sobre el edificio cen
tral del aeropuerto, en ese 
momento lleno de personas.

Las partes más importan-

tes de los restos del aparato 
quedaron a unos 700 metros 
de las salas de espera. Parte 
de un ala cayó a unos 100 
metros de una de las pistas 
y chatarra ardiendo se preci
pitó sobre una vivienda que

se incendió sin causar vícti
mas.

El avión DC-10, matrícu
la 903, conducía 76 pasaje
ros, incluyeron varios niños, 
y trece tripulantes. Uno de 
estos resultó prácticamente 
ileso.

El avión debía haber 
aterrizado en la pista 23 
derecha, pero aparentemen
te por una confusión, tomó 
la 23 izquierda, que estaba 
fuera de servicio por repa-
ración. autoridades

Accidente ferroviario 
50 muertos

YIBUTI.— Cincuenta personas resulta
ron muertas y otras treinta heridas, como 
consecuencia del descarrilamiento de un 
tren.

El accidente ocurrió en la región de 
Hol-Hol, a 70 kilómetros de la capital 
del país.

Los equipos de rescate siguen bus
cando entre los restos para compro
bar que no se encuentren más víctimas 
debajo de los vagones destrozados.

Según pudo saber “Efe”, las otras dos 
niñas padecen la misma dolencia, por lo 
que los médicos temen por sus vidas.

Un portavoz del hospital de Neiva in
dicó que la madre de las niñas, Evelia 
Torres, aún se repone de la mainutrición 
que padecía.

Secuestrador detenido

no formularon comentarios 
sobre ello.

El aparato hizo el pri
mer contacto con el piso 
normalmente, pero en un 
segundo toque, antes de 
empezar a rodar, viró brus
camente y su ala derecha 
golpeó contra un taller de 
mantenimiento. Inmedia
tamente después, el avión 
se fue encima del edificio 
de dos pisos de una empresa 
aérea, en uno de cuyos cos
tados se encuentra el de 
Correos, informó Jorge 
Valencia, portavoz de “Wes
tern Airlines”.

El portavoz dijo que una 
investigación a fondo sobre 
las causas del accidente se 
iniciaría hoy mismo, una 
vez que la empresa recuperó 
la “caja negra” del avión, 
en donde constan los inci
dentes del vuelo.

CACERES, 1 (Efe).— El diputado socialista por Cace- 
res, Eusebio Cano Pinto, ha sido intervenido en la Resi
dencia de la Seguridad Social de Cáceres.de un corte re
cibido en una muñeca, días pasados, que le seccionó dos 
tendones.

Las lesiones del señor Cano le fueron producidas en 
un atraco sufrido por el diputado socialista el pasado 
viernes, mientras regresaba del Congreso a su hotel.

Tres jóvenes salieron al paso del señor Pinto y le exi
gieron la entrega del dinero que llevaba, a lo que no tuvo 
más remedio que acceder el diputado. No obstante, los 
atracadores le produjeron un profundo corte en la muñe
ca de la mano derecha, seccionándole dos tendones.

SALVA SU VIDA 
AL SALTAR ANTES DE 

QUE EL TREN 
ARROLLARA SU COCHE

CACERES, 1 (Europa Press).—Marcos Baile Blázquez 
de 58 años de edad y vecino de Casas de Millán (Cáceres) 
logró salvar su vida al saltar fuera de su vehículo instan
tes antes de que éste fuera arrollado por el tren 355 que 
cubre la línea Madrid-Lisboa.

Al señor Marcos Baile se le paró su furgoneta en me
dio de un paso a nivel y, al advertir que llegaba el tren, 
saltó fuera del vehículo. El ferrocarril arrastró la furgo-, 
neta unos sesenta metros.

Mueren tres de las quinti 
Ilizas colombianas

NEIVA (Colombia).— Tres de las quin- 
tillizas nacidas hace 26 días en esta loca
lidad colombiana fallecieron ayer a causa 
de problemas respiratorios.

LOS ANGELES.— Un hombre que 
secuestró anteanoche un avión de “Paci
fic Southwest Airlines”, con 101 pasaje
ros, fue detenido por la policía mexicana 
después de aterrizar el aparato en Tijuana.

Et secuestrador que se apoderó del 
avión cuando este se hallaba entre Los 
Angeles y San Diego, dijo tener una bom
ba y querer desviar el vuelo a la capital 
mexicana.

Las autoridades mexicanas identifica
ron al secuestrador como John Everett 
Gray, quien después de abandonar el 
avión se entregó a los empleados del 
aeropuerto.

En Madrid y Barcelona

CAYERON VARIOS
ATRACADORES

REX MANANA
ESTRENO

¡La bomba del año del cine cómico italiano!
Todos los alumnos querían aprender con ella 

algo que no fuera las ciencias naturales
UNA PELICULA ATREVIDA 
PICANTE Y DIVERTIDA

eastmancolor

LILLi CARATI

Giacomo Kizzo*Ria de Simone
DiKkc ioK Michele Máximo Taranlini

con Michèle Gammino-Alvaro Vilaii

MADRID, 1 (Agencias).— La policía ma
drileña ha detenido a Juan Cerezo Sánchez, 
de 41 años, José Cerezo Sánchez, de 37, y 
Manuel Perea Pajuela, de 23, presuntos 
autores de atraco, daños y resistencia. Con 
motivo del primer delito se apoderaron de 
25 obras pictóricas valoradas en nueve mi
llones de pesetas. Ha sido recuperada la to
talidad del botín.

El botín que les ha sido ocupado con
siste en diez cuadros de Ginés Parra, cinco 
lienzos del pintor Fermín Santos, uno de 
Daniel Vazquez Díaz, y uno de cada uno 
de los siguientes autores: García Ruiz, Jo
sé Hernández, Hipólito, Martínez Esteve, 
Mateos, y Asunción Molina. Asimismo 
tenían cinco litografías de temática y ori
gen alemán.

Juan Cerezo y Manuel Pérez —informa 
la policía— salieron de la cárcel hace cator
ce días. Estos dos, junto con el tercer dete
nido, actuaron con el rostro cubierto y sor
prendieron al guardia de la firma "EImu", 
laboratorios químicos, perpetrando un asal
to al citado establecimiento, de donde ex
trajeron los cuadros citados, que se llevaron 
en tres automóviles. El botín lo escondieron 
en la localidad de Alcalá de Henares.

Al día siguiente del robo fue detenido 
uno de los individuos, por lo que los otros 
dos trasladaron el botín hacia otro piso si
tuado en la localidad de Parla, donde fueron 
hallados por la policía y detenidos los demás 
delincuentes.

dad de Caste/ledefeis, en fa carretera C-246, 
por lo que se suponía habían seguido viaje 
en otro vehículo en dirección hacia Tarrago
na. Efectivamente, poco después, la Guardia 
Civil en el kilómetro 29,5 de dicha carretera 
interceptó a otro coche en el que iban mon
tados cuatro individuos y en cuyo interior 
pudo localizar las armas que se habían em
pleado en el atraco, asi como el dinero, pasa- 
montañas de que se valieron para ocultar su 
rostro y unas pelucas.

ROBO DE ELECTRODOMESTICOS 
POR VALOR DE 3 MILLONES

Seis televisores en color, seis en blanco 
y negro, y 25 aparatos de radio-cassette, va- 

. lorados en unos tres millones de pesetas, es 
el botín de un roba perpetrado esta madru
gada en el establecimiento de electrodomés
ticos "Riano", en Villa franca de Ordicia 
(Guipúzcoa).

Los ladrones penetraron en el estableci
miento tras forzar la puerta de acceso, se 
apoderaron de los aparatos, y los trasladaron 
a una furgoneta de la misma empresa situada 
en las próximidades, dándose a la fuga en 
ella.

ATRACAN UNA FARMACIA: 
DROGA EN EL BOTIN

liPRoJSSORA 
DE CiEMCíAS 
NATURALES

(MAYORES DE 18 AÑOS)

ROBAN JOYAS POR VALOR 
DE 3 MILLONES

Un robo de relojes y pulseras por valor- 
de dos millones de pesetas, fue perpetrado 
la pasada madrugada en una joyería de la 
capital leonesa.

Los ladrones destrozaron la parte inte
rior de la luna haciendo un "barrido" en el 
escaparate del que se llevaron todos los ob
jetos de oro existentes.

Una caja de medicamentos y 31.000 pe
setas en efectivo, fue el botín obtenido por 
unos atracadores en una farmacia de esta 
ciudad.

A las once de la noche, dos individuos, 
armados con pistolas, se presentaron en la 
farmacia Martí, sita en el barrio de San Sal
vador de esta ciudad y después de amena
zar al dependiente, se llevaron el dinero 
de la recaudación, que ascendía a unas 
31.000 pesetas y una caja de medicamentos, 
entre los que había "Tilitrate", un analgési
co que produce hábito.

DETENIDOS POCO DESPUES 
DE ROBAR 3 MILLONES

NADANDO HASTA IBIZA

Poco después de haber cometido un 
atraco, la Guardia Civil detuvo a los asaltan
tes de una entidad de ahorro de la localidad 
de Prat de Llobregat.

El hecho ocurrió sobre las nueve y media 
de la mañana en que dos individuos se pre
sentaron en la sucursal de la Caja de Ahorros 
de Cataluña, sita en la Vía Triunfal de Prat 
de Llobregat, con los rostros ocultos con pa- 
samontañas y armados con una pistola y una 
escopeta con los cañones recortados. Tras 
amenazar a los empleados de la Caja se apo
deraron de unos tres millones de pesetas 
dándose seguidamente a la fuga con un co
che que les esperaba cerca de aquel lugar. 
El coche después pudo comprobarse que ha
bía sido abandonado a la salida de la locali-

DOS ALEMANES SUFRIERON UN 
NAUFRAGIO EN LAS 
INMEDIACIONES DEL ISLOTE 
TAGO MAGO

PALMA DE MALLORCA, 1 (Europa 
Press).— En las inmediaciones del islote Ta
go Mago, próximo a las costas de Ibiza, nau
fragó el yate de bandera alemana "Gitano 
IV", a bordo del cual navegaba el matri
monio formado por Cristian e Ingrid Bloac, 
de 37 y 32 años de edad, respectivamente.

El motivo del naufragio parece ser que 
se debió a una vía de agua al romperse el 
casco del barco debido al fuerte temporal 
reinante en la zona, los dos tripulantes logra
ron ponerse a salvo, a nado, llegando hasta 
la próxima costa.
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■HRTIeraragoza
^^^ESDE ahora, Zaragoza se des- 

pertará cada día con AR^j,- 
CON/exprés y antes de que canten 
los gallos —los pocos gallos que 
quedan en la ciudad, si de verdad 
queda alguno—, las furgonetas de 
nuestro periódico se habrán reco
rrido todas las calles zaragozanas 
llevando el mensaje, todavía calien
te y vivo, de las horas más próximas 
en la ciudad, en Aragón, en España 
y en el mundo, que, en definitiva, 
serán las horas de todos nosotros.

decidido salir ahora?, se 
preguntarán algunos. También es muy sencillo: el 
envite de colocar cada mañana "A/e" en todo Aragón,

^^^^^^^^^^^^^MR^^i^ealidad social, 
^^^^^^•BOflBmicaTademás de insuficiente para servir 
la^emandas de información contrastada y debate, 
de nuestro tiempo.

Por todo eso, hemos decidido, precisamente ahora, 
salir por la mañana. Y salir cada día con la misma 
independencia y con la misma ilusión y afán de servicio 
a la comunidad que presidió nuestro nacimiento.
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Sí, salimos por la mañana, pe
ro no renunciamos a la tarde. 
Cada mañana un equipo de ARA
GON/expres estará trabajando 
tomándole el pulso a la actuali
dad para incorporar a “A/e" las 
informaciones más calientes re
gistradas desde el cierre de la 
edición mañanera. Así saldremos 
mañana y tarde a su encuentro 
con un periódico en primera lí
nea informativa.

7

■FE
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B USQUENOS en ios puestos, o pídanos que 
caria mañana nos presentemos en su casa.

Tómenos en sus manos y lea.

Queremos hacer un perióriico en el que no falte 
nada de lo que a usted le interesa. Vamos a darle 
todas las noticias y el mayor número de opiniones. 
Nada de lo que a usted le interesa de Zaragoza, de 
Aragón, de España o del mundo nos es ajeno. Pero, 
además, queremos que usted también opine y sea 
cada día rqás copartícipe en la conformación de 
este periódico. Escríbanos, llámenos por teléfono, 
visítenos y hable usted con toda libertad, que aquí 
no ejerceremos de Torquemáda. Ese problema que 
usted tiene, esa denuncia que nadie hace, puede ser 
un servicio inestimable a la comunidad. Nosotros 
vamos a poner todo de nuestra parte. Vamos a 
aumentar y pulir las páginas de información, va
mos a buscar la colaboración de destacadas firmas. 
Vamos a seguir hablando claro y sin tapujos, lla
mando al pan pan y al vino vino, Pero creemos 
absolutamente indispensable su ay^uda: su crítica, 
su réplica, su denuncia. Aunque sea su elogio.
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El Partido Socialista 
se presenta a las elecciones al 
Parlamento Catalán

Zy4fí?4GOZX, 1 (ARAGON/exprés, por Salvador M. AGVSTI).- Hace esca
samente un mes, “X/e” realizó una serie de entrevistas con los lideres políticos 
y sindicales de Cataluña. En ellas el tema central eran los muchos, cientos de 
miles, emigrantes aragoneses que están afincados allende del Cinca. En todas 
las respuestas de los catalanes se expresaba la opinión de que el Estatuto de 
Sau no supone ninguna discriminación para nadie. Este Estatuto, a trancas y 
barrancas, ha sido aprobado el pasado día 25 y escasas horas después empieza 
a correr el rumor de que el Partido Socialista de Aragón se va a presentar a las 
elecciones al Parlamento catalán, la Generalitat. Creemos que el tema es de 
gran importancia para toda la comunidad aragonesa y por eso hemos manUnido 
la siguiente entrevista con Emilio Gastón, presidente del partido aragonesista.

— Para empezar quisiéramos que nos con
firmara si definitivamente el PS A se va a 
presentar al Parlamento catalán.

— Sí, nos presentamos. La decisión la ha 
tomado la Federación Catalana del partido 
y para nosotros eso es suficiente, pues el 
Partido Socialista de Aragón mantiene una 
gtijn autonomía en su funcionamiento m- 
temo y si los compañeros, después de reali
zar sus análisis correspondientes, piensan 
que nos debemos presentar, cuentan y con
tarán con el apoyo de todo el partido

Emilio Caston;
Vamos a ilelHítef

a noesiros emgrantes
EN COALICION CON ROJAS MARCOS

— ¿Van a ir solos?
— No, vamos a ir en coalición con el Par

tido Socialista de Andalucía^ pero no es una 
candidatura cerrada, sino que 'está abierta a 
todos aquellos que quieran defender los inte
reses de la emigración en Cataluña. Nuestro 
objetivo no es defender una determinada 
opción política, una lista de partidos o de 
partido, sino ofrecer una plataforma a todos 
aquellos que quieran mantener su identidad 
propia en una tierra a la que se han visto 
obligados a ir.

- Uds. saben que la clase política catua
na no admite o entiende que la emigración 

¡Vaya patinazo!

INCREIBLE, pero cierto. Entre los acuerdos adoptados por la Dipu
tación General en su reunión del pasado día 29, figura uno que di
ce textualmente; “Ante las noticias publicadas sobre un posible cierre 

por CAMPSA de sus factorías de distribución en Barbastro y Calatayud, 
el Consejo encomendó al Departamento de Acción Territorial para que 
gestione la continuidad en su funcionamiento de las mismas”.

Todo eso estaría muy bien si no fuera porque hace más de año y me
dio que está desactivada la de Calatayud en cuya sección de producción 
solo trabaja un guarda que vigila las instalaciones en tanto que el perso
nal administrativo tiene los nuevos destinos en el bolsillo. Es más, los 
pueblos de la comarca de Calatayud ya se entienden directamente con
Zaragoza.

Deseamos, en consecuencia, mucho éxito en su gestión al 
Departamento de Acción Territorial. ¡Mira que si consiguen 
resucitar este muerto!

quede discriminada en la nueva situación 
política que ha entrado Cataluña, ¿cuál es 
su opinión?

— La discriminación existe. Es evidente 
a todos los niveles. Basta leer los anuncios 
por palabras de “La Vanguardia” para dar^ 
cuenta de ello. Pero es que además el propio 
texto del Estatuto aprobado el pasado día 
25 no recoge bajo ningún concepto el dere
cho de los emigrantes a mantener su identi
dad propia. Se impone, de hecho, una deter
minada lengua y cultura. Es totalmente 

injusto que, por la simpleza que supone el 
tener el domicilio en un determinado Ayun
tamiento, se tenga que adquirir la condición 
de catalán. Nadie se ha planteado la posibili
dad de que los aragoneses que allí están 
tengan deseos de volver, de seguir siendo eso, 
aragoneses.

— ¿Qué es lo que piensan ofrecer en su 
candidatura electoral?

— Nosotros no ofrecemos nada, pues no 
queremos sacar nada. Han sido amplios sec
tores de la emigración aragonesa en Cataluña 
quienes nos están pidiendo insistentemente 
que nos presentemos, que allí nadie recoge 
sus reivindicaciones propias, que nadie hace 
oir su voz en las instancias donde se toman 
las grandes decisiones.

DEFENDEMOS ARAGON 
ALLI DONDE ESTE

— Pese a esto que acaba de decir resulta 
un poco extraño que un partido que tiene a 
gala ser de obediencia estrictamente arago
nesista vaya a contender en la política cata
lana.

— Nosotros siempre hemos dicho que 
Aragón son sus gentes y no nos podemos ol
vidar que en Cataluña hay un tercio de la 
actual población aragonesa. Casi medio mi
llón de ciudadanos nacidos en esta tierra se 
han visto obligados a trasladarse a allí y 
nosotros tenemos la obligación de defender 
sus intereses, estén donde estén. Puede que 
alguien se pregunte por qué no nos presenta
mos también en Euskadi, pero es que resulta 
que aUí no hay apenas emigración aragonesa, 
aparte de que del País Vasco no nos ha 
llamado nadie y desde Cataluña sí.

El problema no ha de verse con un prisma 
cicatero, de fronteras. Para el PSA la cues
tión clave son los aragoneses, estén en Cata
luña o en donde sea.

- Cuando Alejandro Rojas Marcos hizo 
durante el verano pasado unas declaraciones 
similares los políticos catalanes, especial
mente los de izquierdas, se les echaron enci
ma, le tacharon de “lerrouxista”. Es de espe
rar que con Uds. hagan tres cuartos de lo 
mismo, ¿no les importa?

— En absoluto. Entre otras cosas porque 
no es cierto. Nosotros somos .nacionalistas 
de izquierda y el “lerrrouxismo” es justo lo 
contrario de eso. Aparte de que en nuestra 
política no hay un ápice de anticatalanismo, 
cosa que ellos quieren hacer creer a la gente. 
Para nosotros son totalmente justas las rei
vindicaciones nacionales catalanas, pero eso 
no quiere decir que vayamos a tragar con las 

“No somos lerrouxistas ni 
anticatalanistas, pero no 
vamos a aceptar la marginación 
de medio millón de aragoneses’
ruedas de molino que supone la marginación 
de cerca del 50 por ciento de la población 
que hoy en día vive en Cataluña. De ese 50 
por ciento, casi medio millón son aragoneses 
y pensamos que su voz hay que llevarla allí 
donde se tomen las decisiones auténticas.

Por nuestra parte, estamos dispuestos a 
pactar y negociar con todo el mundo en la 
izquierda catalana, con lo que también se 
cae por tierra otra de las acusaciones que en 
su día lanzaron contra Rojas Marcos, que 
quería dividir el voto de la izquierda. Al con
trario, nosotros vamos con la mano tendida, 
pero con la única e innegociable condición 
de que garanticen que en el futuro Parla
mento catalán van a estar representados los 
intereses de todos esos aragoneses que hoy 
viven allí.

“SI NO SON EMIGRANTES, ¿QUE SON?”
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— Sus planteamientos contrastan especial
mente con los que está haciendo permanen
temente el presidente de la Diputación Ge
neral, Bolea Foradada, cuando dice que en 
su opinión no se debe hablar de emigrantes, 
que todos somos españoles y que los 
aragoneses en Cataluña no están marginados.

— Para empezar yo pienso que es lógico 
que no coincidamos el señor Bolea Foradada 
y yo, pues los dos defendemos ideologías 
diferentes y puntos de clase diferentes. Pero, 
aparte de esto, me gustaría que explicase 
qué son pues todos los aragoneses que se

han visto obligados a salir de su ti® 
a ganar el pan a otro sitio, ¿turis® 
que no se pueden decir cosas com® 
que en España no hay emigrantes,® 
supone que tampoco hay difererg 
una comunidad y otra y si no ® 
diferencia, ¿para qué tanto Estatutw 
preautonomía? B

Estoy convencido de que Arag® 
tierra potencialmente muy rica, p® 
principal fuente de riqueza, el ho® 
disminuyendo a velocidades alarrnsO 
en día hay zonas en la provincia w 
za, y no ^digamos en Teruel o Hw 
son puros desiertos y esto no es® 
ración. Los sociólogos dicen que çH 
de “desierto” significa un espaci® 
torio con una media de poblaci® 
habitantes por kilómetro cuadrad® 
Zaragoza tenemos comarcas en® 
medias de dos y tres habitantes pw 
tro cuadrado. K

Por todo eso pienso que la ® 
la desertización, es el principal pro® 
•el que hoy se enfrenta esta tierra, p 
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— El objetivo lógico al presen® 
futuras elecciones de la Generalita® 
puestos en el Parlamento catalán,® 
que se pretende conseguir? ®
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De todas las comarcas del Pirineo

Los agricultores se 
atan ai Jaca

ZARAGOZÂ, 1 (ARAGON/exprès).— El próximo sába
do, día 3 de noviembre, se reunirán en Jaca los represen
tantes de las comarcas del Pirineo, de las Uniones de Nava
rra, Cataluña y Aragón, cumpliendo así el acuerdo tomado 
en su reunión anterior, la cual se celebró en Montanuy, el 
pasado 24 de septiembre.

El objetivo es tratar, con detalle, todos los puntos que 
a juicio de los ganaderos de la montaña debería contemplar 
la futura Ley de Agricultura de Montaña.

Se van a reunir las Uniones 
de Navarra, Cataluña y Aragón 
para debatir sobre la futura 
Ley de la Montaña
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estricto marco de la legalidad, la modifica
ción del Estatuto.

Como es sabido, ya en su día me opuse al 
planteamiento de todo el capítulo VIII de 
la actual Constitución por entender que es 
injusta la tremenda discriminación que se 
establece entre comunidades de primera 
categoría y comunidades de segunda, entre 
las llamadas “nacionalidades” y las “regio
nes”. Desde nuestra perspectiva, y también 
dentro del más estricto' respeto a la Ley, 
es necesario la modificación de todos estos 
aspectos de la Constitución.

Aragón es tan nacionalidad como pueden 
serlo las demás y por eso vamos a procurar 
conseguir esa modificación.

En Cataluña tres cuartos de lo mismo. Si 
estamos diciendo que el Estatuto discrimina 
a los aragoneses y a todos los emigrantes que 
allí residen, no queda más remedio que ir a 
la modificación de’ese Estatuto.

— En- resumen, que los socialistas de Ara
gón se van a presentar en Cataluña siendo 
conscientes que tendrán a toda la clase polí
tica catalana, con todos sus recursos y me
dios en contra.

— No nos asusta en absoluto la idea. La 
hemos meditado mucho y somos conscientes 
de a lo que vamos. Al fin y al cabo ellos 
están cansados de repetir que los intereses 
de Cataluña también se defienden en Madrid. 
Nosotros no vamos a hacer ni más ni menos 
que eso: defender los intereses de Aragón 
allí donde reside un tercio de nuestra pobla
ción y donde se van a tomar las decisiones 
que a esa gente les afectará directamente.

PLANTEAMIENTO

En este sentido conviene 
matizar que la postura de las 
Uniones de Agricultores an
tes mencionadas, es la de 
abordar primero una Ley de 
Montaña en general, una Ley 
marco, que considere todos 
y cada uno de los sectores y 
problemas de la montaña: 
las concentraciones escola
res, la sanidad, las comuni
caciones, los equipamientos 
y servicios de los pueblos 
montañeses, etc.

Miembros de la UAGA 
de la montaña nos han indi
cado que “somos también, 
o deberíamos ser, ciudada
nos y nunca podremos ejer
cer nuestro trabajo sin unas 
condiciones mínimas de vi
da. Tenemos graves proble
mas por la falta de rentabi
lidad de nuestras explotacio
nes, pero también tenemos 
graves problemas, a veces 
peores, con la enseñanza de 
nuestros hijos, por poner 
un ejemplo”.

Por otra parte, consideran 
que “la Ley de Agricultura 
de Montaña que el Gobierno 
se ha comprometido públi
camente a entregar al Parla
mento antes del 30 de ene
ro de 1980, debería ir pre
cedida, con carácter urgen
te, de la presentación al Par
lamento de la Ley General 
de Montaña antes mencio
nada.

TEMAS DE ESTUDIO

En la reunión se tratarán 
tres temas fundamentales: 
la tierra, la explotación ga
nadera y la producción fo
restal, entendiendo que ca
da uno de ellos está total
mente relacionado con los 
demás.

Con respecto a la tierra 
-nos dicen- hay una acu
ciante necesidad'de Uevar a 
cabo una adecuada ordena-
ción territorial, que defien
da el uso agrícola de la tie
rra. En la montaña “la uti
lización agrícola la podemos 
dividir en prados de siega, 
prados a diente, en el valle 
y en el puerto y la repobla
ción forestal”.

No obstante, también 
existen otros usos del sue
lo, para planes turísticos, 
urbanizadoras, pantanos, etc. 
que se enfrentan al uso 
agrícola, por lo que es nece
sario planificar adecuada
mente su desarrollo.

Por último, para conse
guir una mejor utilización 
de la tierra “sería necesario 
una mejora del suelo, a tra
vés de la concesión de ayu
das para roturaciones, nive
laciones, etc.; convertir en 
regadíos las cuencas peque
ñas; equipar a los pastos de

puerto y elaborar una nueva 
legislación para la gestión de 
las tierras comunales y con
trol de las públicas, etc.

EXPLOTACION 
GANADERA Y 
SUBVENCIONES

También se estudiarán las 
posibilidades sobre las ex
plotaciones de leche, vacuno 
de carne y mixta, ovino y 
las posibilidades de caballar 
y caprino. Para cada una de 
estas explotaciones se abor
dará su mejor ganadera, sa
nitaria, fomento del coope
rativismo, etc.

Por otra parte, las distan
cias, el clima y las condicio
nes de vida especiales de la 
Alta Montaña, “nos obligan 
a plantear, al igual que ya se 
está haciendo en el Mercado 
Común, la necesidad de que 
se nos concedan unas suben- 
ciones tanto para el consu
mo (pienso a precios compe
titivos a través del SENPA) 
y la producción. Así como 
apoyos a las explotaciones 
en común, etc.”

Dice la UAGA

• LOS CREDITOS PARA 
EL CAMPO NO BASTAN

ZARAGOZA, 1 (ARAGON/expres).- La Unión de Agri
cultores y Ganaderos de Aragón (UAGA) nos ha informado 
sobre el crédito concedido por el Consejo de Ministros para 
la región aragonesa por un montante de 600 millones de pe
setas, en concepto de créditos, los cuales serán entregados 
por el Banco de Crédito Agrícola, a través de sus entidades 
bancarias colaboradoras.

Este crédito tendrá un interés para los beneficiarios del 
4 por ciento, con un tope de devolución de 4 años. A l^f^' 
pera —nos comentan miembros de la UAGA— de una próxi
ma salida que regule este acuerdo, “hemos tenido noticias 
de que serán beneficiarios todas las peqM.eños y medianos 
agricultores que posean una extensión de tierra inferior a las 
100 hectáreas y residan en pueblos que hayan sido declara
dos como zonas catastróficas”.

Este crédito es visto por la UAGA como un éxito con 
respecto a las reivindicaciones mantenidas por todas aque
llas comarcas aragonesas que durante el presente año han 
sufrido las inclemencias del tiempo. Cosa que ha provocado 
cuantiosas pérdidas al campo aragonés, como ya puso de 
manifiesto ARAGON/expres, en un reciente reportaje. Por 
Ï ftimo, la UAGA considera que los créditos no son el verda
dero remedio para el campo, ya que a la largo, lo único que 
hacen es endeudar más al agricultor aragonés.
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La UCD no asistió a la reunión

A favor de un
compromiso autonomico

ZARAGOZA, 1 (ARAGON/ex- 
pres).— Representantes del PSOE, 
PAR, PCE y PTA celebraron ayer una 
reunión de trabajo para estudiar con
juntamente el estado en que se en
cuentra el proceso autonómico arago
nés.

A dicha reunión, pese a estar invi
tada especialmente, no asistió nadie 
de la Unión del Centro Democrático.

Como resultados prácticos alcanza
dos se acordó elaborar un “compromi
so autonómico” para establecer un sis
tema de trabajo y un calendario que 
acelere el proceso autonomista y per
mita obtener, en el menor plazo de 
tiempo posible, el Estatuto de Aragón.

BUZON-----  
REGIONAL

Los alumnos 
dei Instituto 
de Ejea 
justifican 
su huelga

Señor Director:

Desde el día 26 de Qctubre, 
a las 12 h., los alumnos del Ins
tituto Nacional de Bachillerato 
Mixto "Reyes Católicos" de 
Ejea, tomamos lá postura de no 
asistir a clase ante la'problemáti- 
ca del profesorado del Instituto.

Los profesores agregados a 
una cátedra, cuando su cupo de 
horas no está cubierto -por las 
asignaturas en las cuales están 
especializados son obligados por 
parte del Ministerio a impartir 
unas asignaturas en las cuales 
no están especializados. Como 
consecuencia de ésto, las clases 
impartidas por estos profesores 
no tienen el nivel mínimo nece
sario, deteriorándose la calidad 
de la Enseñanza Estatal. Estas 
circunstancias no afectan a los 
catedráticos, que se dedican 
exclusivamente a su especiali
dad.

Este problema viene de años 
anteriores y probablemente se 
seguirá presentando en años su
cesivos, no sólo en nuestro Jns- 
tituto sino también en otros 
Centros Estatales, a no ser que 
haya una reacción mayoritaria 
de todos los afectados.

La postura de tos alumnos 
del t.N.B. de Ejea, fue mandar 
varios escritos al inspector jefe 
de Enseñanza Media de Zarago
za, a los cuales no se dignó 
contestarnos.

A parte de nuestros escritos, 
una representación de padres de 
alumnos bajaron a entrevistarse 
directamente con el inspector 
jefe a tos que atendió muy co
rrectamente, prometiendo solu
cionar el problema en su mayor 
parte. Su propuesta, bajo nues
tro punto de vista, no es válida 
ya que sólo introdujo unos cam
bios superficiales que dejaron 
descontentos tanto a padres 
como a profesores y sobre todo 
a tos alumnos.

La huelga surgió de nosotros, 
y queremos hacer constar que 
no buscamos favorecer ningún 
interés personal en cuanto al 
destino de los profesores se re
fiere; lo único que pretendemos 
es alcanzar el nivel de Enseñanza 
al que tenemos derecho, habien
do posibilidades para ello.

Si existen otros centros en 
las mismas condiciones que el 
nuestro pedimos solidaridad 
para la pronta solución de nues
tros problemas.

Firman fa carta 
J.A. ASENSiO JIMENEZ 

(DNI- 251310921 y otros cuatro 
alumnos más.

Se manifestó la voluntad de todos 
los allí reunidos de que este trabajo 
en común se realice en un clima de se
renidad y reflexión, alejado de decla
raciones triunfalistas y manifestacio
nes folklóricas. Se valoró como muy 
preocupante la actuación de la UCD 
en el proceso que se está siguiendo, 
pues los pronunciamientos de su pre
sidente provincial y presidente de la 
Diputación General, Bolea Foradada, 
no coinciden con la actuación del 
partido, que no está haciendo nada por 
cumplir los requisitos constitucionales

necesarios para superar la presente fase 
preautonómica. En concreto se señala 
la ausencia de apoyo a la iniciativa 
autonómica por parte de los munici
pios con mayoría centrista y la no con
vocatoria de la Asamblea de Parlamen
tarios de Aragón. En opinión de los 
partidos políticos presentes en la reu
nión debería iniciarse ya el proceso de 
redacción del anteproyecto de Estatu
to, para lo cual es necesario previa
mente elegir la comisión encargada de 
dicha redacción. En esta comisión de
berán estar representadas todas las

Fedei 
de/egi

icruel
---------- exprès—

N
fuerzas políticas aragonesas.

Por último declaran los asistentes 
a la reunión que es imprescindible un 
compromiso entre todas las fuerzas 
políticas con presencia en nuestra 
tierra para que la autonomía llegue a 
ser una realidad y que ese compromiso 
debe hacerse extensivo a las correspon
dientes fuerzas parlamentarias para 
que el Estatuto, a su paso por las cá
maras, no sufra sustanciales modifica
ciones ni retrasos.

Estuvieron presentes en la reunión, 
por parte del PSOE Rafael Zorraquino, 
por el PAR, José María Mur, por el 
PCE Enrique Gastón y por el PTA Fer 
nando Gúneno Marín
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près).— I 
daciones 
es totahn 
sión mu 
aumento 
te urbane

Contir 
de pronu

9 que ayer

Misiona
—a dación <

turoiense a Madrid
TERUEL, 1 (ARAGON/exprès).- Unos ciento cuarenta 

certificados de aptitud han sido entregados ayer por la ma
ñana a los alumnos que han asistido durante quince días al 
curso de capacitación y preparación para el desempeño 
accidental de tareas administrativas en los ayuntamientos 
de la provincia. El acto estuvo presidido por el gobernador 
civil Luis Rojo; gobernador militar accidental, teniente 
coronel Espíritu Segura; el presidente de Hacienda, Anto
nio Nieto García, también el presidente de la Diputación 
de Teruel, Román Alcalá, el de la Diputación de Zaragoza, 
señor Gaspar Castellanos, delegado de Hacienda, Antonio 
Nieto y de Cultura, Pedro Moedano del Castillo. En lugar 
destacado del salón de actos de la Delegación de Cultura se 
situaron el profesorado del curso compuesto por personali
dades destacadas en la administración de Teruel y que de 
forma desinteresada y entusiasmo han colaborado al buen 
éxito del curso.

Tomó la palabra en pri
mer lugar el presidente de la 
Diputación Provincial que 
trazó un resumen del desa
rrollo del curso, las materias

impartidas y el interés que 
han puesto de manifiesto 
los alumnos, asi' como el 
aprovechamiento de las lec
ciones impartidas por el

LA CIUDAD, HOY
MAREJADA EN EL PSOE

E centraban ayer todos los comentarios en las declara
ri^ dones del concejal turo lense Félix Sevilla, socialista él, 

y hechas esas declaraciones al diario "Lucha” donde señala, 
por ejemplo: Que el Congreso Provincial del PSOE ha sido ca
ciqueado y mangoneado por algunos miemtiros del Comité 
Provincial. Y donde a la pregunta de: ¿Es cierto que la candi
datura de "síntesis" abandonó la asamblea por serles adversos 
los resultados? Responde Félix Sevilla que "no aceptaron par
ticipar en la asamblea porque hubo muchos votos fantasmas 
de militantes sdlo de algún día, y para mayor gravedad su re
presentación la obstentaban miembros del Comité Provincial 
saliente.

Como se puede observar, discrepancias entre los socialistas 
porque además Félix Sevilla añade en la señalada entrevista 
—que, si no hay una solución adecuada por parte del Comité 
General del partido, dejará de pertenecer al PSOE, y por su
puesto cesará como concejal del Ayuntamiento de Teruel. La 
fecha tope que ha pedido para esta solución es el próximo lu
nes, día cinco.

CHUFLA, CHUFLA, QUE...

El caso nos recuerda a Miguel Ligero. A una película co
mo "Nobleza Baturra", a un tren, a un burro en cuyos lomos 
cabalgaba el actor, una vía ferrocarrilera y una frase: Chufla, 
chufla, que como no te apartes tú. Y nos recuerda el caso 
porque una manada de jabalíes debieron pensar lo mismo y, 
izas!, quedaron despanzurrados, cuatro de estos animales al 
no apartarse del tren. Vamos al meollo del asunto, y es la no
ticia de un conductor de tren que hace el trayecto en la zona 
minera de Ojos Negros, se vio sorprendido porque en la mar
cha del mastodonte de hierro se cruzó una manada de jabalíes 
y los arrolló. Cuatro de ellos quedaron tendidos en la vía, o a 
su vera, y buen susto se llevó el hombre del ferrocarril. Susto, 
orimero, al ver junto a él la cacería, y problemas después para 
conseguir el traslado de los animales. Hubo llamadas.ielefóni- 
.cas para pedir ayuda, luego probjemas para el despiece de jos 
animales. Pero todo terminó felizmente y ahora merienda y el 
canto y carne de jabalí al coleto.

T.O.

Se solicitará la construcción del 
tendido eléctrico Calatayud-Teruel

profesorado. El señor Alcalá 
recordó que en la provincia 
existen gran cantidad de 
municipios mientras que sin 
embargo no llegan a cuaren
ta el número de secretarios 
en activo, por lo que pensó 
desde el primer momento en 
!a posibilidad de cubrir esas 
lagunas en la Administra
ción aunque fuera de forma 
accidental.

La idea toma forma y 
afortunadamente se ha lleva
do a la práctica con la otor- 
gación de certificados a es
tos ciento cuarenta hombres 
que han conseguido el certi
ficado de aptitud. Ai final, 
hubo también intervención 
del presidente de la Diputa
ción de Zaragoza, señor Gas
par Castellanos y cerró el 
acto el gobernador civil de 
la provincia don Luis Rojo 
Villa.

líneas y se evitarán proble
mas como hemos sufrido en 
este último fin de semana.

EXPOSICION

Una vez más en nuestra 
ciudad abrió su exposición 
el turoiense Daniel Sancho 
Pastor. Nuestro paisano, que 
cuelga un buen número de 
cuadros en la sala de la

EMPRESARIOS 
TUROLENSES

Nueva reunión de los em
presarios turolenses y por 
aquello de dar nota de los 
perjuicios que han sufrido 
tras el ya comentado apa
gón en la ciudad. En esta 
ocasión ha sido en el Ayun
tamiento donde se les invi
tó para dar cuenta de esos 
perjuicios y de su cuantía. 
Esta especie de reunión la 
tuvieron a últimas horas de 
ayer noche, lo que supone 
que no podamos dar más 
información sobre este 
motivo. Por supuesto que 
esperamos ampliar este co
mentario mañana, aunque 
lo que podemos añadir es 
que es definitivo que el 
ministro de Industria reciba 
mañana viernes al gober
nador civil de la provincia, 
que irá acompañado de 
otras personalidades y com
ponentes de la Confedera
ción Empresarial. El motivo 
del viaje a Madrid no es otro 
que tratar del tema del su
ministro eléctrico en la pro
vincia, tras esa avería que 
hemos sufrido de casi tres 
días en estos pagos. Se 
solicitará, según hemos 
podido saber, ^e . la cons
trucción del tendido eléctri
co Calatayud-Teruel, qué 
exigirá urí ' presupuesto de 
unos trescientos millonea de, 
pesetas, coñ fó ctíál Terueí' 
tendrá entrada por dos
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La cuarta ciudad
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Tamb

Y no digo que lo seamos, por lo de "Marcial eres el más gran
de", porque nuestro mordaz poeta no era torero. Lo tengo qus 
asegurar después de haber leído un documentado trabajo perio
dístico en el que se analizan según la estadística de 1976 y 1977 
distintos conceptos de todos los pueblos aragoneses —excluida! 
las capitales— para buscar el pueblo más importante de Aragón 
y,por lo tanto,con más posibilidades de desarrollo.

Nuestra población —16.523, a pesar de la emigración—supe 
ra a la de Monzón en más de dos mil habitantes. Somos los qo? 
más pestes echamos contra el "contador oculto" de la Telefo 
nica, pues tenemos 3,395 teléfonos, 221 más que Monzón.

Aquí banda de música no tenemos, pero en instrumento! 
notariales — qbe hablan de agilidad mercantil, transacciones,ï a 
supongo que también protesto de letras— volvemos a ser I’Ll 
líderes con 3,114 contra los 2.368 de Barbastro. ®

Con arreglo a lo que se paga al Consejo Superior de Protêt^ 
ción de Menores han deducido en qué población hay más 
versión y esparcimiento. El nuevo encabezamiento de Cal^ 
tayud me da la razón al título que hace años le di, de "ciudad L 
alegre y confiada", porque, pásmense, ingresamos al año pd ■ 
suerte de la diversión 905.000 pesetas, más que Barbastro 
Monzón juntos, y casi tanto como Jaca, Tarazona y Alcali' 
unidos.

Con catorce oficinas bancarias —tres más que Barbastf*_y 
Fraga y Ejea— somos los que más facilidades tenemos P^^'í' 
pedir créditos. También superamos a Barbastro en ’ ’’ 
licencias comerciales, pues tenemos 585, y este puesto va a -. 

■* vitalicio, pues nosotros abriendo bares somos únicos. Y repe' 
mos cabeza con la cuota de mercado.

Sin embargo. Fraga, Barbastro y Monzón nos ganan pord^ 
miones, y Jaca, Sabiñánigo y A'cañiz en atractivo turístico. O' 
lo que no dicen nada es de número de industrias, quizá para'"' 
quitarnos la euforia.

Euforia que debe hacernos luchar prácticamente para q"* 
esas industrias lleguen. Con ellas subirá el parque de camión®' 
y nuestras plazas hoteleras. Estamos en mejores condición^®' 
—estadísticamente— que el resto de los pueblos aragoneses: 7® 
nemos más gente, más teléfonos, más comercio, más diversion®®- 
más comercios, mayor cuota de mercado y más bancos —men®' 
en las plazas—, se puede asegurar que la vida industrial nosp®^®' 
de ir mejor que a nadie, salvo que prefiramos la egoísta tranqo'’'' 
dad personal de la benaveotina "ciudad alegre y confiada".

SERGIO ZAPATERIAG
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: ZARAGOZA, 1 (ARAGON/ex- 
' près).— La Federación de Aso- 
; ciaciones de Barrios de Zaragoza 
es totalmente contraria a la deci
sión municipal de acceder al 
aumento de tarifas en el transpor
te urbano.

Continuando con la campaña 
de pronunciamientos en contra 
que ayer iniciara la Asociación 
de Picarral, hoy nos hace llegar 
un comunicado la Federación de 
Barrios en el que, además de re
chazar el aumento en sí mismo, 

; critica al ayuntamiento por la 
forma en que ha llevado la nego
ciación con la empresa, en su 
opinión sin ningún tipo de trans
parencia; por no haber recogido 
las reivindicaciones generales y 
específicas de cada barrio que 
en su día le hizo llegar la Fede
ración y por entender que mu
chas de las llamadas “mejoras 
sociales” conseguidas son pura 
demagogia.

En concreto señalan que el 
“billete laboral” no es tal, pues 
mantiene el mismo precio que

Desafían al Ayuntamiento a un debate 
público sobre el tema

ración que lo conseguido para 
pensionistas y jubilados no es 
gran cosa, pues comparándolo 
con el caso de Madrid, en que es
te sector de la población paga 
dos pesetas por el autobús, la di
ferencia es sustancial e indicativa 
de que se podría haber rebajado 
más aún.

De la sustitución de 17 ve
hículos viejos por otros tantos 
nuevos piensan que no es nin
gún “logro arrancado a la com
pañía”, pues por Ley establa 
obligada a hacerlo.

RIESGOS PARA EL USUARIO

_______ en la actualidad y solo puede ser 
5 Aplicadí^'^^^^a^Q aquellos que vayan 
:os, ha coi^ ® trabajos anjes de las 9,15, 
lera’ción no considerando para nada el ca- 
última ve^ so del retomo a casa'y el de 

aquellos asalariados a los que'su 
horario les obligue a utilizar el

última ve^ 
lí. Superf^ 
a que estç'
enfada po'- 
ue suponte 
ida culturi' 

lS ORTil

transporte para ir al trabajo por 
la tarde.

También considera la Fede-

Considerando positivo el que 
se hallan creado más líneas, pien
san que TUZSA no ha hablado 
para nada de ampliar plantilla, 
por lo que es más que probable, 
siempre según la Federación, que 
se intente cubrir las nuevas lí
neas con el mismo número de 
operarios, lo que supondrá un 
aumento de los ritmos de traba
jo, ya hoy muy altos, y el con
siguiente riesgo para los usua-

ríos del servicio, pues los con
ductores de los autobuses tienen 
las limitaciones lógicas de cual
quier ser humano.

Finaliza el comunicado de la 
Federación de Asociaciones de 
Barrios denunciando lo que cali
fican de “tergiversación” en Ja 
intervención hecha por el dele
gado de Transportes al final del 
Pleno Extraordinario en que se 
aprobó la subida de tarifas. Se
gún la Federación, el concejal 
socialista Luis Gascón dijo que 
las Asociaciones de Barrios ha
bían sido llamadas a colaborar 
y no habían querido. Por el con
trario, el secretariado de la Fe
deración le entregó días antes 
del citado pleno un dossier de 
peticiones al que aún no ha 
contestado.

La Federación afirma estar 
abierta, si el Ayuntamiento así 
lo quiere, a realizar un debate 
público, en la forma que se con
sidere oportuna, sobre el trans
porte urbano en Zaragoza y la 
conveniencia o no de la recien
te subida del billete.
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ATE RIA G

La miel Según el Ayuntamiento

I /Py nuevamente le toca comparecer en "la 
f / miel pegajosa" a la Universidad. l\lo me que

da más remedio que decir cuatro cosas sobre ella. 
Su lenta burocracia bien merece un pequeño to
que de atención, para ver si asi hay alguien que re
coge el "rollo" y ciertos procesos se aceleran al 
máximo o, por lo píenos, se normaliza la situación.

Es verdad que las becas han salido y, la mayor 
parte, están ya en poder de los beneficiados. Pero 
también lo es que a estas alturas, todos ellos 
han tenido que pagar la correspondiente matricula, 
en sus Facultades respectivas. Primera estación: si 
mal no recuerdo, los que disfrutan las becas es de
bido a su falta de recursos económicos. Conozco 
casos en que algunos universitarios se han tenido 

I que desmelenar, para conseguir el dinero necesario 
f X asi cumplir el requisito exigido, el de pagar para 

continuar curso. Esto, como ustedes podrán com
prender no es nada serio.

Segunda estación: las becas se han concedido, 
pero la cuestión contraria es cuándo les será de
vuelto el dinero de la matricula a los becarios. Es
pero que sea pronto. De todas formas, uno conoce 
los papeleos y no le extrañaria que la buena nueva 
se produjera en el segundo trimestre, i Esperare
mos noticiasf

Tercera estación: desde hace algunos años se 
oye la misma cantinela, que las becas se cobrarán 
en el primer trimestre. Pero nunca, si mis informa
ciones no fallan, ha sucedido asi. ¿Pasará lo mismo 
este año?

Seguiremos informando...

F.G.

y la mosca

EL PUENTE
DE LA AVENIDA 

DE AMERICA
ES SEGURO

Zaragoza, i (ARAGON/expres). 
Según el Ayuntamiento no hay peligro 
alguno en la utilización del puente so
bre el canal en la Avenida de América. 

» Como .informamos ayer, la Asocia
ción de Vecinos de Venecia-Torrero 
denunciaba el estado de conservación 
del puente por considerar que, habién
dose registrado temblores al paso de 
determinados vehículos, era muy pe
ligrosa su utilización durante el día 
de hoy, pues la gran afluertjia de trá
fico hacia el cementerio podría crear 
situaciones de fatal desenlace.

El delegado de Tráfico y Transpor
tes del Ayuntamiento de Zaragoza, 
Luis Gascón, remite a “A/e” sendas 
fotocopias acreditativas de que la 
Delegación que dirige ya se ha hecho 
cargo del asunto. En un de ellas el 
alcalde, Sáinz de Veranda, ordena 
que, habiéndose recibido en el con
sistorio denuncias sobre el mal esta
do en que se encuentra el puente ci
tado, se gire la correspondiente visi
ta de inspección con carácter de ur
gencia para adoptar las medidas in
mediatas que sean pertinentes. Este 
escrito del alcalde lleva fecha del día 
26.

Ayer día 31, el ingeniero jefe de 
Conservación Municipal contesta a lo 
anterior diciendo que, efectuada la vi
sita de inspección, no se aprecian da
ños aparentes que obliguen a tomar 
medidas limitadoras del uso de la 
vía, si bien recomienda la realización 
de algunas obras de conservación para 
mejorar y mantener la actual estructu
ra del puente. El ingeniero dice que a 
la mayor brevedad enviará un estudio 
técnico completo sobre las obras de 
restauración que se deberían realizar.

y pájaros
Canarios

Jornadas de 
fisioterapia

AN a celebrarse en Za
ragoza, durante los días 

10 y 11 de Noviembre las 
PRIMERAS JORNADAS 
ARAGONESAS DE FISIO
TERAPIA, que reunirán a nu
merosos profesionales relacio
nados con esta profesión; de 
todos los ámbitos de la Na
ción han anunciado su asis
tencia y colaboración cientí
fica en las Jomadas.

Por primera vez, la Aso
ciación Española de Fisiote
rapeutas organiza estas Jor
nadas en Zaragoza, desarro
llándose durante las fechas 
mencionadas en el Centro de 
Rehabilitación de La Mutua 
de Accidentes de Zaragoza, 
que ha ofrecido su colabora
ción en todo momento para 
que su consecución sea un 
éxito.

Los temas versarán sobre 
la incidencia de la Fisiotera
pia en el campo de la trauma
tología, reumatología, trans
tomos del aparato respirato
rio, ortopedia, cinesiología y 
biomecánica, estando asimis
mo programadas muchas y 
muy interesantes comunica
ciones libres versando sobre 
los diversos aspectos de la Fi
sioterapia en la actualidad.

Comcidiendo con esta ex 
posición se dictarán dos con 
ferencias: D. Secundino Ga 
Uego disertará el día tres, a las 
siete de la tarde, sobre el te
ma “Canaricultura y aves de 
jaula”; el día cuatro y a la 
misma hora de la anterior, D. 
Adolfo Aragués desarrollará 
su intervención en tomo a la 
avi-fauna aragonesa, varie
dades y conservación.

Con el fin de facilitar el 
desplazamiento, se ha orga
nizado un servicio de autobu
ses para el domingo, día 4 de 
noviembre. Para inscripciones 
y reserva de plazas los intere
sados podrán dirigirse a la ofi
cina de la Agrupación Orni
tológica, calle Colón núme
ros seis y ocho, Zaragoza.

Campeonato 
de peluquería

Curso 
de oratoria

L próximo día 7 de no
viembre dará comienzo 

en el Centró Cultural ANADE 
un interesante curso de orato
ria, que tiene como finalidad 
çl desarrollo y perfecciona
miento individual en esta área 
de la comunicación. Constará 
de una parte teórica sobre co- 
municación socio-psicológica 
del auditorio y lenguaje, y de 
otra parte práctica, que hace 
referencia a las cualidades del 
orador. Con este curso se pre
tende impulsar el conocimien
to y perfeccionamiento de es
te medio de comunicación, el 
más antiguo, ya que la pala
bra y el gesto han sido siem
pre nexo de unión de la socie
dad. El problema fundamen
tal de la comunicación huma
na a nivel personal de rendi
miento, bien sea en el plano 
educativo, de dirección de 
empresas, exámenes, etc. o 
bien sea en lo referente a 
cualquier contacto con el pú
blico, es conseguir que la 
palabra lleve el contenido 
adecuado, para lograr es co
municación.

En la secretaría del Centro, 
calle Francisco de Vitoria, 3 y 
en horas de cuatro a ocho de 
la tarde podrán recabar las 
personas interesadas una ma
yor información.

El pasado domingo, y 
con una gran afluencia 
de público, se celebró en nues

tra ciudad el campeonato de 
Aragón de Peluquería Mascu
lina. El certamen constituyó 
un destacado’éxito profesio
nal y organizativo, siendo 
proclamado campeón de Ara
gón de Peluquería, Luis Arre- 
gui, seguido de Patricio Tavi- 
ra y Juan Lavado. También 
participaron varias alumnas 
de la Escuela de Peluquería 
de Caballeros de Zaragoza, 
siendo galardonada con el 
primer premio Conchita Ca- 
rrato. El segundo lo consi
guió Raquel Casamián. Feli
citamos sinceramente a los 
organizadores de esta ma
nifestación profesional, que 
puso de manifiesto que Za
ragoza cuenta con peluque
ros entusiastas y altamente 
preparados, y que en nuestra 
ciudad y región hay inquietud 
por la creatividad, las nuevas 
técnicas y la moda incluso en 
esta parcela de la peluquería 
masculina.

El pintor 
Portero 
en Huesca

Bajo el patrocinio de la 
Comisión Municipal de 
Cultura de Huesca y los auspi

cios de la Agrupación Ornito
lógica de Zaragoza va a cele
brarse en la capital oscense, 
durante los días tres y cuatro 
de noviembre, una exposición 
de canaricultura, aves silves
tres y exóticas. Estará instala
da en los salones de la Casa de 
la Cultura.

Ese estupendo acuare
lista que es Pedro Por
tero Marzo expone una inte

resante colección de sus obras 
durante los días del uno al 
diez de noviembre, en la sala, 
de exposiciones del Banco de 
Bilbao en Huesca. Una buena 
oportunidad para que los os- 
censes contemplen una vez 
más la pintura de este vete
rano artista, que intenta trans
mitir al público con sus acua
relas la misma emoción que él 
siente, cuando las realiza. Su 
larga convivencia con las bue
nas gentes de la provincia her
mana, su constante peregrinar 
por las tierras del Alto Ara
gón con su caballete y sus 
pinceles han dado el fruto de 
esta notable muestra, integra
da por paisajes entrañables 
del Pirineo Aragonés; sus 
pueblos, sus calles típicas, sus 
nieves, sus nubes, sus montes, 
sus valles, sus frutos. Sea bien 
llegado Pedro Portero Marzo 
a Huesca con su bagaje de ar
te y de ilusión siempre reno
vada. Y estamos seguros de 
algo que sinceramente desea
mos; que deje allí, en aquella 
capital y provincia, lo que de 
ellas se llevó con sus pinceles; 
los pedazos de paisaje de una 
tierra que él lleva metida en el 
alma.
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(Información bursátil fa
cilitada por el Banco de Viz
caya en exclusiva a "A/e

! INIIIIira Ï MAI AMIIIINII BOLSA de

BANCOS

I MADRID

La sesión de ayer continuó 
sin variaciones sobre la tónica 
anterior, ya que el predominio 
del papel siguió siendo muy 
persistente en la mayoría de los 
corros, lo que originó signos ne
gativos en las cotizaciones. Con
tinuaron los grupos de bancos 
presentando fuerte volumen de 
oferta y muchos de ellos publi-

BOLSA DE DIVISAS

INFORMACION 
FACILITADA POR

BANGO ZARAGOZANO
Cambios del día 29 de Octubre de 1979

> DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA ...............
1 Dólar Canadiense , .
1 Franco Francés ...
1 Libra ^terlina . . . .
1 Franco Suizo............

100 Francos Belgas (com)
1 Marco Alemán . . . .

1 00 Liras Italianas . . . .
1 Florin Holandés . . .
1 Corona Sueca . . . . .
1 Corona Danesa . . . .
1 Corona Noruega . . .
1 Marco Finlandés . . .

100 Chelines Austríacos .
100 Escudos Portugueses
100 Yens JafX)neses . . .
1 00 Francos Betgas (fin) .

66,161 
55,906 
15.599

139,169
39,290

226,191
36,458 

7,932
32,813 
15,525 
12,366 
13,127 
17,299

504,853
130,392
28,080

66.361 
56.141
15,665

139,855
39,526 

227,653
36,669

7,966
32,994 
15,608 
12,427
13,193
17,397 

510,272 
131,303
28,225

caron, por segundo día conse
cutivo, papel sin operaciones. 
De los índices sectoriales sola- 

'mente se marcaron mejoras es- 
casas-en monopolios y varios, 
mientras que el resto de los gru
pos experimentaron retrocesos. 
Los señalamientos de papel sin 
operaciones para bancos, supu
sieron bajas del 2 por ciento 
sobre las posiciones anteriores 
registradas y del grupo de los 
principales solamente operó el 
Hispana con baja de 3 enteros, 
destacando también el Valencia 
en retroceso de 9. En industria
les Fomento -5 y Urquijo -2. 
Siguieron las realizaciones en 
las eléctricas perdiendo 1,25 Se
villana y Viesgo y 1 Unión. Pe
queños descuentos en inversión, 
alimentación y comercio y en 
construcción y cementos bajas 
de 2 enteros para Dragados, 3 
en Uralita y 1,25 en Urbis. Las 
mejoras de monopolios estuvie
ron representadas por el avance 
de 1 cuartillo en Campsa y Tele
fónica. En el grupo del metal 
había retrocesos de 4 enteros 
en Motor, 2 en Seat y 1,75 en 
Tubacex y en las químicas, 
pérdidas moderadas pero gene
rales. El cierre sseguía flojo y 
con papel. Indice: 84,73, -0,84.

3 en Carburos y en construc
toras Dragados -3,25 y Fomento 
-2. Retrocesos en siderúrgicas y 
automóvil y en bancos industria
les varias ausencias de cotización 
y señalamientos de papel -3 para 
BIC y -2 para Bankinter. En los 
bancos comerciales operaron en 
baja de 7 enteros Hispano y Po
pular y de 6 el Banesto con un 
cierre de sesión que se alcanzó 
dentro de una tónica vendedora.

BILBAO I

Banco Zaragozano .....................  
Banco Exterior.............................  
.Banco CentKal ..............................  
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ..................  
Banco Popular Español ...... 
.Banco de Bilbao...........................  
Banco de Vizcaya........................ 
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental........................ 
BancoAtlántico........................... 
Banko Urquijo.............................  
Banco Industrial del Sur.............

AYERPreced.

JUE

220 «■va»..

249 249
247 —
220 —
217 214
229 —
203 —
218 —
228 —
143 —
134 ■ ■ ■

206 .----
208 206
194 192

NOVIE 
19;

EL SOL 
i,44 y se 
7,13 (horí

LA LU^
5,35 y s 
10 (hora

BARCELONA

ELISEOS
HOY ESTRENO

Continuó la flojedad del 
mercado dentro de una tenden
cia a la baja. El papel seguía 
presente en todos ios corros, 
pero sobre todo en bancos, 
donde se producían algunos re
cortes importantes, mientras 
que el dinero en general conti
nuaba muy parco y esporádico. 
En químicas destacaron los re
trocesos de 4 para Petróleos y

Continuó la tendencia nega
tiva de la Bolsa de Bilbao que 
se extendió a casi todos los 
corros. Nuevamente fueron los 
bancos los que mayores dete
rioros tuvieron con bajas hasta 
el límite como Santander con 
-14, seguido Hispano con -9, con 
-5 Bilbao, Banesto y Central y 
con 4 lo hacían el Vizcaya, Po
pular y Urquijo, quedando esta
bilizados Atlántico y Banku- 
nión. En eléctricas sólo resistió 
Iberduero, declinando 0,5 Vies
go, con 1 Hidrola y Sevillana, 
Penosa baja 1,5, Hidruna 2 y 
Reunidas 3. Si en la sesión pre
cedente las siderúrgicas tuvieron 
cierta estimación, hoy produje
ron retrocesos que iban del -3 
de Tubacex y Hornos, -1 Cerra
jera, repitiendo Nueva Montaña. 
También flexiones en las quími
cas con bajas de 4 en Papeleras, 
3 Petróleos y 0,75 Explosivos. 
En los monopolios solamente 
se modificó Campsa ganando 3. 
Lo más destacado del resto, 
la pérdida de 25 en Aurora y 
5 en Rezóla. En el conjunto ba
jaron 32, subieron 3 y repitie
ron 20. Al cierre proseguía la 
inquietud y el mal ambiente. 
El índice produjo nueva baja, 
de 1,81 cerrando a 86,24,

ELECTRICAS

LOS HOSTELEROS NO

QUIEREN SUBIR

49 FORMAS ILUSTRADAS O£ COMO... 
SALVAR VN MATRIMONIO

EDUCACION, NO PORNOGRAFIA

RELACIONES 
SEXUALES

HOMBRE
5-7-9 - 10,45

(MAYORES DE 18 AÑOS)

LOS PRECIOS

MADRID, J (Logos).— Los 
empresarios de hostelería han 
protestado una vez más, contra 
la a/plicaciórl de1 impuesto mu
nicipal sobre gastos suntuarios 
que, según ellos, podría supo
ner si todos los ayuntamientos 
aplican el cinco por ciento per
mitido, un incremento en el 
índice de precios al consumo de 
0,5 puntos. Esta repercusión en 
el IPC vendría dada por la ele
vación de precios que se haría 
inevitable para lograr la subsis
tencia de las industrias más 
modestas y especialmente de las 
que llevan los trabajadores au
tónomos que constituyen del 
60 al 80 por ciento de todas 
las existentes en el sector.

ción del artículo diez que con
tiene lo que ya conocen como 
"el jaque mate a las industiras 
de la restauración". Este hecho 
aumenta la indignación del 
sector por no haber sido consul
tados en absoluto sobre una 
medida que tanto daño les pue
de hacer cuando los ayunta
mientos la pongan en vigor.

Ijdro Española 64
Sevillana......................................... 58 63,5
Cantábrico ........... ..................... 63 56,75
Eléctrica Viesgo......................... 59,5 62,5
Hidro Cataluña......................... 49,5 58,25
iberduero .......................................
E. Reunidas....................................

59
40

48,5
40,5

Unión E. Madrileña......................
Penosa............................................

63,5 
53,5

62,5
53,5 UN E

Fecsa í .000 ................................   . 60,25 59,75
11NJ

■ cior
_do los senMINERAS
■ los efecto:

Ponferrada ................................... 44 — ■ sido dividi
Duro Felguera.............................. 45,5 — 1 nocturna. 

|formadas

SIDEROMETALURGICAS ■ que los vec 
gderados cc

Altos Hornos.................................
Auxiliar F.C....................................

13,5
33,5

13,25
—

^aya cor 
■ problema 
[obtener gr 
(ciudadana

ALIMENTACION " nitiva una
* licía, a la

Azucarera...................................... 60 59 ► sino como
Ebro .............................................. 249 248 * da y prote
Aguilas . ...¡. . 51,5 51,5 > bien. Asin 

k ción, mot

(QUIMICAS ¡r noche. En 
k demarcad

Petróleos.........................................
Explosivos................................   . .

125
38,75

124
38,5

fe El Bando 
las oficina

Energías........... .. ........................ .. 27' 26
los zarago 
con expre 

> Así, cualq
CONSTRUCCION > 3 quién p 

► cumplimie
Dragados......................................  . 108 106 que nos p:
Urbis.............................................. 43,25 42 g los es nue
Inmobiliarias Metro......................
Vallehermoso.................................

80,5 
80,25

81
80,25

VARIOS

Telefónica...................................... 60
60,25 
40Galerías Preciados......................... 40

Campsa............................................ 223,25
223,5
121 " IB-057 ;

Tabacalera...................................... 121 i IB-059 :
Unión Fénix......................
Seat..............................................  .
Renta inmobiliaria ......................

270
. 40 

50

32
50

tlB-0561
ÍIB-058I

Han resaltado especialmente 
el efecto negativo que tendría 

. el mencionado aumento de pre
cios para un sector que está 
sufriendo ya una menor afluen
cia de clientes, tanto nacionales 
como del exterior. En algunas 
provincias como Palma de Ma
llorca, la aplicación del men
cionado impuesto podría origi- 

_ nar el cierre del 5 por ciento de 
los establecimientos, amenaza 
que en parecidos términos se 
cierne sobre otras provincias.

En cuanto a la amenaza de 
que en la asamblea del día seis 
pueda decidirse la disolución de 
la Federación Nacional de 
Restauración, como protesta 
por la falta de eco de sus recla
maciones en la Administración, 
el señor Zamorano ha manifes
tado que tienen esperanza de 
que antes se encuentre alguna 
solución.

Cambios de la sesión de 
ayer facilitados por

1 flifl [X AHORROS 
Di ZflRflúOZfl, flRflOOn Y RIQIfl

I IB-749 ] 
I AO-507 
rlier., Vier 
I >AO-508 
íue., Sab.

íAO-508 
Jue., Sab.

AO-507 
Mier., Vier

No han logrado, pese a sus
numerosas peticiones. ser
recibidos por el ministro de 
Comercio y otras autoridades 
para exponer su preocupación 
y la necesidad de una deroga-

Programa económico 
del Gobierno

RONDA, 1 (Logos).— Sobre

LOS “PUNTOS BASICOST^I 
DE JOSE LUIS LEAL

cuatro 
el pro-

L En el so

principios fundamentales se apoya 
grama económico del Gobierno, ha dicho 
el ministro de Economía, José Luis Leal,

Los puntos, según el ministro, única 
opción válida para el momento son:

1 .— La necesidad urgente de buscar 
fuentes alternativas de energía que reduz
can nuestra dependencia exterior.

2 . Dotar a la economía española de 
una estructura Jlexible y liberalizada en 
la que las reglas del mercado y de las com- 

bermitan la mcdor adaptación

a las circunstancias sin interferencias primer C 
intervencionismos innecesarios.

3.-:- Reducir la presión del seó'^K 
público en la economía nacional, recoti^^X 
ciendo su actividad a los deberes indd'^ 
nables que el Estado ha de cumplir en 
sociedad moderna y gestionando con la ■ 11 । 
yor eficacia los fondos que detrae ।
sociedad.

4.— Repartir con equidad, entre tod^ 
Iqs grupos sociales, entre todas las 
nes, los costes de la crisis.

SGCB2021
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EL SOL: Sale a las 
L44 y se pone a las 
7,13 (hora solar).

LA LUNA: Sale a las 
5,35 y se pone a las 
,10 (hora solar).

ARAGON/exprès / 1 noviembre 1979

EN ESPAÑA

El tiempo que hará ।

TEMPERATURAS BONANCIBLES
Durante las últimas doce horas se han registrado chubascos 

débiles o inapreciables en puntos aislados de Galicia. La nubosi
dad ha sido abundante en Galicia y Cantábrico, variable en el 
Duero, Ebro y Cataluña

Tiempó probable. Nuboso en Galicia, Cantábrico y Alto 
Ebro, con lloviznas y nieblas dispersas. Poco nuboso en las demás 
regiones.

Tendencia para tos días 2 y 3. Día dos: precipitaciones 
débiles er- Galicia, Cantábrico y Cabeceras del Duero y Ebro. 
Poco nuboso en las demás regiones. Día 3: Poco nuboso en todas 
las regiones, con nieblas en Galicia, Cantábrico y Duero,

EN APAGON

NUBOSIDAD ABUNDANTE
La predicción del tiempo en Aragón, para las próximas horas, 

es la siguiente, según información facilitada por el Servicio Me
teorológico:

Cubierto o muy nuboso en la cabecera y Pirineos con chubas
cos. Nubosidad escasa en el resto con algún intervalo nuboso.

Soplan vientos flojos del cuarto cuadrante. Las temperaturas 
bonacibles.

En Zaragoza observatorio la temperatura máxima ha sido de 
20 grados y la mínima de 9. En el aeropuerto la máxima ha sido 
de 16,9 y la mínima de 9,8.

206
192

E^Teléfonos Farmacias de puerdla

No olvíde felicitar a de interés FARMACIAS DE SERVICIO DIA Y NOCHE

Efemérides
1290,— El Rey Eduardo I 

expulsa de Inglaterra a los he
breos.

1493. — Colón en su segundo 
viaje descubre una de las islas 
de las Antillas Menores, a la que 
llamó La Deseada, por ser la 
primera tierra que vio en este 
viaje.

1500.— Nace en Florencia 
Benvenuto Cellini, cuyo nombre
resume la historia de la 
ría del siglo XVI.

1503.— Es elegido 
cardenal Juliano della

orfebre-

Papa el 
Rovere,

63,5 
56,75
62,5 
58,25
48,5 
40,5
62,5 
53,5 
59,75

13,25

59
248

51,5

124
38,5 
26

106
42
81
80,25

60,25 
40

223,5 
121

32
50

Todos los Santos Aeropuerto: 349050.

Asistencia a detenidos: 
221070.

Avenida Cataluña, 118;Saianova.
Avenida de Goya, 23; Machín.
Dr. Pérez Serrano (Frolg. Grau-ltalia), 6; Caballero.
María Guerrero (B. La Bombarda), 8; Jiménez.
Monasterio de Siresa (Las Fuentes), 17; García G.
Pignatelli (Esq. Ramón y Cajal), 30;Chóliz.

: UN BANDO DEL ALCALDE
„ H NTERESANTE y constructiva nos parece la disposi- 

■ ción dictada por el alcalde de Zaragoza, reestructuran- 
do los servicios de la Policía Municipal. Según la misma, a 
los efectos de vigilancia a pie, durante el día, la ciudad ha 

- sido dividida en 28 demarcaciones y en 31, para la vigilancia 
* nocturna. En ambos casos el servicio se prestará por parejas 
^formadas siempre por los mismos agentes,de manera 
* que los vecinos puedan tomar contacto con ellos y sean consi- 
K derados como nuevos miembros de la zona o barrio, que les 
* haya correspondido, para acudir a ellos en cualquier 

problema de seguridad que se tenga. De esta forma se espera 
^obtener grandes resultados para la tranquilidad y convivencia 
I ciudadana, que buena falta está haciendo. Se busca, en defi- 

nitiva una estrecha colaboración entre el vecindario y su po- 
* licía, a la que nunca debemos de considerar como el "coco", 
► sino como un importante y amistoso servicio de apoyo, ayu- 
* da y protección de los ciudadanos honrados y de la gente de 

bien. Asimismo, se regulan también los servicios de circula- 
» ción, motoristas y coches-patrulla, tanto de día como de 
> noche. En este sentido la ciudad se ha dividido en varias 
> demarcaciones para una mayor efectividad del servicio. 
> El Bando de la Alcaldía-Presidencia finaliza diciendo que en 
> las oficinas de la Policía Municipal está a disposición de todos 
> los zaragozanos la'relación de las demarcaciones indicadas 
> con expresión de los guardias que a cada una corresponden. 
» Así, cualquier vecino puede saber quién está velando por él y 
> a quién puede exigir más vigilancia o felicitar por el buen 
► cumplimiento de su deber. Lo dicho: una reestructuración 
» que nos parece muy interesante, i Que logre los fines propues- 
> los es nuestro deseo!

'Parallegar volando

Bomberos: 442244-442222

Casa de Socorro: 223915.

Comisaría de Policía: 091.

Guardia Civil: 21-82-69.

Policía Municipal: 092.

Rente: 214266.

Seguridad Social: 226604.

Telegramas: 222000.

Tráfico: 217138.

Accidentes Auxilio en 
tretera: 257007.

Ca-

Averías: Alumbrado públi
co: 223357. Agua: 227738.

Bancos de Sangre y Plasma: 
Seguridad Social: 355700. Fa
cultad de Medicina: 224921. 
Hospital Provincial: 221965.

Información del estado de 
las carreteras y puertos de mon
taña: 91-2545005 y 91-2531600.

Maternidad: Diputación Pro
vincial: 229300. Seguridad So
cial: 355700.

FARMACIAS ABIERTAS HASTA LAS 10 DE LA 
NOCHE, EXCEPTO EN EL PERIODO DE 
MEDIODIA

Avda. Clavé (Bloque 2), 29; Aznar Olivan.
Avenida Madrid, 257; Gracia Pucho!.
Avenida San José, 61; Francés.
Don Jaime I, 37; Felíu.
Franco y López (Ciudad Jardín), 31; Loste.
León XI5I, 10; Alfonso M.
Maestro Estremiana, 8; Trillo.
Santa Teresa, 49; España.
Vía Hispanidad (Urb. La Bombarda) Bloque, 24; 

Herrero.
Záfiro (Paz-Torrero), 1;Ferrández.
NOTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden so

licitarse en todas las farmacias o avisando ai teléfono 
257253.

Recomendables
Desde hace poco tiempo 

abre sus puertas todos los 
días, en la Avenida de Mari
na Moreno, en Zaragoza, un 
“pub” llamado “Paramount 
Pictures”. A pesar del nom- 
brecito a lo multinacional, 
el sitio es muy zaragozano, 
orientado muy a la gente jo
ven, con su ambientecillo 
característico.

Por si fuera poco, los 
promotores de este nuevo 
local piensan aprovechar los 
salones anexos para ofrecer
los a unas especies humanas 
que todavía se resisten a 
morir: Los amantes de las

tertulias. Y para fomentar 
la costumbre de la charla en 
el café —vieja y sana costum
bre— los del “pub" se van a 
liar a dar premios. Que no 
decaiga.

En la calle de Zumalacá- 
rregui, al final, se encuentra 
uno de ios primeros restau
rantes vegetarianos de Zara
goza. El sitio se llama “Alca
ravea”. Biene bien el lugar 
para ofrecerle de vez en 
cuando al cuerpo un buen 
desengrase o una sesión an- 
ti-vicio pantagruélico.

Crucigrama
S:IB-O57 ZAZ/MAD sai. 08,25 Ue. 09,10 Diario. 
gIB.059 ZAZ/MAD sal. 23,30 Ue. 00,15 Diario. 
aIB-056 MAD/ZAZ sal. 07,20 Ue. 08,05 Diario. 
|IB-058 MAD/ZAZ sal. 19,25 Ue. 20,10 Diario.

IB-748 ZAZ/BCN sal. 08,45 Ue. 09,25 Diario. 
IB-749 BCN/ZAZ sal. 21,15 Ue. 22,00 Diario. 
AO-507 ZAZíBIO

HORIZONTALES

er., Vier., Dom. 
AO-508

sal. 15,55 Ue. 16,15 Lun.,

lue.. Sab. 
íAO-508 

lue., Sab.
:AO-507

BIO/ZAZ

ZAZ/VLC

VLC/ZAZ
aOJH ^er,, Viern,, Dom.

IOS

erencias

del sec>
ti,
•res indíO'l 
plir en túi^\ 
) con la 
etrae de

entre

sal.

sal.

sal.

12,00

13,20

14,15

Ue. 12,40 Mar.,

Ue. 14,00 Mar.,

Ue. 14,55 Lun.,

Los Iguales
el sorteo celebrado ayer el 

I primer premio correspondió al wv .jgûmero:AT J

AfWfiON DIARIO DE

[í las regio-

1. Calidad de nasal. - 2. 
Consolidar los labios de una 
herida. Que no puede articu; 
lar palabras, femenino’.— 3. 
Fuerte, consistente.—4. 
Símbolo del radio. Diosa. 
Matrícula de Pontevedra.— 
5. Anima. Cariño, estima
ción.— 6. Que hacen bolas. 
7. Punto cardinal. Igualdac 
en la altura de las cosas.— 8. 
Se extinguirá una cosa.— 9. 
Sepulcro, Alero del tejado.

VERTICALES
1. Nutria. Cloruro de so-

dio. - 2. Preposición insepa
rable. Especie de mancha 
blanca formada en el ojo. - 
3. Tratamiento inglés. Ara
bes. - 4. Extensión grande 
de terreno arenoso. Matrí
cula de Navarra. - 5. Ciento 
uno. Sucesor de Sansón. - 6. 
Ejecutar una cosa a ejemplo 
de otra. Voz que en algunas 
partes se usa para ahuyentar 
animales. ■ 7. Conjunto de 
dos personas. Ciencia que 
trata del bien y del mal. - 8. 

Preposición inseparable. Ha
rá de modelo a un pintor. -
9. Que da. Río 
ña.

SOLUCION
•JES -jop

•BQ '6 - ‘BJBSOd -pv '8 - 'jej 
-oiAi 'onn ‘í - 'Bz "JBiiLui '9 
- 'lia 'ÍD ’"I 'S - ’BN -IBUSJV 
•■|7 - -sojoizj 'J!$ ■£ - -oBnqiv 
■uv 2 - ‘PS 'BJinM • I :a

'6 - 'BJBZlUOeV

de La Coru-

•JB|V -eso-i 
■8 - sey 1

■JnS ■£ - ’sojaioa '9 - ‘joluv 
•Biuiv 'S - -Od -üN -ey 
■fr - d '1 '8 - BpniAi 
■Jíun Z - -pepílBseN • i :h

Edita:
PRENSA ARAGONESA, S. A.

ZARAGOZA Marcial, núin. 2
/ Depósito Legal: Z-22-1970

que durante su Pontificado res
tableció tos Estados Pontificios, 
libró a Italia de los franceses y 
fue un gran mecenas de las artes.

1562.— Constitución del Pa
pa Pío I/ por la que prohibe las 
corridas de toros, penando con 
excomunión a los asistentes y 
niega la sepultura eclesiástica a 
los que murieran lidiando?

1570.— El Mar del Norte 
rompe los diques de Frisia (Ho
landa) y gran parte del país se 
transforma en un mar embrave
cido.

1604.— Primera representa
ción de "Otelo" de Shakespea
re, una de sus obras maestras, 
en el Teatro del Globo.

1636.— Nace el escritor fran
cés Boileau, célebre poeta y 
preceptista que sentó los prin
cipios de la crítica literaria no 
solo en Francia sino en toda 
Europa.

1755.— Un terrible terremo
to en el que murieron treinta 
mil personas, destruye Lisboa.

1808.— Aparece el primer 
número del "Diario de Tarrago
na".

1846.— Nace en Cobeta 
(Guadalajara), Santos López Pe- 
legrín más conocido por "Abe- 
namar", magistrado, diputado 
a Cortes, alcalde de Madrid y 
escritor.

1883.— Comienzan a circu
lar en España por el correo los 
paquetes de valores declarados.

1907.— Deja de existir e1 
poeta Emilio Ferrari.

1922.— En Turquía, golpe 
de Estado del general Mustafá 
Kemal (Ataturk) que termina 
así el Imperio Otomano que 
databa del 1453.

1923. - Nace en Barcelona la 
soprano Victoria de los Angeles 
López García.

1978.— España ingresa ofi
cialmente en la Junta de Gober
nadores del Fondo Monetario 
Internacional.

Del refranero
De hombre necio, a las 
veces buen consejo.

De hombre mal barbado, 
ni pasar por su lado.

Dejar de gastar lo que 
puedas excusar.

6

8
9

5

ïï^o°23 00 99

_ . Z . X a J /Telefono 21 69 83-Telex 58054
De los artículos firmados responden siempre I ,
sus autores, sin que su publicación suponga / (Centrellte COR o lineeS) 
que el periódico comparte las ideas expuestas. /
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w
CASI todas las miradas estuvieron puestas en Lafita.

Por fin salía al campo "Angel, el deseado". Era una 
de las grandes atracciones del partido. Y luego Belanche. 
Y después los demás. ¿Y qué hizo Lafita? Pues como no 
tuvo su noche suscitar a veces protestas y en ocasiones 
oleadas de admiración. Porque a pesar de todo el joven 
futbolista de la cantera provocó un penalty y -aunque 
falló más de lo que en él es habitual- lució sus pases de 
tiralíneas, que también fueron aplaudidos. Sin embargo 
no faltó quien le gritó ¡fuera! ¡fuera! No tenemos re- 
med¡o.

El Zaragoza no tuvo excesivas dificultades 
para eliminar al Endesa de Andorra fugosk

Un entrenamiento
conjaifu^

£
L partido de Copa del Rey, Real Zaragoza-Endesa de 
Andorra, había despertado en nuestra ciudad muy es
casa espectación, por razones fácilmente comprensibles. Por

kosovsk

iSI ESTA LA

Era una noche ideal de temperaturas y de todo para 
jugar al fútbol, pero por lo visto los jugadores no se ente
raron.

una parte, tenemos al conjunto blanquillo muy mal clasifi
cado en el tablero, aún jugando bien fuera de casa, y esto 
influye notablemente en el ánimo de los aficionados. Por 
otra, nadie debe de olvidar que el Endesa de Andorra es un 
tercera división, y que ya había perdido el primer envite por 
un gol a cero, en sus instalaciones del “Luis Arias”. A prio
ri, pues, asi quedaba planteada la cuestión. Después, a la
hora de la verdad, hubo de todo sobre el césped de 
Romareda”, bueno, regular y malo.

“La

Luis Costa, sin querer justificar la derrota de su equipo 
el Aragón, comento en La Romareda que los del Binéfar 
les habían dado más que a una estera. A lo que Juanito 
Jugo replicó:

-Pues no será para tanto porque no vienes marcado.
Marcado de goles sí.

INCIDENCIAS

Temperatura agradable. 
Menos de media entrada. 
Terreno en buenas condi
ciones. Recibiendo normal 
a los equipos. El Endesa de 
Andorra lucia uniforme de 
respeto, camiseta roja y 
pantalón blanco.

complicaciones. Mostró 
jeta amarilla a Casuco,

tar- 
por

juego peligroso. Algunos fa
llos de poca monta no in-
fluyeron 
resu Itado 
tro.

para 
final

nada en el 
del encuen-

desde cuarenta metros, y to
davía pudo aumentar la 
cuenta Juanjo, pero falló el 
penalty cometido sobre La- 
fita y también el posterior 
rechace de José Luis. Todo 
se redujo en esta parte a ju- 
gaditas aisladas de unos y 
otros, que no consiguieron 
despertar a la parroquia del 
letargo en que estaba sumi
da por el aburrimiento.

El Zaragoza, que relevó 
a Casuco y Valdano por 
Barrachina y Pérez Aguerri, 
respectivamente, se limitaba 
a. entrenarse plácidamente y 
a quemar los minutos; el 
Endesa de Andorra, bastan
te hizo con mantener el tipo 
y terminar el choque con 
un resultado altamente es-

MADRID, 
obre Rumanii 

placable marcador de AloVj'J^rmá sS 
so, Lacambra, Emilio y?
Val, que se constituyó en( 
sombra permanente de Lai; 
ta.

Por parte zaragocista,• • • • 
brá que considerar que '
ves apenas intervino, que 
defensa cumplió con holgf 
ra, ya que nunca se vió iqruPO SEX 
serios apuros. No obstante 
se puede destacar la excá 
lente actuación de Camuj 
la elegancia de Salvatienl
y la sobriedad de BenedH 
En el centro del campo to?
dos cumplieron acertadíj-.. la
mente sus misiones: GüeríflUy 
Lafita, Belanche y PéreL——------  
Aguerri. Y en el ataqu¿ 
deslumbró *' ‘ 'Valdano, hosf> < T'l I 
por hoy en magnífica foi(:|-| H 
ma, (luchador, técnico í

Alguien a los del Endesa les grito "mineros", pero otro 
le atajó diciendo que eran "leñeros". Y nosotros pensa
mos que en cuestión de dar "leña" los nuestros tampoco 
fueron mancos. Ni cojos.

ALINEACIONES

E,1 árbitro le sacó una tarjeta amarilla a Casuco y poco 
después Villanova, con muy buen sentido, lo sustituyó 
por Barrachina. No hay que olvidar que se trataba de un 
encuentro de competición oficial y que había que tener 
cuidado con lo de las amonestaciones. .

Zaragoza: Nieves, Bene- 
dé Camus, Salvatierra, Ca
suco, Güerri, Lafita, Belan
che, Alonso, Valdano y 
J'janjo. En el minuto 56,' 
Barrachina sustituye a Ca
suco, y en et 66, Pérez 
Aguerri sale por Valdano.

Endesa de Andorra: José 
Luis, Vilas, Cani; Berdejo, 
Jordi, Armando, Lacambra, 
De Val, Baeta, Aragonés y 
Emilio. A los 40 minutos. 
Royo sustituye a Emilio.

rematador), no hizo nadadj 
particular Alonso, muy bieB-M 
marcado por Armando, yaLBoY, s 
perdió en inútiles arabescfUel “Mi 

r^as", homei 
jugador de I 
temporada, í 
las, y que 
Je accidenti 
fecha. El e^ 
'á el pabellc 
que recient 
en nuestra 
gunda joma 
equipo se h 
gar este enci 
actual entr 
fue prepara

GOLES Y GOLEADORES

A los siete minutos el siete del Zaragoza (Alonso) desa
provechó una clarísima ocasión de marcar. Había hecho 
un siete (un roto) en la jugada. Y nadie la supo remendar. 
Ni enmendar.

Cani (el del Andorra) ante su enemigo (el Zaragoza) pi
có muy bien (el balón) para que el diestro (el compañero) 
se luciera. La faena (la jugada) fue ovacionada. ¿A que les 
suSna todo esto a la fiesta nacional? Claro, el protagonista 
fue Cani hermano del popular "picador" aragonés.

1-0. Minuto 22. Belan
che, de tiro raso y pegado 
al poste, consigue introducir 
el balón en el portal defen
dido por José Luis.

2-0. Minuto 60. Golpe 
franco que bota Camus, 
duro y raso, desde más de 
cuarenta metros, incrustan
do el balón en el fondo de 
la red.

En el minuto 62, penalty 
sobre Lafita, en una colada 
plena de inteligencia y deci
sión. Lanza Juanjo, rechaza 
José Luis, 7 el mismo Juan
jo recoge el rechace y envía 
por encima del larguero.

VAN
HOl 

URA, 
AT.k

FUTBOL SIN COMPLEJOS

Belanche consiguió un prodigioso gol que fue el que 
abrió el marcador. Una jugada inteligente que parecía ru
bricada por un veterano. Y no es más que un "chaval". 
I Enhorabuena!

AUSOCUA SANZ, BIEN

Dirigió el encuentro el
colegiado Ausocúa Sanz, 
ayudado en las bandas por 
Herrero y Cestero, de su 
mismo colegio. Correcta, en 
líneas generales la labor de 
Ausocúa, en un partido sin

El Endesa ■estrelló un balón en el larguero y no le seña
laron un penalty a su favor que incluso el público pidió. 
Los andorrinos fueron dignos rivales zaragocistas.

El que consiguió Camus también fue un golazo. En 
cambio Juanjo, que estuvo muy trabajador, no acertó en 
el penalty, ni en el "repenalty". Primero le rechazó la pe
lota el portero visitante y cuando volvió a chutar la envió 
a las nubes.

Impresionaban los espectaculares saltos de Valdano. 
En cambio sus goles ayer no impresionaron a nadie. Por
que no se estrenó.

No hubo problemas. Aunque el endesa de Andorra no 
fue ninguna perita en dulce, el Zaragoza pudo salvar la eli
minatoria sin problemas.

A nuestro lado un espectador comentó:
-No estaremos tan tranquilos el domingo contra el 

Hércules.
Puede ser. Pero de todas formas deseamos que se equi

voque.

José Luis ERCILLA

Perdió en 
Binéfar (2-1)

EL ARAGON, 
ELIMINADO
BINEFAR (Huesca), 1 

(Efe). El Binéfar derrotó 
al Aragón por dos goles a 
uno, en partido de la Copa 
del Rey de fútbol disputado 
ayer tarde.

Con este resultado el 
Binéfar pasa a la siguiente 
eliminatoria, por el tanteo 
global de tres goles a dos.

Arbitró el catalán Mu
ñoz Olivero. Bien. Amones
tó con tarjeta a Casajus y 
a Sanz, al que expulsó al 
mostrarle la segunda.

Aragón: Pardo, Maza, 
Abad, Casajús, Arjol, Jor- 
ba, César (Román), Natalio, 
Sanz, Morata y Ríos.

Binéfar: Miguel, Navas, 
Bruaya, Clou, Armando, 
Román, Dieste, Yus, Agón, 
Paquito y Cantalera (Gui
llermo).

1-0. Agón, de cabeza.
1-1. Natalio, de cabeza 

a saque de una falta.
2-1. Agón marca desde 

cerca.

La primera parte del en
cuentro resultó sumamente 
entretenida, ya que los dos 
conjuntos, sin complejos de 
ninguna clase, se dedicaban 
a “fabricar” el mejor fútbol 
posible, dentro de sus posi
bilidades, y a llevar la pelota 
al área contraria. El Zarago
za, más bien un equipo 
experimental del Zaragoza, 
hilvanaba un trenzado de 
pases, casi siempre realiza
dos al primer toque, que les 
permitía llegar con relativa 
facilidad hasta el muro de
fensivo turolense, cierta
mente bien organizado.

El Endesa de Andorra, 
mientras tanto, daba una 
medida futbolística muy 
superior a lo que algunos 
esperaban, tuteando con 
gallardía al Zaragoza, cons
truyendo constantes y bien 
llevados contragolpes, e in
cluso, para redondear estos 
minutos iniciales, estrelló 
un pelotazo en el larguero 
(Berdejo), que muy bien 
pudo significar el tanto del 
empate. En el minuto 22 
había conseguido Belanche 
el gol del Zaragoza, que 
ponía la eliminatoria en 
dos a cero. Dominio alter
no, excelentes jugadas 
de Valdano, e incomprensi
ble nerviosismo en Lafita, 
que los “anti” incompren
siblemente, trataban de 
aumentar con sus silbidos.

peranzador para un conjun
to de Tercera División. Do
minio zaragocista en esta 
parte, salidas al contragol
pe del rival turolense, muy 
escasa calidad en las accio
nes de ambos conjuntos y 
un resultado justo, en 
consonancia con los méritos 
exhibidos por unos y otros.

LOS PROTAGONISTAS

En el Endesa de Andorra, 
considerando el rival que 
tenía enfrente, todos los 
hermanos fueron valientes. 
Sin embargo, convendrá des
tacar el soberano partido del 
libero Berdejo, como tam
bién las muy completas 
actuaciones de la defensa en 
bloque, de Armando, im-

eindhi.
Juanjo. Barrachina, 
to de Casuco, se mostró^. ' 
duro, contundente y - 
activo. Capítulo aparte 
rece Lafita, que sale al cam Atlético 
po con un tremendo com'n¡naún 
piejo de responsabilidad, yi .. 
que cierto sector de público holandés c 
piensa que el jugador de cual 
cantera, con su técnica, ¿æ 
puede so lito ganar o jugador un 
los encuentros. El chaval « clave dél ea 
tuvo nervioso y desacertado **
en la primera parte, esta felman t\ 
la verdad, pero, ya ^^Nnternaî 
tranquilo, se acercó a su h laafa 
nea habitual de rendimiento'—------------ 
en la continuación. Dejemos Valen 
tranquilo a Lafita y tendre i/a/enc/a m 
mos el jugador que deseæ prenderse
mos. . "lan, ya n

Gloria ARIM de la aF/ 
(Foto : Calvo Pedroif Fútbol de

... Y DESPUES, 
ENTRENAMIENTO

Efectivamente, después 
del intermedio decayó el 
ritmo del encuentro y fue
ron espaciándose cada vez 
más las rachas de calidad. 
El Zaragoza, con la elimina
toria ya resuelta, trataba de 
nadar, guardando la ropa. 
El Andorra, mientras tanto, 
continuaba dando el "do” 
de pecho, pero sin inquie
tar demasiado a su rival pri
mer divisionario. Llegó el 
tanto de Camus, en trallazo

MADRID (Efe).— Resulta
dos de los encuentros de fútbol 
disputados ayer, correspondien
te a la Copa del Rey, partidos 
de vuelta de la primera elimina
toria.

Ath. Bilbao, 5 ; Eibar, 1.
Zaragoza, 2 ; Endesa, O.
Español, 4 ; Malgrat, O.
Alcoyano, 1 ; Hércules, 2.
Betis, 3 ; Jerez Ind., o 
Málaga, 4 ; Melilla, 1.
Jerez D., 3 ; Sevilla, 5.
Cacereño, 3 ; Plasencia, 1.
Las Palmas, 5 ; S. Andrés, 1.
Coruña, 3 ; Riveira. 0.
Sporting At. 2 ; Santander, 2 
Oviedo, 4 ; Ensidesa, O.
Alavés, 4 ; Real Unión, 0.
S. Andrés, 1 ; Sabadell, 1. 
Júpiter, 1 ; Tarragona, 2. 
Levante, O ; Paterna, 0. 
Alicante, 2 ; Murcia, 3.
Elche, 3 ; Cuart.. O.
Castilla, 6 ; Extremadura, 1.
Burgos P., 1 ; Valladolid, 1.
Ceuta, 2 ¡San Fernando, 0.
Linares, 1 ; Jaén, 1.
Palencia, 1 ¡ Zamora, 1.
Algeciras, 2 ¡ S. Pedro, O.
Igualada, 1 ; Olot, O.
R. Vallecano, 4¡ Manchego, 3 
Almería, 1; Motril, 1.
Diter Zafra, 2 ¡Valdemoro, 1
Linense, 2 ; Cádiz, O.
Granada, 1 ¡ Córdoba, 1.
Orense, 3 ¡ Arosa, 0.
Ferrol, 2 ¡ Ponferradina, 1.
Huesca, 3 ¡ Mirandés, 1.

Tarrasa, 2 ; La Cava, 1 
Barcelona At., 0 ; Gerona, 2' 
Europa, 1 ; Lérida, 1 
Albacete, 3 i Onteniente, 0. 
Vinaroz, 2 ; Valid de Uxd, I 
Badajoz, 1; Valdepeñas, 0. 
Torrejón, 3 ¡ Alcalá, 1. 
Sevilla At., 2 ; Puerto Reah^ 
C. Sotelo, 1 : Rota, 1 
Velez, 1; At. Malagueño, 0. 
Felanitx, 1 ; Ibiza, 1. 
Compostela, 1 ; Noya, 1 ■ 
Turista, 1 ¡ Lugo, O 
Santoña, 1; Gijón Ind., 0 
Caudal, 5 ; San Martin, 2- 
Binéfar, 2 ; Aragón, 1. 
Chantrea, 2 ; Haro, O. 
Gava, 3 ; Badalona,4. 
Torrelavega, 1 ; Naval, O. 
Corellano, 3 ; Sangüesa, L 
Villarreal, 1 ; A>mansa,0. 
Mérida, 1 ; Villanovense, 1- 
Tenisca, 2 ;Toscal,0. 
Vilafranca, 3 ; Reus, 1. \
Masnou, 1 ; Andorra, 1. '
Gramanet,4;Figueras,3. 
Villena, 1 ; Olímpico, O. l 
Alcira, 3 ; Lorca, O. 
Torrevieja, 1 ; Gandía, 1- 
Acero, 0 ; Orihuela, O. 
Leganés, 1 ¡Toledo, 2. .
D. Benito, 3 ; S. FernandOi 
Talavera, O ; Moscardó, 3. 
Carabanchel, 3 ; Arganda. 
Ciempozuelos, 2 ; Alcorcón. 
Melilla ind. 2 ; Carolinense. 
Porreras, O ; Formentera, I'

QW no ha ¡ 
X que en e 

en los ar 
^?^9ún inf, 

Provincias'' 
Parece t 

;de que Feir 
ñutos ante 

, te encuen ti 
i:A^ÍStOSO.

El Con 
de la L

REI 
A E

Pe 
de

España,2 Múrense, 1-

ZURICh 
estimad! 

áón Españi 
•os de muJ 
'Rausura de 
^^idos de

infoi
Portmany, 3 ; Ses Salines, V . - '
Cartagena, 2 ; Castellón, nguez.
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EUROFUTBOL

Yugoslavia venció a Rumania (2-1)
KOSOVSKA MITROVICA (Yugoslavia) (Efe).— Por dos goles a 

teno venció Yugoslavia a Rumania, en partido internacional de fut- 
ot disputado hoy en esta ciudad, correspondiente al grupo tercero 
el Campeonato Europeo Internaciones.Al descanso se llegó con empate a cero.

Los goles yugoslavos fueron obtenidos por Vujovic, a los 48 mi- 
utos, y Sliiskovic, a los 50.

El autor del tanto rumano fue Raducano, a los 78.
Cuatro mil personas presenciaron el encuentro.

¿SI ESTA LA CLASIFICACION

MADRID, (Efe).— Después del triunfo obtenido por Yugoslavia 
obre Rumania, por el resultado de 2-1, la clasificación del grupo 

. ireero del Campeonato Europeo Internaciones queda establecida 
or de Aloú |3 forma siguiente: 
imilio y t 
¡tituyó enl, j g e p f c pts.
inte de Lap- --------------------------------------------------

Juana María García Pozo, 
la primera mujer futbolista 
que juega en un equipo de 
hombres Debutó

5
5
5
3

agocista.lH^P®*'?
« «!“• NjSS" 

I con hob
se vió igRUPO SEXTO: URSS, 2; Funlandia, 2. Se clasifica Grecia.

lo obstante 
car la exc| 
de Camull 
Salvatierra 

de Beneds 
I campo

baloncesto

UrS^oy homenaje a Colominas

»£ SHELIOS - MOLLET
re y PéreL. 

el ataqué

I izo nadad» 
o, muy bi&iii 
mando, yaBoY, se va a celebrar 
Bs arabesqnHel “Memorial Colomi- 

homenaje al que fue 
<^93dor de Helios la pasada 
temporada,Salvador Colomi- 
las, y que falleció víctima 
íe accidente en esta misma 
fecha. El equipo que visita
rá el pabellón será el Mollet, 
que recientemente empató 
en nuestra ciudad en la se
gunda jornada de liga; este 
equipo se ha ofrecido a ju
gar este encuentro ya que su 
actual entrenador. Comas, 
fue preparador del mencio-

VAN DE KER- 
HOFNO 

R^IRAAL
AT, MADRID

EINDHOVEN (Holanda/, 
¡na eiietitu El futboUsta inter

co medró Reríe Van de. Kerk-
nte V mW ^{^^9uirá en Holanda y no 
nDitrie traspasado esta tempo- 

Eindhoven

narlnr He h Calificó como rú
en tárnica cualquier versión so- 

norder • aventual traspaso del 
"I rhauai «S' ^^^ador, uno de los hombres 

•*—•***

Sí-Á^í su^h' {'^J^^^'^CIONAL SEGUN 
® ? LAAFA rend imienw --------- ----------------------

tÍv^teS l/ I (Efe/.-El
nno terídrá que desque des prenderse del jugador Fel- 

■ « n I aQ al certificadoS ? (Federación dellvo Pedr Ï Fútbol de Argentina/ afirma
QW no ha sido internacionai

va, 1 
Gerona, 2'

iniente, 0. 
I de Uxd, I 
peñas, 0. 
lié, 1.
erto Reali®

X Que en este sentido cons-
■ ta en los archivos de la FIFA 
f^aún informa hoy "'Las- 
Provincias"

Parece que no hay dudas 
yde que Felman jugo unos mi
nutos ante Hungría, pero es- 

; fe encuentro fue de carácter 
inamistoso.

igueño, 0.

loya, 1. 
0 
Ind., 0

artin, 2.

El Comité de Apelación 
de la UEFA

aval, 0. 
gUesa, 1- 
lansa, 0. 
ovense, 1- 
il, 0. 
US, 1.
-rra, 1. 
ueras, 3- 
Ileo, 0. 
0.

rebaja la multa 
A ESPAÑA

Pero confirma la clausura

la, O.
“»•2. »
-ernandOi
;ardó, 3. 
\rganda. 
Alcorcórti 
rolinens®' 
lentera. I'
I». n Salines,» 
tellón, .

i del estadio "Luis Casanova
ZURICH, (Efe).- El Comité de Apelación de la l-- -, El Comité de Apelación de la UEFA 

3 estimado en parte el recurso presentado por la Federa- 
Fútbol contra la sanción de 50.000 fran- 

os de multa, rebajada en diez mil, pero ha confirmado la 
“Fuis Casanova", del Valencia, para 

selección nacional, hasta el 31 de julio de
1, informó a Efe el secretario federativo, Agustin Do- 

J^^nguez.
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10
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3 6
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nado jugador. Este partido 
servirá a Helios como una 
buena piedra de toque para 
su choque liguero frente al 
Basconia y de paso para 
tratar de vencerle tras el tro
piezo de liga. Asimismo se 
podrá ver otra vez en acción 
a Phillips, su americano y 
verdugo heliófilo en la liga.

También es digno de des
tacar que los compañeros de 
equipo de Basket Badalona, 
donde jugaba antes de venir 
a Zaragoza Salvador Colomi
nas, desean estar ese día en 
nuestra ciudad y realizar un 
partido, que en este caso se
rá contra el Stadium Casa- 
blanca de segunda división, 
y servirá de preliminar al an
tes mencionado. Estos juga
dores son los siguientes: Vi
la, Valle, Alañá del Alemar; 
Costa, Sillero del Mollet; 
Amigó del Canet; Vidal del 
Pineda; Horta del Mataró y 
Marcó ya retirado.

El encuentro preliminar 
dará comienzo a las 19,15 y 
el Helios Skol-Mollet a las 
20,30. Los socios de Helios- 
baloncesto tendrán entrada 
gratuita, y para la afición en 
general, serán precios popu
lares: 100 pts. localidad sin 
derecho a asiento; 200 pts. 
asiento numerado y los in
fantiles tendrán entrada gra
tuita.

Los partidos se jugarán 
en el Polideportivo de la Caja 
de Ahorros de Zaragoza y 
serán arbitrados por colegia
dos de nuestra ciudad; por 
tanto doble ración, hoy, de 
baloncesto y merece la pena 
asistir porque además la cau
sa lo merece; todos desearía
mos que estos partidos no se 
celebraran, ni este memorial 
porque significaría que Sal
vador Colominas se encon
traba entre nosotros, pero...

El pasado lunes comenta
ba en Z./D. que había más 
espectadores de los debidos 
en el partido frente al R .^Ma
drid; parece ser que asi fue 
porque la directiva de Helios 
se ha dirigido a la afición 
pidiendo disculpas por me
diación de una carta abierta.

NACHO

MADRID, 1 (Efe).- La futbolista Juana María García
Pozo jugó el domingo con el Club Aldeanovense frente al 
Losareno, pero no triunfó, ni individualmente, ni con su 
equipo, que perdió por dos goles a uno, ha informado ella 
misma a "Efe" en conversación telefónica.

"Jugué durante cincuenta minutos, los últimos cinco del 
primer tiempo y toda la segunda parte, pero lo hice regular, 
como todo el equipo", ha confesado a "Efe" con sinceridad 
esta joven de 24 años, 57 kilos de peso y 1,65 metros de es
tatura, que podría convertirse en la primera mujer futbolis
ta del mundo integrando un equipo de hombres, si la fede
ración llegara a concederle la licencia, que, de momento, ya 
le ha negado.

■ Sigue soñando con que le 
dejen actuar en 
competiciones oficiales

“Por lo que se refiere a 
mi actuación, me faltó coor
dinación con el resto de los 
jugadores, y en cuanto al 
equipo, hubo desorden en el 
planteamiento del partido”, 
afirma Juana, que jugó en la 
primera mitad como media 
punta y en la segunda de ex
tremo derecha.

Juana María ha dicho del 
partido del domingo: “Estu
ve en el campo, pero no tu
ve ocasión de hacer una bue
na jugada. Estuve a punto 
de marcar un gol, en un pase 
que me dio mi hermano 
José Pedro, que juega de de
lantero centro”.

“Tan despistada estuve, 
—afirma Juana— que no sé 
cuántos balones toqué en el 
tiempo que jugué, pero si re
cuerdo que alcancé dos 
balones de cabeza”.

Juana María, con una sin
ceridad que la caracteriza, 
añade: “Todavía no he al
canzado mi plena forma, 
porque me falta mucho en
trenamiento y 'dominio de 
balón”.

“No se cuando llegaré a 
esa plena forma, porque de
pende del ritmo de entrena
miento que tenga con el 
equipo, que por ahora es po
co, ya que el Aldeanovense 
entrena martes, viernes y sá
bados. Los dos primeros 
días, lo hacen de noche, con 
mala luz, en una plazuela en 
lo alto del pueblo, donde 
hay una ermita dedicada al 
Cristo de la Salud, y, claro, 
así es difícil conseguir una 
buena técnica”, ha dicho 
Juana María.

El presidente del club, 
Pedro Antonio Alonso, ter
cia para aclarar:

“Es que el campo no tie
ne instalaciones eléctricas y 
en la plazuela, aunque no 
sea muy grande, hay algo de 
iluminación, aunque tampo
co es suficiente. El sábado, 
si hacemos un entrenamien
to más adecuado en el esta
dio que tenemos a tres kiló
metros del pueblo”.

Para añadir: “Como la 
mayoría d-e los jugadores 
son’trabajadores de la cons
trucción o agricultores, no 
pueden entrenar hasta la no
che”.

La futbolista extremeña 
ha tenido elogios para el 
comportamiento que con 
ella tuvieron sus compañe
ros de equipo, quienes, la 
alentaron en todo momen
to.

“Hasta los jugadores del 
equipo contrario me anima
ron. Estuvieron fenomenales 
conmigo y no extrañe en ab
soluto jugar con hombres. 
Tanto antes como en el par

tido y al terminar estuvieron 
todos fabulosos, encantado-
res, conmigo”.

Juana María, salió con el 
número catorce a la espalda: 
“Pero el que más me gusta 
es el diez. Me da suerte”, di
ce la chica.

Juana María no sabe na
da oficialmente aún si po
drá jugar o no en competi- 
cióri oficial en un equipo 
masculino, “aunque me he 
enterado por la Prensa que, 
según la “FIFA”, está pro
hibido”, ha explicado con 
ún gesto de desilusión.

El presidente del club 
coincide con la opinión de 
Juana María en cuanto a su 
actuación y la del equipo: 
“Jugó regular, porque nos 
falta entrenamiento. Tene
mos muy buenos jugadores 
y creo que podemos llegar 
lejos, cuando los chicos ha
yan entrenado conveniente
mente, y seguimos en nues
tra idea de que Juana María 
juegue con el equipo. Su ac
tuación del domingo no 
quiere decir nada. La hemos 
visto jugar y sabemos que es 
muy buena y capaz de inte
grarse perfectamente en un 
equipo .de hombres. No de
sentonará”.

Los alcaldes del Mundial, presididos por 
Sáinz de Varanda, se reunieron en Madrid

PIDEN UNA INFORMACION
URGERTTE Y CDMPLETA

MADRID ("Europa Press"/.
Los alcaldes de las 14 ciudades 
sede del Campeonato Mundial 
de Fútbol de 1982, reunidos 
ayer en el Ayuntamiento de 
Madrid acordaron solicitar del 
Comité Organizador del Mun
dial una información "urgente y 
completa".

Igualmente, los alcaldes acor
daron:

—Solicitar la presencia de 
representantes de estos ayunta
mientos en el comité organiza
dor, proponiendo que haya tres 
miembros, y siendo ai menos 
uno de ellos ayuntamiento pro
pietario de estadio de fútbol.

—Sin perjuicio de las com
petencias municipales legalmen
te establecidas, proponer la crea
ción de comités mixtos en las 
ciudades sedes para cuestiones 
no estrictamente deportivas, ba
jo la presidencia de los alcaldes 
respectivos y con participación 
paritaria designada por el ayun
tamiento y el Ministerio de Cul
tura.

—.8fí enriende oue las com

Juana María García Pozo de 24 añas, A.T.S. de profesión que 
ocupa plaza de interina en Aldeanueva de la Vera, ha fichado 
por el equipo de fútbol de su localidad que milita en Segunda 
Regional y que hasta ahora estaba compuesto sólo por hombres. 
Juana Mary pesa 57 kilos mide 1,65 y es gran aficionada a los 
deportes. Ha jugado un campeonato de Europa de hockey so
bre hierba femenino y cuatro temporadas el campeonato nacio
nal de hockey. También ha practicado el baloncesto en prime
ra división femenina en un equipo de Cáceres y su mayor afi 
ción deportiva es la práctica del Atletismo. (Foto Europa Press/.

petencias de las delegaciones del 
Real Comité son deportivas, y 
por ello una comisión de repre
sentantes de los ayuntamientos, 
gestionara con el Ministerio de 
Cultura las aclaraciones necesa
rias a la orden ministerial del 29 
de octubre de 1979, median te la 
disposición adecuada.

—Solicitar que, con cargo 
a los fondos generales del Mun- 
dial-82, se destine una cantidad 
para instalaciones deportivas en 
la ciudad sede.

—Proponer que los ayunta
mientos negocien conjuntamen
te con el Gobierno las formula
das económicas y de financia
ción de las obras de adecuación 
o construcción a realizar en los 
estadios de propiedad munici
pal.

—Control de las posibles 
subvenciones por el organismo 
competen te.

—Cuando se conozcan sufi
cientemente los proyectos e 
inversiones del Ministerio de 
Obras Públicas y Urbanismo 
adoptar los acuerdos pertinen
tes.

RUEDA DE PRENSA

Por otra parte, en el curso 
de una rueda de prensa, el pre
sidente de esta asamblea de 
Ayuntamientos, el alcalde de 
Zaragoza, señor Sáinz de Varan
da, del PSOE, señaló que se ha
bía tratado de estudiar los pro- 
blemas que se plantean en las 
ciudades sedes y se había discu
tido la orden ministerial del 29 
de octubre publicada ayer en 
el Boletín Oficial del Estado, en 
la que se designan los comités 
locales delegados del Comité 
Organizador, ya que entienden 
que la norma contiene una re
dacción algo ambigua.

Los puntos más discutidos 
—dijo— fueron la composición 
de los comités locales y los pro
blemas financieros planteados a 
los ayuntamientos, alguno de los 
cuales habrán de invertir el pre
supuesto de dos años de urbanis
mo para atender tos gastos del 
Mundial.
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La Asociación Nacional de Arbitros ya es realidad

PES PEREZ
“El fútbol
pide
medidas

uraentes
UANDO dijimos en ARAGON/expres que se constituiría la 
Asociación de Jugadores de Fútbol en España también, al

guien lo ponía en duda por desconocimiento de la cuestión. Y ahí 
está la profesión de jugador asociada, que ha conseguido entre otras 
cosas, la Seguridad Social. También en estas mismas columnas abo
gamos por la constitución de la Asociación de Entrenadores, y del 
mismo modo, el escepticismo rondó en alguno que ven como poco 
a poco, la ANEF, va consiguiendo la fuerza que, sin duda alguna, 
reivindicará sus derechos,, tan mal tratados hasta ahora. Y como tam
bién señalábamos el futuro de la Asociación de Arbitros de Fútbol, 
tenemos que recordar que no estábamos equivocados. Porque los 
árbitros se han reunido, para organizar la Asociación Nacional de 
Arbitros, esta semana en Madrid, aunque en algunas regiones -como 
en Zaragoza- ya han dado sus pasos asociativos, con la constitu
ción de la sociedad *Amigosdel Arbitraje".

Ha sido uno denlos componentes de la comisión que lleva ade
lante estos postulados el aragonés Donato Pes Pérez, con el que 
hemos hablado del regreso de Madrid, sobre este tema tan de actua
lidad, se ha tratado esta semana.

“LOS ACONTECIMIEN
TOS QUE VIENEN 
SUCEDIENDO EN 
NUESTRO FUTBOL 
PIDEN REMEDIO 
URGENTE”

Hemos vuelto á conversar 
sobre los problemas de “ar
bitraje y su necesario reme
dio. De Sosa Martín, Soria
no Aladrén, Mayoral, Villa- 
nueva y Pes Pérez, son los 
que figuran en la comisión 
que en la cual hay un eco
nomista, un médico, un 
agente comercial, un técpico 
de organización, un emple^'- 
do teniendo todos ellos sus 
medios de vida resueltos 
profesionalmente fuera del 
arbitraje. Tenemos a la vis
ta los estatutos y observa
mos que nada de ello es fal
to de razón. Queremos re
saltar que, en estos primeros 
pasos, actúan también el ya 
popular abogado en los me
dios deportivos señor Carce- 
ller, asesorando a la naciente 
Asociación Nacional de Ar
bitros, que prosigue con sus 
reivindicaciones que, sin du
da alguna conseguirán.

—Los acontecimientos 
que vienen sucediendo en 
nuestro fútbol piden reme
dio urgente. Si en enero de 
este año Rodríguez García, 
se vio obligado a expulsar 
en el descanso a los veinti
dós Jugadores y entrenado
res del partido lliturgi-Ba- 
lompédica Linense, dice mu
cho de la forma de actuar 
de muchos Jugadores. Si yo 
me vi preciso a presentar 
querella criminal contra el 
espectador que me agredió 
en el partido Celta-Sporting 
de Gijón el mimos mes y 
año, viene a confirmar el es
tado de muchos espectado
res que desconocen o quie
ren desconocer el Reglamen
to, siendo víctimas los árbi
tros. Y entre otras cosas, 
lo que no se puede admitir 
es que se coloque en tela de

Jucio la honorabilidad de to
dos los árbitros.

—Pero, ¿ha habido árbi
tros que no han observado 
esas condiciones exigibles de 
honorabilidad?

— ¡Desde luego! Pero pa
ra evitar y terminar ésto na
die mejor que la propia or
ganización arbitral. Estos 
son algunos de ios aspectos 
por los que la Asociación 
Nacional de Arbitros es pre
cisa. Es lamentable que cada 
día sean más escasos los ár
bitros. Son menos los que 
quieren acercarse al arbi
traje por ver como está ul
trajada su autoridad, su ho
norabilidad llegando a tener 
que lamentarse que algunos 
hayan abandónado una de 
sus más atrayentes aficiones.

Tiene razón Pes Pérez. 
Ahora mismo acaba dé ha
cer unas declaraciones el 
buen árbitro Emilio Guruce- 
ta diciendo: “Estoy asquea
do del mundo del fútbol. 
Los dirigentes se divierten a 

..posta del dinero que, gene
rosamente, aportan los afi
cionados. En el fútbol es
pañol proliferan los intere
ses económicos y estos con
dicionamientos repercuten 
en que no sea tan especta
cular como en otros países. 
Y es necesario que la gente 
se conciencie en el sentido 
de la imparcialidad de los 
árbitros, el arbitraje no es 
excepcional con respecto a 
otras facetas de la vida, si
no que hay una escala de 
valores y por lo tanto en 
Primera División habrá 
diez árbitros muy buenos, 
diez muy malos y diez ton
tos... o caseros.”

¡Tiene razón Guruceta. 
Y son los propios árbitros 
los qué mejor pueden dejar 
la organización limpia de la 
mayor parte de “muy ma
los, de tontos ¡y de case
ros!”

¡Mal está nuestro fútbol! 
¡Mal está pues nuestro arbi-

En Zaragoza se 
ha constituido 
también la so 
ciedad “Amigos 
del Arbitraje”
"Los partidos televisados 
fomentan la afición"

“La moviola tiene aspectos 
positivos, pero ridiculiza 
la imagen del árbitro”

traje! Pero es que a él se 
acercan esos intereses que 
hacen que la semana pasada 
el árbitro navarro señor 
Condón Uriz fuese sustitui- 
co como árbitro del partido 
Sporting-Barcelona por ha
ber dicho: ’■“No me preocu
pa en absoluto dirigirlo. Yo 
se diferenciar a Núñez del 
Barcelona, y Núñez no es el 
Barcelona, sino una persona 
que circunstancialmente es
tá presidiendo éste club. Na
da de todo lo ocurrido, ni 
sus manifestaciones sobre 
los árbitros yan a influir en 
mí cuando salga a dirigir es
te partido.”

Pues bien, o mejor pues mal, 
porque diciendo que no era 
correcto que el señor Con
dón Uriz dirigiera este parti
do, el Comité Nacional reti
ró el nombramiento al buen 
árbitro navarro. Es injusto 
que los presidente? délos 
clubs puedan decir lo que 
quieran de los árbitros, 
—aunque sea para poner en 
duda la honorabilidad de to>- 
dos en general— singúelos 
árbitros puedan decir nada 
de los presidentes. Porque 
no sólo pueden ser retirado* 
los nombramientos, también 
pueden ser sancionados, por 
grande y conveniente que 
sea escuchar su verdad, para 
bien del fútbol español. Si- 
gue diciendo Pes Péres:

—Los acontecimientos pi
den remedio urgente. ¡Muy 
urgente!

Tiene razón. Porque mu
chos directivos con culpar a 
los árbitros quieren Justifi
car el mal Juego de su equi
po o el grave error de los 
millones mal empleados en 
fichajes. En malos fichajes 
que tantas oscuridades pue
den tapar.

“ACTA APROBADA”

—La reunión de Madrid 
ha sido francamente llena de 
armonía. Todos los asisten

tes plenamente de acuerdo. 
Ya está el acta levantada de 
la constitución de nuestra 
asociación. Y en Zaragoza 
también tenemos otra aso
ciación, dimanante de. la 
nacional, como las habrá en 
todas las regiones o pobla
ciones que tengan número y 
deseen constituirse. Con el 
nombre de “Asociación 
Amigos del Arbitraje” será 
inaugurada estos días.

—¿Objetivo de la misma?
—Seguir muchos de los 

que tienen la Asociación 
Nacional de Arbitros, cuyo 
nombre exacto puede variar 
en algo, según se acuerde 
estos días también. En Zara
goza se celebrarán conferen
cias, circuios de estudios, 
cursillos, en resumen todo 
aquello que sirva para el 
progreso del arbitraje y me
joramiento del mismo en to
dos los aspectos.

—¿Eres árbitró amante 
de la autoridad?

—Sí. Pero hay que dife
renciar de autoridad y auto
ritarismo.

--¿Respetas al público?
—Sí, porque es lo más 

respetable para mí y lo más 
respetado debe serlo por to
dos los árbitros.

—Pero eres enemigo del 
árbitro "casero”...

—Es que ese es uno de los 
males del árbitraje en algu
nos casos. Hay que orocurar 
ni ser “casero”, ni “antica
sero”. Ser Justos en ía apli
cación del Reglamento.

—¿Como es De Sosa?
—Un gran árbitro. Un 

gran compañero y un gran 
impulsor de nuestra aso
ciación. El no será casero, 
pero siempre procura apli
car la ley y ser Justo. Que 
eso es lo bueno.

—El ha sido uno de los 
más fervientes del Estatuto 
del Arbitro.

—Sí. Es Licenciado en 
Ciencias Económicas y lleva 
la dirección de una gran em

presa. Pero el arbitraje 
entusiasma. Sobre todo 
gran compañerismo que 

le 
el 

en
él existe en los momentos 
actuales a nivel nacional.

—¿El acta de constitu
ción de la asociación está 
levantada y firmada?

—Así es. El martes se le
vantó acta de constitución 
de nuestra asociación y se 
firmó con la seguridad de 
que el arbitraje español da
ba un gran paso hacia ade
lante. Los pasos hacia atrás 
no sirven.

—Bueno, sí. Para que se 
coloquen en el debido sitio 
los que quieren hacer tram- 
pita con la barrera en el 
equipo infractor, preten
diendo engañar al árbitro.

—¿Ley de ventaja?
—Me encanta. Y enemigo 

del tarjetazo.
—¿Moviola?
—Tiene pros y contras. 

En lo positivo aclaran dudas 
que pueden existir en un 
partido. En lo n^ativo está 
ridiculizando la imagen del 
árbitro.

—¿Partidos televisados? 
—Fomentan la afición 

fútbol.
al

“ES NECESARIO 
TERMINAR CON LO 
DE LA COMPRA Y 
VENTA DE PARTIDOS”

A este Jugador de fútbol 
que no llego a triunfar le 
apuramos con las últimas 
preguntas:

—Tú estas considerado 
como necesario árbitro in
ternacional, porque te has 
colocado en primera fila del 
arbitraje español, por pro
pios méritos. ¿Están los me
jores árbitros en primera fi
la?

—No siempre están en 
primera línea los mejores. 
Y es que hay en los que 
arbitran en las modestas ca
tegorías árbitros de gran ca
lidad, que merecen ocupar 
altas posiciones.

— ¿Se compran y venden 
partidos?

—Siempre hay oveja ne
gra en un rebaño. Mucho se 
ha dicho de éste asunto. Y 
la Asociación de Arbitros 
desea terminar radicalmente 
con ello. ¿Quién tiene la 
mayor culpa en ésto? Si un 
árbitro de fútbol se vendió 
fue porque alguien fue a 
comprarlo. Hay que termi
nar con el caserismo. Actuar 

con honradez y energía. 11 
cas tarjetas amarillas y rei|

J —¿Saben ustedes queq 
Pérez, recientemente artl 
trando un partido, le enti 
gó las tarjetas amarillasail 
Juez de línea ante los can 
tañes y dijo: “¡Me quedl 
sólo con la tarjeta rojal 
Eviten que la saque del bol 
sillo”... y no pasó ya nada.

—La Justicia tiene s», 
momento de aplicación,di 
tintos modos. ¿Pero cótn 
se ha sabido lo de la tarjetij 
Sólo estaban los capitam 
juntos y los Jueces de línea;

—Uno de los cuatro, i” 
lo dijo.

Después le he confesad 
la verdad y el nombre di 
comunicante. Porque la ve 
dad, como desean los árb 
tros de esta nueva ola, th 
ne que resplandecer siempf- 
Aunque se aponiendo e 
evidencia a ese gran mal di 
arbitraje de los espectadora 
que aun no saben las regla 
del juego y se pronuncia 
con violencia o de ios d*' 
se pasan de listos en la 
clubs, pretendiendo el n 
borno del árbitro.

—Hay que terminar I 
compra y venta de partidor 

Así es este aragonés, 
gran árbitro que está locor 
contento por haber firmal I 
el martes el acta de con^ I 
tución de la asociación' ] 
árbitros que quiere sana I 
el fútbol español. I

Antonio MOLlN^

FINCAS
FINCAS Olave. Uncí^rj 
97. Pisos todos los sec^' j 
res. Locales comercisItJ 
Hipotecas. 'g

ARAGON/expr^
* Un periódico distin^ffl 
* Un estilo nuevo. | 

»* Unas colaboración^ 
seleccionadas. >
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Escribe:
Manuel ROTELLAR

L prestigio del realiza
dor soviético Sergei M. 

Eisenstein había llegado a su 
cénit al iniciarse la década 
de los treinta. Este prestigio 
y notoriedad obedecía al 
impacto producido por sus 
tres últimos füms: “El aco
razado Potiemkin”, “Octu- 

y “La línea general”. 
Eisenstein y sus más inme
diatos colaboradores, Grigori
Alesandrov 
se habían

kin”, dejaría Ivor Montagu 
un libro de memorias, descri
biendo las andanzas, ilusiones 
y decepciones de Eisenstein y 
su equipo. Decepciones que 
les llevarían finalmente hasta 
Méjico, donde rodarían su 
controvertida película “ ¡Qué 
viva México!”, presentada 
.este año de 1979, en Moscú, 
en su festival, reunidas por 
fin, por Alexandrov, las 
tomas efectuadas en Méjico 
en 1931, siguiendo y rese

Sergei M. Eisgnstein, en Méjico (1951 ), tras de su estancia en Ho/fywood.

S. M. Eisenslein
caciones. Se las tomaron sin 
más dflación, y de paso las 
dedicaron a promocionar el 
cine y la cultura rusa, bien en 
declaraciones a la Prensa 
occidental, o en conferencias 
que efan* solicitadas al gran 
hombre del cine, y creador de

El acorazado Potíémkin”. 
De Europa, no tardarían en 
dar el salto hacia la meca del 
cine. Les acompañaba Ivor 
Montagu, escritor británico 
muy vinculado al cine y ami
go personal de Eisenstein, que 
comulgaba con las ideas so
cialistas de los cineastas ru
sos. Montagu sería el émbaja- 
dor de esrta misión cinemato
gráfica soviética y llegaría 
como avanzado a Hollywood 
con el creador de “Potiem-

tando el primitivo proyecto 
de Eisenstein.

que. pocos hayan visto sus 
films revolucionarios, o pocos

sas concretas, salvo la prepa
ración de un guión, sobre

Cendrars. Un guión que, se

comulguen con

Un mundo nuevo Ivor Montagu cuenta
su libro de memorias

cuyo tema parece ser que 
hubo un tira y afloja. Jesse

gún confesión de Lasky, so
brepasaba en mucho a todo lo

Hollywood recibe a 
Eisenstein con los bra
zos abiertos pero con reserva. 

Uno de los grandes amigos 
que encontraron fue Charlie 
Chaplin. Por aquellas fechas 
Chariot andaba en danza con 
su crucial película “Luces de 
la ciudad”, que filmaba sin 
diálogos, en atrevido reto al 
cine parlante, impuesto ya, 
rápidamente, en la meca del 
cine. Pero todas las personali
dades de la ciudad del cine 
festejan a los visitantes, aún

primeras 
Hollywood.

Lasky accedió por fin que 
Eisenstein empezara la pla
nificación escrita de “El oro
de Sutter” basada en la no

escrito hasta entonces en
Hollywood. Pero una trage- 

si no fue adia americana

“Hollywood, como colo
nia del cine, estaba en su fan
tástico apogeo. Era, es si no 
ha sido ya tragado, un subur
bio de la ciudad de Los Ange
les. Fundado por una comu
nidad de misioneros en los
días del dominio español
en California, el territorio
había sido mitad conquistado
y mitad comprado por los 
jóvenes Estados Unidos poco 
antes de la guerra civil. En
aquellos días los dos periódi
cos, el “Los Angeles Times” 
y “Los Angeles Examiner 
eran sencillamente provincia
nos. El famoso clima, el siem
pre brillante sol califomiano, 
es lo que atrajo a los realiza
dores cinematográficos hacia
Hollywood. He oído decir
que una o dos veces en una 
generación ha hecho mal 
tiempo en California, princi
palmente después de nuestra 
visita, cuando Edgar WaUace 

Atrapó un resfriado y murió 
y otros han caído víctimas 
de un smong asesino. Todas
las distancias eran tan enor
mes, entre estudio y estudio, 
entre suburbio y suburbio,
entre el lugar donde uno se
encontrase y cualquier lugar
al que se estuviera obligado 
a ir, que caminar resultaba
imposible y carecer de auto
móvil era lo mismo que ca-

piernas. Nadie,
magnate o proletario, dejaba
de tener un transporte per
sonal, y las anchas avenidas 
eran casi invisibles bajo la ma

Dos filnis nonatos
de Eisenstein

vela de Blaise Cendrars, “El
oro”. El autor de “Octubre

parar al cesto de los papeles, 
sí que durmió el sueño eterno 
en los archivos de Paramount

y sus colaboradores Alexan
drov e Ivor Montagu, se
aprestaron a confeccionar un 
guión, que fue ampliamente 
discutido y meticulosamente 
estudiado. Los dirigentes de

mamente mteresante, pero
pusieron reparos ante lo que 
consideraban una producción
cara. Lasky calculaba para
su producción un presupuesto 
de tres millones de dólares.
cantidad importante que Pa
ramount —en plena depresión
económica— no parecía dis
puesto a desembolsar. Desa- 
Hento en el director ruso y
en sus colaboradores. Pero

oferta: estaban dispuestos a
llevar al cine una novela de
Dreiser que por entonces esta
ba en el candelero, “Una tra
gedia americana”. Los visitan
tes aceptaron el encargo.

te, no estaba desprovista de
dificultades. Si bien es cierto
que la obra de Dreiser plantea 
la historia “de un crimen,
o casi-cnmen que nunca aca
ba de determinarse entera
mente. Un muchacho pobre,
con su mediocre ambición
moldeada por su corrompido
y mal principio, toma la reso
lución de librarse de su pri
mera novia cuando se le pre
senta la oportunidad de una
alianza más brillante”, Eisens
tein se percato prestamente
de lo delicado del encargo,
pues el criminal que provoca 
los sucesos no es un indivi
duo, sino toda la sociedad
norteamericana de'aquel pe

y en los del Museo de Arte de 
Nueva York, sección de cine.
Pocos años después los dos
temas escritos por Eisenstein
y sus amigos serían llevados 
al cine con las restricciones
pertinentes: “Oro en el Pací
fico” lo dirigiría James Cruze,,
para Universal, con la aven
tura exploratoria de Sutter; 
“Una tragedia americana”, la
realizaría Josef Von Stern
berg para Paramount, mspira- 
da remotamente en la obra
de Dreiser y, 'desde luego,
desprovista de toda su carga 
social. El autor pondría un
pleito, por desafuero, a la ca

cho. Decepcionados por su 
aventura en Hollywood, el
grupo se disgregaría. Ivor 
Montagu partiría para In
glaterra; Eisenstein, Alexan
drov y Tisse, emprenderían 
a su vez la aventura mejicana
que se disponía a financiar el 
novelista norteamericano (de
ideas socialistas) Upton Sin
clair, cuyos resultados cono
cemos todos. Ahora que han
Tallecido los principales pro
tagonistas de aquella frustran
te película, Montagu, apunta 
en sus memorias alguna de las
posibilidades que hicieron 
naufragan el proyecto. Para 

los motivos de Sinclair
eran: un deseo genuino de
beneficiar a Eisenstein y ayu
darle a lograr sus propósitos; 
preocupación por el buen 
nombre de los Estados Uni
dos que veia amenazado por 
su fracaso en dar a Eisens
tein una oportunidad; y un 
deseo que no tenía nada de
innoble de convertirse en pa

Nikolai Cherkasov y Pavel Kadochnikov, en "Ivan et Terrible”, 
suma total del arte de S. M. Eisenstein.

El contrato firmado 
Eisenstein con Para-

ríodo; “actuando con debili
dad humana”.

El resultado fue un guión

trocinador de un notable
avance en el arte cinemato

mount, especificaba pocas co- más brillante, más sólido que
el escrito sobre la novela de

gráfico”. Pero nada de esto 
fue posible en la medida que 
deseaban sus protagonistas.
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DON QüUOTK. 5-7-9-

VENECIA. 5-7-9-10,45

CADA TAfíDE.

CADA NOCHE

BODA. BAI-

DISCOTECA GALO

GALLERY 2

IGUANA

La múfflca más original y el am
biente más agradable. Sevilla, 6. 
Teléf. 379.200.

(Mayores 18). Camas ca
lientes. Ursula Andress, 
Laura Antonelli, Silvia Krft- 
tel.

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. 
Teléfono: 25.5184.

.'<i busca Iranquilidad \ locixa- 
do anibientc. tcncino.* lo (|iic us
ted (fçseu-, l.iñán. 8. (delrá.' de 
Telefonica. San \ i<’e 
Paúl). I’eléfono 2'D |(t(».

Ambiente agradable y renovado 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche 1^ v ísperas de fíestas y 
por la tarde todos los días, fian 
Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 3548979 y 357038.

Loreta Toyar, una noi/ia Que sabe esperar

TEATROS
PRINCIPAL. (Teatro Nacional 

de Zaragoza) 7,15 y 10,45 
Compañía María José Go- 
Íanes con José Bódalo en 

a gata sobre el tejado de 
zinc caliente, de Tennessee 
Williams. ¡Cuatro últimos 
días! (May. 18).

CINESTDE ESTRENO
ARGENSOLA. - 5-7-9 y 10,45 

(Mayores 18). 7 chicas peU- 
grosas. Nadiuska. Rossana

CERVANTES. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). El pastee. 
Technicolor. Anthony 
Quinn, James Mason, Mal
colm McDowell.

COLISEO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). '5.* semana: 
Perros caUqjeros n (Busca y 
captxira). Un film de José 
Antonio de le Loma.

OOSO. - 5-7-9-10,« (Mayo
res . IB). Ciertos «pequefiisi- 
moss pecados. Eastmanco- 
lor. Niño Manfredi, Stefania 
Sandrelli, Albert Sordi.

10^4Í (Máyores 18). La 
miel. Eastmancolor. Jané 
Birkin, José Luis López Váz
quez.

DORADO. - 5-7-9 y 10,45 
(Moryores 14). Asesinaio por 
decnto. Christopher Plum
mer, James Mason.

ELISEOS.- 5-7-9-10,45. 
(May. 18). Hoy estreno. 
Relaciones sexuales hom
bre-mujer. Eastman color.

FLETA. - 5-7-9 y 10,45 (To
dos públicos). Aeropuerto 
80; Alain Delon, Sylvia Kris
tel.

COTA. - 5-7,15 y 10,46 (Ma
yores 14), Campeón. John 
Voight, Faye Dunaway, 
Ricky Schiroder

GRAN VIA. - 5-7-9-10,45 
(Mayofes 18). Hoy estreno. 
(Maten a Mr. Mitchell I 
Technicolor. Joe Don Baker, 
Martin Balsam.

MOLA. - 5-7,15 y 10,30 (To
dos pùbÿcQj). 4.* semana: 
El sindronm de China. Jack 
Lemmon,. Jane’ Fonda. 
Technicolor.

MULTICINES BUÑUEL 4.’ - 
Francisco Vitor^, 30 SALA 
1: Matinal 11,30. 4,45- 
6,45-8,45 y 10,45 (Mayores 

. 18). Clasificada <S». 2.* se
mana: Diario erótico de un 
leñador, con Willike van 
Amelooy y Jean-Maure Pa- 
liardy.’De lunes a viernes, 
matinal 100. pesetas.

MULTICINES BÜÑUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 
4,45-6,45-8,45 y 10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». 2.* semana: Lo increíble 
dd sexo. Director, Claudip 
Racca. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

MULTICINES BUÑU8L 4. - 
SALA 3 : Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 10,45 (Mayores 18). 
Hoy estreno: Toque de que
da, con Xabier Elorriaga y 
María Pardo. De lunes a 

Dorot¡

PARSIFAL

STORK - CLUBEL PAPAGAYO"
ASTORG'S

SENECA
1800

GRAWER CLUB

'farde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

Llegante, .''electo. Distinto "La 
diterencia es su ambiente . San 
Ignacio de Loyola, 13. feléfo- 
no2l '

Cómodo, pcrsimal y diíerente. 
(;allc Moocayo. (Í ASL 1'VS.

La nueva discoteca, abierta dé 
.5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingo^ ’Camino de las To
rres. 96. Telefono 2^5242.

Kecuerde los éxitos (le ayer, viva 
lo.s actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavia, 10.

urdinuriaincnlc re fu miada, 
rcci iôii \ lelefuno 39<»6.52.

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
rittlios y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente.
1.a Ripr, 5. 'felefono 255127.

Jiivcnlud. ritúiu'- diversión. I’ie 
(ios jó vein

viernes,' matinal 100 pese- 
lás

MULTICINES BUÑUEL 4.- 
SALA 4. Matinal 11,30- 
5,-7-9-10,45. (Mayores 16 
años) La doctora arma el 
lío. Director Nando Cicero 
con Edwige Fenech.

PALACIO.- 5-7-9 y 10,45. 
(May. 18). Polvo negro. 
Renzo Montagnani, Orchi- 
dea de Santis.

PALAFOX. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 14). AgatVa* 
Technicolor. Dustin Hoff
man, Vanessa Regrave.

PAX. - 5-7 y 9 (Todos públi
cos). Un rey en Nueva York. 
Gran éxito del-genial Char
les Chaplin «Chariot».

REX.- 5-7-9-10,45. (Mayo
res 14). Cuarta semana. 
Yo impongo mi ley a san- 
Íre y fuego. Eastmancolor, 

ean Paul Belmondo, Ma
rie Laforet. Ultimo día.

RIALTO.- 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18 años). Estre
no. Fiebre de noche de ve
rano. Con Stephane Hillel, 
Olivia Pascal.

VICTORIA.-5-7-9-10,45. 
Hoy estreno. Doctora en 
sexo. Eastmancolor. Pilar 
Velázquez. Didi Perego.

CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN.- 5-7-9-10,45. 
(May. 18). Clasificada “S”. 
Las hijas de Drácula. East- 
mancolor. Marianne Morris. 
AnuUca. Ultimo día.

MADRID.- SALA 1. 5-7-9- 
10,45. (Mayores 18). Es 
pecado, pero me gusta. 
Eastmancolor. Esperanza 
Roy, Simón Andreu. Ulti
mo día.

MADRID.- SALA 2. 5-7-9- 
10,45. (May. 18). Clasifi- 
catía “S”. Emanuelle alre
dedor del mundo. Eastman
color. Laura Gemser. Karin 
Schubert.

NORTE. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 14). La última aventu
ra de Bruce Lee. Ho Ching- 
Tao Unicom Chan.

OLIVER. — 5-7 y 9 (Mayores 
18). Karate mortal. Cheng 
Ping, Ching Meng,

PARIS. — Sesión continua des
de las 4,45 (Mayores 14). 
Dos hombres y un destino. 
Color de Luxe. Paul New
man, Robert Redford.

ROXY.- 5-7-9-10,45. (Mayo
res 18). La oscura historia 
de la prima Mon tse. East- 
mancolor. Ana Belén, Ovi- 
di Montlor. Ultimo día.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Clasifícada 
«S». Trampa sexual. Silvia 
Aguilar, Amel Amor.

“Tony Isbert nunca 
se confeso' conmigo’’
• “No tenía vicios, fuma 

poco y sólo bebía leche 
y naranjada

N día,en ARAGON/expres 
y desde entonces algo ha 

llovido, Loreta Tovar declaró ser 
“novia” de Tony lsbert,que por 
entonces era uno de los mejores 
actores jóvenes, por lo que em
pujaba en el cine y en el teatro.

Pues bien, todos ustedes sa
ben lo que a Tony le ocurrió con 
aquel lío de las drogas que acabó 
con su cuerpo tras las rejas ingle
sas, habiendo dictado el juez sen
tencia, bien recientemente con
denado al artista a cinco años de 
cárcel. Después de la actriz Ma
ría Isber, su madre, quien más ha 
sufrido por Tony, durante todo 
este tiempo, es Loreta. Aunque 
lo haya hecho en silencio, lloran
do y rezando. Y como siempre 
hay un periodista que madruga 
más que los demás, se acercó a 
ella con el fin de descubrir su se
creto y preguntarle, con tacto y 
finura, así:

— ¿Loreta Tovar está triste 
por culpa de Tony Isbert?

CASINO MONTESBLAN-
COS. ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa, Ruleta 
americana, Black-Jack y Baccará. 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y'festivos, de 7 a 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4,30 
de la madrigada.

DISCOTECA 
LIVERPOOL

—Sí. Ya te puedes imaginar. 
Para míTonyesuna persona muy 
querida y lo malo es que lo que a 
él le ocurra a mí me duele en lo 
más profundo. Tony y yo man
tuvimos una estrecha relación 
durante dos años, antes de que 
él decidiese ir a trabajar y a es
tudiar en Londres. El se marchó 
y yo me quedé aquí, con mi tra
bajo de actriz.

Y cuando a Loreta le pregun
taron que si sabía de los malos 
pasos que llevaba Tony, contes
tó de esta manera:

—Cuando lo detuvieron con 
el alijo, vino la policía a verme a 
casa y me dieron la noticia. Aun
que sabían que yo nada tenía 
que ver con el tema, al saber que 
había sido su novia, vinieron a 
verme porque quisieron conocer 
algún detalle de Tony. Yo creo 
que ha sido engañado. En aque
llos momentos pasaba por cir
cunstancias muy graves. Estaba 
arruinado, con apuros y sin di
nero. Lo poco que tenía se lo ha
bía jugado como empresario tea
tral, poniendo “Fedra” en el 
Teatro Benavente.

—Y contigo, ¿cómo era?
—Tony es muy raro. Nunca 

se quiso confesar conmigo con 
crudeza. No tenía ambiciones, 
no tenía vicios. Fumaba poco y 
sólo bebía naranjada o leche. El 
no me comprendía, me llamaba 
antigua. Discutíamos porque yo 
lo quería y buscaba lo mejor pa
ra el. He ido dos veces a verlo a 
Londres. Me costó mucho dar 
con él. Le di ánimos. Después no 
quise volver. Vi que le perjudica-

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

CHARLESTON 
AÑOS 20

'Estoy deseando 
darle un 
abrazo en Barajas

ba. Le escribí y le dije que yo no 
iba a solucionar nada. Tony lo 
está pasando peor de lo que la 
gente se cree. Cuando salga de 
esta escribirá un libro. Cinco 
años en la cárcel hacen más que 
cincuenta en toda una vida. Y es
to lo sé porque me lo ha dicho 
él. Pero no pierdo la esperanza. 
Estoy deseando darle un abrazo 
en Barajas. El día que llegue, lo 
voy a celebrar por todo lo alto.

CONFIRMADO
VUELVE 

PACO 
CAMINO

ElMEXICO, 1 (EfeL-
diestro español Paco Camino 
tomará parte en las corridas 
de la próxima feria de Navi
dad de la ciudad mexicana de 
Queretaro, con lo que pon
drá punto final a su retirada 
de los ruedos, manifestó el 
empresario Nicolás González 
Rivas.

Rivas añadió que el 15 de 
noviembre próximo, en rueda 
de prensa, dará a conocer los 
carteles completos para esta 
feria tradicional, a la que acu
den miles de aficionados.

El progra 
l día de 
n cancioTi 
ifen “Cart 
le nos intri 
pacto “Un 
jbos, tres 
recerá “Ei 
r Baüey” i 
t lágrimas 
i él que N 
lelven a S 
7 collar de 
íh embargt 
oder entre^ 
i de lágrim 
mas de robi

Completa 
■fantíl “Dii 
ys“ con 
ui“ y “Lo: 

tele'’. T¿ 
entado por 
’ Luisa See
“Can cio ni 

"completo 
y:arde- y 
hoy esta 

ado el I 
íhtico Ant

Ya en el 
'che, tras 
ición de 
dremos vi 
llanueva « 
'íacio del < 
hacer un 
otro api 

do por er, 
’ie. “So mi 
s presento 
á existent 
is por la . 
t mundial, 
otras figuí 
I cine y d 
ra termin 
latos” ofrt 
lo de “J 
toí de mis 
i^do ”Do: 
^t”. Una mi 
señorita B 

problerm
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Escribe: JÁVIER

Hoy y mañana

55

as

MARIA LUISA SECO

ISMAEL MERLO, EL CABEZA DE TAN NEFASTA FAMILIA

fue yo no 
Tony lo 

lo que la 
salga de 

0. Cinco 
más que 

ida. Y es- 
ha dicho 
spera nza. 
in abrazo 
llegue, lo 
lo alto.

DO

E

El 
imino 
tridas 
Navi- 

ina de 
pon- 

tirada 
itó el 
izález

El programa de tarde' 
l día de hoy se abre 
n canciones de Edit 
tf en “Carta de ajuste”, 
le nos introducirá en el 
pació “Un globo, dos 
jbos, tres globos” que 
recerá “El hidroavión 
? Baüey” con “Corona 
i lágrimas”, episodio 
i él que Nick y Bailey 
lelven a Singapur con 
1 collar de gran valor, 
m embargo, antes de 
oder entregar el ‘"coro- 
I de lágrimas” son víc- 
mas de robo.

Completa él programa 
fantíl “Dibujos anima- 
js"" con “Hong-Kong 
ui” y “Los payasos de 

tele”. Todo esto co- 
entado por la pelma de 
’ Luisa Seco.
“Canciones de una vi- 
' co mp le ta la emis ió n 
j^arde- y el programa 

hoy estará como in- 
a^do el cantante ro- 
íhtico Antonio Prieto.
Ya en el programa de 

'Çhe^, tras la segunda 
ición de “Telediarlo”, 
dremos verf “El señor 
llanueva y su gente”, 
'Jacio del que volvemos 
hacer un comentario 
otro apartado, dedi- 

do por entero a dicha 
'ie. ‘Sombras de ayer” 
5 presentará la inquie- 
i existente en nuestro 

por la segunda gue- 
t mundial. Celia Gómez 
otras feúras populares 
I cine y de la canción.

describir con su cuerpo 
unos círculos, que le sa
len con una extraña habi
lidad. La señorita Brodie 
queda impresionada por 
la gracia del movimiento 
de la niña. Por esas fe
chas está anunciada en 
Edimburgo la actuación 
de la gran bailarina, por 
lo que lleva a sus alum
nas a ver el espectáculo.

Por el UHF, la "‘Carta 
de ajuste"" abrirá la emi
sión con "‘Flamenco: Pe
pe Taranto Morón”. Se
guirán “Redacción de no
che” y “Polideportivo”. 
Ya por la noche: ‘‘En
cuentros con las letras”, 
dirigido por Carlos Vt'lez 
y que ofrecerá: “La no
vela española contempo
ránea”, con entrevista de 
Esther Benitez a Eduardo 
Mendoza. Jesús Torbado, 
por su parte, entrevistará 
a Rosa Montero, en tor
no al tema “Crónicas de 
desamor”. “Horizontes"' 
nos informará sobre las 
últimas novedades de la 
ciencia aplicadas a la vi
da cotidiana. Cierra la 
emisión “Tribuna de la 
cultura”.

Que sí, que después 
de aguantar “El señor Vi
llanueva y su gente”, los 
“telepacientes” de TVE 
se tienen ganado el cielo. 
Esta serie es algo clásico 
en TVE y por tanto ine
vitable y a lo que todos 
estamos acostumbrados. 
Viene a ser “Sumarísi- 
mo”, primero; “El ho
tel de las mil y una es
trellas”, después y “Los 
Villanueva”, ahora. Es 
que es tan malo el in
vento de Víctor Ruiz 
Iriarte, que los llamados 
Villanueva en la vida real, 
están por cambiarse de 
apellido.

Y uno no hace más 
que criticar el espacio en 
cuestión,, no por fgbias 
o manías persecutorias, 
sino porque, de verdad 
que sí, ¡es muy malo! 
No sabemos ya ni cuan
tos episodios quedan. He-
mos perdido 
porque se nos 
más de trece

la cuenta, 
antojan^ ya 
los emiti

ARAGON/expres / 1 noviembre 1979

PROGRAMAS
HOY MANANA
PRIMERA CADENA

15 de 
rueda 
er los 
I esta 
e acu
lados.

^0 terminar • “Grandes 
latos ’ ofrecerá el capt
io de “Los mejores 
ios de miss Brodie” ti-

"Dorothy y Ju- 
-t . Una mañana en que 
señorita Brodie explica 

problema de geome-
Dorothy debe, de

Y ya mañana, el pro
grama de sobremesa no 
ofrece nada nuevo, emi
tiéndose el primer blo
que, que se repite de lû
mes a iñemes y que lo 
forman: “Regional si- 
nfultáneo”, “Gente hoy” 
“Telediario” y “Gaceta 
cultural”. Quedando sólo 
un espacio que cambia se
gún el día. Mañana, vier
nes, será “Los espectá
culos”, espacio al que ha
ce tiempo quena dedica
mos un comentario, lo 
que vamos a hacer hoy 
en esta misma sección.

dos, o es que se nos ha
cen tan largos...

Y se repiten los pro
tagonistas, las frases, las 
situaciones. Y es lógico, 
porque por muy artista 
que sea el señor Ruiz 
Iriartfe, podría haber rea
lizado una comedia con 
esta nefasta familia; pero 
de ahí a querer endosar
nos (querer y poder, 
porque nos lo ha hecho 
tragar a todos ¡y los que 
queden!), un montón de 
episodios protagonizados 
por papá, mamá, la abue- 
lita, la criada y el nene y 
la nena. Eso no hay 
quien lo aguante. Aun
que aún quedan esos so
ñadores que dicen que 
está muy bien el reirse 
de vez en cuando. Pero,

preguntamos nosotros, 
¿quién se ríe cori “Los 
Villanueva”? Nosotros 
no, de verdad que no.

Y la cosa va para lar
go, porque la oportuni
dad que se nos presenta
ba en el episodio de esta 
noche, titulado “La bo
da” (el pasado domingo 
casamos a la pelma de 
“La casa de la pradera”), 
en el que teníamos oca
sión de irnos todos a la 
boda de la “niña” de la 
familia y quedarnos to
dos descansando al des
cubrir un camino por el 
que íbamos a ir elimi
nando a todos los perso
najes de la familia. In
cluso estábamos dispues
tos a divorciar a papá y 
mamá, buscarles nuevos 
maridos y esposas y man
darlos a todos juntos a 
otra televisión. A ver si 
los quería alguien. Pero 
no, ai final “la niña” no 
se casa y todos a aguan
tarla no sé cuantos epi
sodios más. Porque es 
que además los actores 
están fuera de sí, y los 
jóvenes puede que sean 
malos; pero es que hasta 
Lola Herrera e Ismael 
Merlo les sacan de quicio 
ios personajes y no dan 
pie con bola. Además se 
les nota que se ven ridí
culos. Unos personajes 
que a buen seguro no 
vuelven a aceptar en los 
años que les quedan de 
carrera artística. Aunque 
también es difícil que 
alguien invente otra fami
lia tan cursi, nefasta y 
aburrida como “Los Vi
llanueva”. Agradecidos 
quedamos por esta cum
bre de desastre marcada 
por el señor Ruiz Iriarte. 
Es como para morirse... y 
no de risa precisamente.

13,45
Carta de. ajuste. 

"Mancini interpretado 
por The Anita Kerr 
Quartet".

14,00
Apertura y presenta

ción.
14,01
Avance telediario.
14,05
Programa regional 

simultáneo.
14,30
Gente hoy.
15,00
Telediario. Primera 

edición.
15,35
Gaceta cultural.
15,55
Café de redacción.
16,20
Despedida y cierre.
18,15
Carta de ajuste. 

"Edith Piaf".
18,30
Apertura y presenta

ción.
18,35
Un globo, dos glo

bos, tres globos. El hi
droavión de Bailey. 
"Corona de lágrimas". 
Dibujos animajos. Los 
payasos.

20,15
Canciones de una vi

da. "Antonio Prieto".
21,00
Telediario. Segunda 

edición.
21,30
El señor Villanueva 

y su gente. "La boda".
22,00 
Sombras de 
22,30 
Grandes 

"Los mejores 
miss Brodie: , 
y Juliet".

23,40

ayer.

ré latos, 
anos dé 
Dorothy

Ultimas noticias.
23,55
Buenas noches.
24,00
Despedida y cierre.

adu
M y 
arde
ae y 
í?an 
éfo-

Porque a nosotros no nos parece ni maravilloso el espacio, ni 
que de fe de lo último de la actualidad, ni que tan siquiera se 
ocupe de algún espectáculo, a no ser de los desfiles de modelos, 
protagonizados por los "guapetones" presentadores, que no son 
sino "chan, ta chan, ta, ta, ta, chan": José Maria Comesana e 
Isabel Bauza. Isabelita y "Chema", como les llamamos "cariño
samente" nosotros, siguen siendo en nuestra opinión el peor 
tándem de presentadores que han pasado por la pequeña panta
lla. Vamos, que llegan a superar en cursilería al formado por los

Sí, SÍ, y de "Los espectáculos", ¿qué? Lo malo es que des
pués de leer esta sección de hoy no va a haber humano viviente 
que nos tache de optimistas y nos van a poner todos de "pesimis
tas"; pero tampoco es eso, porque según está nuestra querida 
"tele", lo único que pretendemos es ser un poco realistas. Y si 
no, vamos a ver si estamos todos de acuerdo o no con unos 
comentarios en torno a "Los espectáculos". Esa maravilla de 
programa dedicado a comentar las novedades existentes dentro 
del programa artístico nacional. ¿Ven? Ya empezamos a no estar 
de acuerdo. .

'te?..

13,45
Carta de ajuste. "Ca- 

risol", Federico Contre
ras.

14,00
Apertura y presenta

ción.
14,01
Avance telediario.
14,05
Programa regional 

simultáneo.
14,30
Gente hoy.
15,00
Telediario. Primera 

edición.
15,35
Gaceta cultural.
15,55
Los espectáculos.
16,20
Despedida y cierre.
18,15
Carta de ajuste: 

"Agua, azucarillos y 
aguardiente". Cerrión y 
Chueca.

18,30
Apertura y presenta

ción.
18,35
Un globo, dos glo

bos, tres globos. Tar- 
zán. Dibujos animados.

19,15
Con ocho basta.

"Nueve son 
dos".

20,15 
Más vale

"El riñón. 
21,00 
Telediario.

edición.
21,30

demasía-

prevenir.

Segunda

El hombre y la tie
rra.

22,00
El nido de Robin. 

"El entrometido ".
22,30
Grandes relatos. 

"Los mejores años de 
miss Brodie: Mary Mac 
Gregor".

23,40
Ultimas noticias.
23,55
Buenas noches.
24,00
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
19,30
Carta de ajuste.
"Flamenco: Pepe

Taranto Moroni".
19,45
Presentación y avan

ces.
19,47
Redacción de noche 
20,30 
Polideportivo.
21,00
Encuentro con las 

letras.
22,00 
Horizon tes.
22,30 
Tribuna de la cultu-

ra.
23,25 
Buenas noches.
23,30
Despedida y cierre.

19,30
Carta de ajuste. "Mi

riam Ramos".
19,45
Presentación y avan

ces.
19,47
Redacción de noche
20,30
Pólideportivo.
21,00
Cine club. "Ciclo: 

Greta Garbo: El velo 
pintado".

22,30
Tribuna internacio

nal.
23,25
Buenas noches.
23,30
Despedida y cierre.

Y de "Los espectáculos", ¿qué?*|
"catalinísimos" José Luis Barcelona y Aurora Claramunt, que 
también se las traen los "chavales" de "Canciones de una vida".

Y al "Chema" le traen sin cuidado las críticas, que para eso 
las ha estado y está, haciendo desde hace años. Y es por eso 
mismo, por lo que creemos que "el bonito" de "Chema" debería 
cuidar más sus apariciones, (¿más? i no, por favooorl).

Nos referimos a que debería ser algo más natural, si es que 
puede. Como Isabelita, que mientras habla, parece que se está 
mirando los zapatos a ver si les sale alguna mancha de los focos, 
o la falda, por si se le dobla y da de ella una imagen equivocada. 
Un rollo, tú. Porque la naturalidad brilla por su ausencia y "Los 
espectáculos" se queda, como repetido infinidad de ocasiones, 
en "el espectáculo que da esta pareja de bonitos".

Y como estamos hartos de sus frases tópicas; de que pregun
ten siempre lo mismo; de que nos duerman con sus tonos; de que 
nos den envidia sacando cinco modelitos por cada espacio de 
media hora, y de que al fin no sepan ni lo que es una obra de 
teatro, pues porque estamos hasta el gorro de todo eso, se lo 
decimos desde aquí y el que quiera que nos acompañe. A ver, re
pitan: "Oid, majos, iros a paseo".
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Esta madrugada

Golpe de Estado 
número 162 en BoBvia

E/"ama" de . 
/a Casa Blanca

HAMUERll
MAMIE I

EISEIMHOWR
lo FUI

LA PAZ, 1 (Efe).- Tras el golpe 
militar registrado en la madrugada de 
hoy jueves en la capital boliviana, las 
principales oficinas del Gobierno y el 
Palacio Presidencial- fueron ocupadas 
por tropas, apoyadas por carros de 
asalto y tanquetas.

Se desconoce todavía quiénes enca
bezan el golpe de Estado en contra del 
presidente interino. Walter Guevara 
Arce.

Un periodista pudo observar que el 
domicilio del jefe del Estado, en el re
sidencial barrio de La Florida, perma
necía vigilado pop la guardia poUcial.

Dos vehículos particulares estaban 
estacionados frente a la residencia 
particular del presid enter cuyo parade
ro no pudo ser establecido.

El Ministerio del Interior fue copa
do por las tropas, y el acceso a la pla
za quedó interrumpido para los vehí
culos.

A E/ Gobierno de consenso, perseguido por 
el presidente interino, ha vuelto a ser 
truncado por el Ejército

El “MNRH” y el “MNRI” reaccio
naron y declararon que no formarían 
parte de un Gobierno en el que tuvie
ra cabida la Alianza Democrática Na
cionalista, coalición de centro-derecha.

La reticencia puso en peligro el pro
yecto gubernamental.

Guevara se proponía disponer de 
una amplia fuerza de sustentación po
lítica, a fin de encarar la seria crisis 
económica que afecta a Boüvia.

PRESIONES MILITARES

EMPLAZAMIENTO PRESIDENCIAL

El presidente boliviano, Walter Gue
vara, había emplazado anoche a los 
partidos políticos a responder a su 
invitación de conformar un Gobierno 
de convergencia.

El mandatario dio un plazo de 24 
horas a las tres partes invitadas a for
mar parte del Gobierno constitucional.

En caso de ser negativa la respuesta, 
Guevara se ceñiría al mandato del Con
greso Nacional y convocaría elecciones 
presidenciales para mayo.

El presidente anunciaba el 30 de oc
tubre conformar un Gobierno de con
vergencia con el Movimiento Naciona
lista Revolucionario Histórico, Movi
miento Nacionalista Revolucionario 
de Izquierda y Alianza Democrática 
Nacionalista.

El golpe de Estado llevado a cabo 
en La Paz se produce en un momento 
en que las tensiones sufridas por el 
proyecto de incluir en el Gobierno a 
miembros de la derechista Alianza De
mocrática Nacionalista (A.D.N.) con
ducía irremisiblemente a la renuncia 
del gabinete.

Al margen de la grave situación 
económica que atraviesa está nación 
sudamericana, la reestructuración del 
Gobierno boliviano, con la incorpora
ción de la A.D.N., dirigida por el 
ex presidente Hugo Bánzer, obedecía 
—al parecer— a presiones de ciertos 
sectores del ejército.

El Movimiento Revolucionario de 
Izquierda (M.I.R.) se apresuró a ma
nifestar su disconformidad y su re
chazo a integrarse en un gabinete con 
“fuerzas fascistas”.

Walter Guevara Arce fue nombrado 
presidente provisional de Bolivia el jue

ves nueve de agosto de 1979, luego 
de las ultimas elecciones generales 
en la que ninguno de los candidatos 
más votados, Víctor Paz Estenssoro, 
del Movimiento Nacionalista Revolu
cionario (centro-derecha) y Siles Sua
zo, de Unidad Democrática y Popular 
(centro-izquierda), obtuviera la mitad 
más uno de los sufragios.

A pesar de que Siles Suazo obtuvie
ra mayoría en los comicios, el Congre
so, compuesto en su mayoría por dipu
tados de la derechista M.N.R. y las pre
siones de las fuerzas armadas, conduje
ron a buscar en Walter Guevara una sa
lida a la crisis.

El jefe del Estado provisional, que 
debiera convocar a elecciones el pró
ximo año, se calificó de hombre de 
centro-izquierda, si bien había concu
rrido a los comicios con la Alianza del 
Movimiento Nacionalista, que apoya
ba al Sr. Paz Estenssoro.

WASHINGTON, 1. (Efe- 
AP). — Mamie Eisenhower, 
viuda del que fue presidente 
de los Estados Unidos, gene
ral Dwight, D. Eisenhower, 
falleció en la mañana de hoy 
mientras dormía, en el hos
pital Walter Reed.

La viuda de Eisenhower 
tenía 82 años.

Mamie Eisenhower, una 
de las viudas más famosas de 
los últimos años, se llamaba, 
en realidad Geneva Doud, y 
nació en Boone (Iowa).

Era hija de un gran hom
bre de negocios y tenía tres 
hermanas. Conoció a Dwight 
Eisenhower cuando éste era 
teniente, recién salido de la 
Academia Militar de West 
Point.

Se casaron en 1916. Ella 
contaba 19 años y él, vein
tisiete. La boda se 
en la localidad de 
(Colorado).

En 1952, su 
“Ike” Eisenhower,

celebró 
Denver

marido, 
se pre

I

i

I

EL CONATO

El pasado octubre se produjo en 
Bolivia un conato de sedición armada 
en el seno de la sexta división del 
ejército, en la ciudad de Trinidad.

Los rebeldes exigían la dimisión 
del presidente Guevara y su substitu
ción por un alto oficial militar.

Sin embargo, el golpe de Estado, 
que significaba el número 161 en la 
agitada vida política de este país an
dino, resultó fallido al no encontrar 
eco en otras guarniciones militares.

sentó como candidato a pre
sidente de los Estados Uni
dos. Cuando llegó a la Casa 
Blanca, Mamie se convirtió 
en la figura femenina del 
país.

Estaba considerada como 
uno de los más firmes valo
res y una excelente colabo
radora de la campaña electo
ral de su marido, a pesar de 
que siempre había sido con
traria a los discursos y que 
se le consideraba una mujer 
antipolítica.

LOS AÑOS DUROS

Después de su boda con 
Eisenhower, comenzaron 
para ella los largos períodos

Ayer, manifestación feminista en Zaragoza

Mra el «iSvBFfsiB V
ZARAGOZA, 1 (ARA- 

GON/expres).— Alrededor 
de unas mil personas partici
paron ayer en la manifesta
ción convocada‘'por diversas 
asociaciones feministas de la 
ciudad, con el apoyo de los 
principales partidos de iz
quierda y centrales sindica
les, para protestar contra el 
proyecto de divorcio de 
UCD y por una ley de divor
cio justa.

Sobre las ocho de la tar
de se inició la manifestación. 
Salieron de la plaza de José 
Antonio en perfecto orden 
y con una fuerte escolta de 
la Policía Municipal, Íá cual 
se ocupó, en todo momento 
de cortar la circulación por 
las calles en que se desarro
llaba la misma. En algunos 
momentos se produjeron pe
queños atascos, pero el 
buen trabajo de la policía 
hizo que rápidamente vol
viera la normalidad en la cir
culación.

La manifestación la enca
bezaban representantes de 
las organizaciones feministas 
las cuales portaban una pan
carta, color morado, con las 
siguientes frases: “No al 
proyecto de divorcio de 
UCD” y “Por un divorcio 
justo para la mujer”. Le se
guía otra pancarta, en don
de se podía leer “Frente Fe
minista”, de menor tamaño 
y, por último, otra de gran
des dimensiones que decía 

: “Por una ley de divorcio sin 
causas ni culpables”. Más

de separaciones ) 
tan frecuentes en 
los militares.

En una ocasi 
“He tenido que 
da clase de lug 
mas muy diferei 
distintos tipos de 
excepto en la di 
mal’’.

Durante la s 
rra mundial dedi 
vidades a colab
mente con la Cru

Al finalizar I 
cuando “Ike” fu^ 
comandante sup' 
do en Europa, fi^ 
sidencia en Franq

Mamie tambil 
ció la moda, puesr 
por la elección é 
de precios muy

tarde, los manifestantes por
taban otras pancartas que 
aludían a los mismos moti
vos y era llevadas por repre
sentantes de algunos parti
dos políticos.

Las calles por donde dis
currió la manifestación fue
ron las siguientes: De la pla
za José Antonio salieron a 
Marina Moreno,- para conti
nuar por la plaza de Paraíso, 
paseo Calvo Sotelo, paseo 
Fernando el Católico y ter
minar en la plaza de San 
Francisco.

En el transcurso de la 
misma se gritaron, entre 
otras, estas consignas: “Se 
ven las sotanas de UCD”, 
“No al divorcio de UCD”, 
“Mujeres divorciadas, fuer
zas de trabajo”,' y “Divor
cio, aborto, derechos de la 
mujer”.

Por último, decir que es
ta acción se inscribe dentro 
de una amplia campaña, a 
nivel de todo el Estado, en 
favor de una regulación de
mocrática y abierta del dere
cho al divorcio. No obstan
te y aunque cada organiza
ción convocante mantiene 
unas posturas distintas con 
respecto al divorcio, todas 
ellas están de acuerdo en re
saltar x|ue es necesario regu
larlo de manera que no haya 
que determinar culpables, 
existan unos trámites rápi-
dos 
dart 
jer.

y gratuitos y se defien- 
los derechos de la mu

(Foto Calvo Pedrós)

des almacenes yr 
casas de alta costÁ

Cuando se 
Washington, Ma 
hower desplegó 
conocimientos 
ama de casa par^| 
la residencia 
“funcionara” a lai

También se 
novar su vivienda 
burg, para fijar tall Ó 
tio su hogar cua^____  
la hora del retiro.

“Ike” abando 
Blanca en 1961
en 1969, a la i 
años.

“Ike” y Marr 
wer Idvieron dt 
primero falleció 
tina a la edad d^ 
segundo, Dawí^ 
Eisenhower, siguí? 
militar y se casó|É 
del coronel Percyl
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SAIMt.' 
a la 

Laborablfiictori 
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los trabají^— 
y de prec( _ 
para los I 
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MADRID, 1. ÍV I 

Por primera vez diU I 
chos años, hoy, dísU ' 
Santos, no es coni 
laborable por parte] 
dades del Ministeria 
/ sí de precep to 
Iglesia Ca tótica.

Esta circunstan^. 
que numerosos fiehf^^ 
do que madrugar 
con el precepto % COÍT 
Santa Misa e incor^ 
riormente al trabel^tno, 
de siempre, o biee^ p|-( 
las vespertinas de a; g|ggj 
de o en esta tarde.

La mayor part’^g/^^^ 
pados españoles 
del precepto de rir 
esta jornada, y __ 
manifiesto que, e^^-^ 
sus obligaciones 
impidan, están 
este año, de asistir r*

Por otra partí^^^^ 
dades educativas 3SáB 
que hoy tampocv^^í^, 
vacación escolar, í — 
día de Todos /oí feIden 
ser considerado Aagu 
en Espana, desde 
años.
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